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O QUE RESTA?
Além da goleada na Câmara, o governo viu mais dois partidos 

abandonarem oficialmente a base aliada. O PDT e o PTB declaram-
se “independentes”, e não mais participarão das reuniões da base.

Sem a condução da economia, sem interlocução com o Con-
gresso e com a Câmara, pressionada pela base aliada e pe-
los movimentos sociais, e com aprovação de apenas 8% da po-
pulação, Dilma não tem mais base para governar o país.

A dúvida que não quer calar: se não tem apoio popular, não tem res-
paldo da base aliada e muito menos da oposição, o que resta a Dilma?

RETIRADA É NORMAL
O Banco Central (BC) informou que, em julho, 

os brasileiros retiraram da poupança R$ 2,453 
bilhões a mais do que depositaram. Foi o pior 
resultado para o mês desde o início da 
série histórica do BC, em 1995, e o 
sétimo resultado negativo conse-
cutivo da poupança este ano. No 
acumulado do ano, a captação 
da aplicação está negativa em 
R$ 40,9 bilhões. Com todo 
o respeito, mas investir na 
poupança hoje é, no míni-
mo, incoerente, pois é uma 
grande perda de rendimento. 
Positivo é sua segurança!

Dia do Advogado, 11 de agosto

PERGUNTAR 
NÃO OFENDE

Se você tem algum tipo de seguro, 
fez a leitura da apólice? Cuidado! Fomos 
todos pegos de surpresa com a enxur-
rada do último mês, quando nenhum 
de nós foi indenizado pelos enormes 
prejuízos, pois não estava inserido nas 
apólices esse tipo de sinistro. Seguro mal 
feito é prejuízo em dobro. A indignação 
dos segurados é enorme na cidade...

VOCÊ SABIA?
O Banco Central registrou prejuízo 

de cerca de R$ 57 bilhões com os contra-
tos de “swap cambial”, instrumentos que 
equivalem à venda de dólares no mercado 
futuro (derivativos), nos sete primei-
ros meses deste ano, ou seja, até julho, 
segundo números da própria autoridade 
monetária do país; e que no Brasil a moeda 
americana valorizou 54% nos últimos 
doze meses, enquanto na Argentina 
somente 12%. E quem paga o prejuízo?

EVOLUÇÃO 
“As pessoas que começaram uma nova 

união depois da derrota do seu casamento 
sacramental não estão excomungadas, e elas 
não devem ser tratadas 
dessa forma. A Igreja 
não tem as portas 
fechadas para 
ninguém”. São 
afirmações do 
papa Fran-
cisco... São 
novos 
tempos!

PRAÇAS
Ótima iniciativa da municipalidade 

em revitalizar nossas praças. Como di-
zem no programa Atualidades da Líder, 
baixo custo de obra e grande repercus-
são popular. Mas uma coisa temos que 
sugerir, pois o pedido é do povo: dotar 
praças de sanitários. Isso dispensa 
comentários maiores de sua necessi-
dade. Baixo custo e extrema utilidade.

CONFIA... OU 
DESCONFIA?

Apesar do entrosamento de Temer na 
reunião do conselho político no Palácio 
da Alvorada, a avaliação de um minis-
tro petista feita ao blog é que o “cristal foi 
quebrado” e que a partir de agora Dilma 
sempre ficará com um pé atrás em relação 
a Temer. Aí a coisa fica muito difícil...
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por Wolmir Hübner

Lições de vida
A verdadeira motivação não é aquilo que te 

anima, mas aquilo que te transforma.

Bom fim de semana!

PIRACANJUBA

Tivemos o prazer de receber a visita do amigo e diretor da uni-
dade de Maravilha, Mário Sérgio Pinheiro, com o qual mantive-
mos um diálogo muito agradável. Posicionou-nos dos projetos e da 
atual realidade da empresa que dirige com grande competência. 
Agradecemos a visita e as bonitas recordações que nos deixou...

Isabel Müller/O Líder

Aos 102 anos, gêmeos mais velhos do 
mundo dão dicas para viver muito

Comer com moderação, beber uma taça de bom vinho todos os dias e evi-
tar ir atrás de mulheres são os segredos de uma vida longa, afirmam os bel-
gas Pieter e Paulus Langerock, os gêmeos mais velhos do mundo.

Yves Herman/Reuters

Fotos: Divulgação

A CULPA É 
DE QUEM?

O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va defendeu a presidente, Dilma Rousseff, 
na abertura da 5ª Marcha das Margaridas, 
em Brasília, e pediu compreensão com os 
erros do governo e disse que ela não pode 
ser responsabilizada pela crise econômi-
ca atual. Segundo ele, a crise foi causada 
por instituições bancárias dos EUA e pela 
Europa. “É o momento de a gente levan-
tar a cabeça e dizer para a companheira 
Dilma que o problema que esse país 
está passando não é só seu, é nosso”...

DEPUTADO COLATTO
Achamos muito feliz a frase cria-

da pelo ilustre deputado Valdir Colatto 
(PMDB), que diz: “se derem o mar para 
esse governo administrar, vai faltar água”. 
No mínimo uma colocação inusitada!

ECONOMISTA
Na quinta-feira (13) foi comemorado o 

Dia do Economista, classe que está vincu-
lada diretamente ao engrandecimento de 
todos os segmentos de nossa economia, e 
que com orgulho pertencemos. Um afetuoso 
abraço a todos os colegas economistas, e o 
reconhecimento pelos trabalhos exercidos.

DINHEIRO PARA 
AS EMPRESAS

A Caixa Econômica Federal liberou R$ 
10 bilhões em linhas de crédito para facilitar 
a vida de micro e pequenas empresas 
(MPEs). O dinheiro pode ser usado para 
financiar o 13º salário dos funcionários, o 
pagamento de férias e impostos ou para 
equilibrar o fluxo de caixa. Com taxas de 
juros partindo de 1,51% ao mês e prazo de 
até 60 meses, que inclui carência, as linhas 
podem ser contrata-
das até 29 de 
fevereiro de 
2016 por em-
presas com 
faturamen-
to máximo 
de R$ 150 
milhões 
anuais.
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Manter a caderneta de vacinação dos filhos em 
dia é uma obrigação dos pais, pois os pequenos pre-
cisam dos cuidados básicos com a sua saúde. Por isso 
enaltecemos a 36ª edição da Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Poliomielite e a Campanha de 
Multivacinação para Atualização de Caderneta de 
Vacinação, que terá início hoje (15), com o dia D de 
divulgação e mobilização nacional.

O lema desta campanha é: “Você é o protetor do 
seu filho”, e o Ministério da Saúde vai disponibilizar 
16 milhões de doses da famosa gotinha para imuni-
zar mais de 12 milhões de crianças em todo o Brasil. 
O prazo encerra em 31 de agosto, por isso, não tem 
desculpa para não levar seu filho de até cinco anos 
para fazer a vacinação. É importante lembrar de levar 
consigo a caderneta de vacinas do seu pequeno, pois 
ela será atualizada no caso de alguma dose faltante.

A vacina é segura e protege contra os três tipos da 

poliomielite: 1, 2 e 3, por isso é eficaz em 90%. Mes-
mo que seu filho esteja com tosse, gripe coriza, rinite 
ou diarreia, ele pode tomar a vacina. Para as crianças 
com febre acima de 38°C, infecções agudas ou algu-
ma hipersensibilidade aos componentes da vacina, 
um pediatra deve ser consultado, para melhor avaliar 
o quadro.

Nesta campanha serão 11 vacinas do calendário 
nacional de vacinação infantil que estarão disponí-
veis e os postos de vacinação estarão abertos hoje das 
8h às 17h, sem fechar ao meio-dia.

O Ministério da Saúde também disponibiliza um 
aplicativo, o Vacinação em Dia, que pode ajudar a 
controlar melhor as doses de vacinas que faltam para 
seu filho e ainda avisa sobre as campanhas e o calen-
dário de vacinação da rede pública. O aplicativo está 
disponível tanto para o sistema IOS quanto para An-
droid e é grátis.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Caro leitor: na semana passada eu citei uma 
estatística bastante informal que me fez refletir 
bastante nos dias seguintes. Gostaria de apro-
fundar e compartilhar essa reflexão. Vale a pena, 
e juro que não é por falta de assunto!

Na ocasião, eu trouxe uma notícia que po-
deria ser boa ou ruim. Ou melhor: não era bem 
uma notícia, é mais um ditado popular, no qual 
eu começo a acreditar: dizem que você é uma 
média das cinco pessoas mais próximas, com 
as quais você passa mais tempo. Some os cinco 
e divida por cinco: o resultado é igual você. Ou, 
diga-me com quem andas e eu te direi quem és.

Nessa conta entra muito do caráter de 
cada um. Entram também os hábitos, bons ou 
ruins. Você é uma combinação do jeito de ser 
das pessoas com as quais você convive. Per-
gunta: você critica muito essas pessoas? Não 
precisa responder.

Existe aquele antigo debate filosófico: nas-
cemos maus, ou é o meio, a sociedade que nos 
transforma? O que se sabe é que além da mol-
dura genética e da educação, a influência dos 
amigos exerce um peso brutal no comporta-
mento.

Dessa reflexão, vem a notícia boa: se você 
quiser mudar, você precisa repensar com quem 
você passa o seu tempo.

É grande a chance de umas duas ou três 
dessas pessoas serem colegas de trabalho. E 
aí a coisa fica mais interessante: você também 
é parecido com os profissionais com os quais 
você atua.

No entanto, escuto pessoas reclamando 
que estão numa empresa ruim, onde a equi-
pe é fraca e desmotivada. Provavelmente essa 
pessoa, ainda que sem perceber, incorpora os 
problemas de todo o grupo. A notícia ruim é que 
este ambiente de trabalho nocivo está moldan-
do você, como profissional e como pessoa. A 
notícia boa é que nada nem ninguém está pren-
dendo você lá.

Por isso se fala tanto em montar uma equi-
pe forte. Não há motivo para temer a perda de 
espaço para um profissional melhor. Conviver 
com os bons faz você ser bom por osmose – mas 
só se você permitir a troca de conhecimento.

Uma dica: compare-se com outros profis-
sionais, o tempo todo. Mas use como modelo 
de comparação os melhores, e não os medío-
cres. Isso também vale para empresas concor-
rentes. Copie o que é bom, aprimore o que for 
possível. E corrija os defeitos de modo colabo-
rativo. Eu sei, é fácil falar. Mas é o caminho para 
a excelência.

Melhorar a sua média só depende de você.

Você e seus 
comparsas

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

Vacinar também é cuidar! Leve o seu filho menor 
de cinco anos para ser imunizado!
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Preços dos imóveis registram queda, mas 
juros sobem. É hora de comprar?

Com o fim da disparada dos preços dos imó-
veis e o mercado desaquecendo, muitos consu-
midores se questionam se esta seria uma opor-
tunidade de bom negócio ou mais um momento 
de cautela. É hora de comprar ou de economizar?

Os preços estão mesmo caindo: segundo o 
índice FipeZap, o valor anunciado, descontada 
a inflação, teve queda de 4,94% nos 12 meses até 
julho.

Mas houve também redução do limite de 
financiamento para imóveis usados pela Caixa 
Econômica Federal e a elevação das  taxas de ju-
ros dos financiamentos imobiliários pelo Banco 
do Brasil.

Com o cenário desafiador, construtoras 
passaram a lançar promoções para estimular as 
vendas, anunciando descontos ou condições es-
peciais de negócio. Somando todos esses fatores, 
temos um cenário de oportunidade de negócios 
a preços mais baixos ou um momento mais difícil 
para o sonho da casa própria? Veja abaixo as opi-
niões de especialistas para diferentes casos:

Tenho algum dinheiro para uma entrada, 
mas precisaria financiar o restante do valor. É 
o momento para isso?

Os especialistas alertam que o momento 
atual requer muito cuidado em relação a endivi-
damentos de valor alto e prazo longo como um 
financiamento imobiliário. “Num ambiente de 
recessão, em que estão acontecendo demissões 
na indústria, nos serviços, financiar talvez não 
seja uma boa”, diz o consultor e sócio do Minhas 
Economias, Paulo Sain. Ele afirma que pode ser 
perigoso “assumir uma dívida grande e ter o risco 
de perder o emprego em seguida”. “Endividado e 
sem emprego fica difícil.”

Alexandre Chaia, professor do MBA Execu-
tivo do Insper, tem o mesmo posicionamento. 
“Hoje não é o momento de fazer dívida a longo 
prazo devido ao momento da economia. Você 
não tem certeza se vai ter a capacidade de paga-

mento futuro”, diz.
Sain aponta que, para assumir um financia-

mento num momento como o atual, é preciso 
ter segurança de que não haverá desemprego. 
“Se você for um funcionário público e conseguir 
achar uma pechincha, já que os preços tendem 
a se estabilizar ou até cair, como é um emprego 
estável pode até ser que consiga um bom finan-
ciamento”, ressalva.

Os juros estão aumentando. Isso é motivo 
para deixar de comprar?

A taxa básica de juros da economia, a Selic, 
subiu pela sétima vez seguida no final de julho, 
para 14,25% ao ano. Paulo Sain aponta que o con-
sumidor deve ficar atento aos juros mais altos, 
que podem aumentar consideravelmente o valor 
total do investimento. “A Selic chegou a 14,25%. 
As taxas do financiamento também cresceram. 
Então na verdade o preço do imóvel pode ter até 
caído, mas o custo dos juros é maior”, alerta.

Já para Alexandre Chaia, a alta dos juros não 
é o principal problema para quem quer comprar 
um imóvel. “Os juros em si eu nem acho que é o 
grande problema, e sim a expectativa da econo-
mia. A pessoa que está pensando em comprar 
um imóvel está insegura com o futuro do país, 
se terá emprego ou vai enfrentar uma queda de 
renda”, diz.

Pago aluguel e estou juntando dinheiro 
para comprar meu imóvel. Devo adiar o negó-
cio?

Chaia lembra que a dívida do aluguel é fixa 
e, se existe a oportunidade de se livrar dela, pode 
ser um bom negócio. “Se a pessoa está juntando 
há muito tempo e tem uma parcela grande do 
valor, e se tem um custo de aluguel que vai conti-
nuar existindo ela perdendo o emprego ou não, é 
vantagem [comprar]. Afinal, tem muita constru-
tora querendo dar desconto. Existe essa vanta-
gem de um momento em que o comprador tem 
um poder maior”, diz.

Sain concorda, diz que “se a pessoa está pa-
gando aluguel, tem uma situação estável, tem 
dinheiro para dar a entrada, talvez ela consiga 
achar uma boa oportunidade de compra”.

Tenho planos de comprar um imóvel como 
investimento, para revender. O momento é 
propício?

Para Chaia, este não é o momento mais indi-
cado para esse tipo de escolha. “Para investir não 
é um bom momento. Os preços dos imóveis não 
vão subir por um bom tempo, porque nos próxi-
mos dois anos eu não vejo cenário positivo para 
volta de emprego e a volta de confiança do con-
sumidor”, diz o especialista.

Meu plano é comprar um imóvel para alu-
gar e obter renda. Seria vantajoso agora?

Sain aponta que “o aluguel é uma boa forma 
de investimento”, mas o momento atual requer 
senso de oportunidade para isso. “Só se a pes-
soa achar alguma pechincha de um imóvel com 
preço em conta”. O especialista lembra que, para 
fazer esse tipo de investimento, a pessoa deve ter 
outros recursos em ativos líquidos. “Tem que ser 
aquela pessoa que tem dinheiro em CDB, pou-
pança e outros ativos e que, se precisar de algum 
dinheiro de emergência, não vai precisar vender 
o imóvel correndo”.

Já Chaia não considera esse investimento 
apropriado para o atual momento econômico. 
“O preço dos aluguéis está bastante depreciado 
com comparação com taxas de juros. Os alu-
gueis estão muito abaixo do valor da metragem 
do imóvel. Os aluguéis em si não estão baratos, 
mas com o custo de aquisição de um imóvel, ou-
tro tipo de investimento pode ser mais vantajoso”, 
diz o especialista.

“O preço dos imóveis subiu muito, e o do 
aluguel tem relação com a capacidade de paga-
mento das pessoas. Não houve um ganho pro-
porcional em termos de aluguel – cerca de 0,5%, 
enquanto num título do governo se consegue 

1,1%, ainda sem correr o risco de inadimplência 
de uma pessoa”, compara Chaia.

Quero vender um imóvel usado e estou 
com dificuldade. E agora? 

Para os especialistas, o melhor é esperar. 
“Não tem muito o que fazer. Quanto mais pres-
sa tiver para vender o imóvel, menos preço vai 
obter. Mas se você não está no desespero, com o 
imóvel em boas condições, bem localizado, ainda 
vai conseguir um preço variável. O que não vai 
conseguir é aquela expectativa de crescimento 
que tinha antes”, diz Sain. “Se tiver um comprador 
com preço justo, faça o negócio agora. O que não 
se pode ter é a expectativa de conseguir um preço 
alto num momento desses”.

Chaia diz que “não é o momento de vender”. 
“Se as construtoras, com imóveis novos, não con-
seguem vender, para imóveis usados, com custos 
de reforma ao comprador, a situação tende a ficar 
mais difícil”, diz ele, acrescentando que num mo-
mento de baixa demanda a pessoa que quer ven-
der “tem pouco espaço de barganha”, precisando 
jogar o preço para baixo.

Vou me casar em breve e preciso de um 
imóvel. É melhor comprar ou alugar?

“Casais jovens que pensam em comprar 
imóvel talvez devessem reavaliar e simplesmente 
alugar”, opina Sain. “Como o momento é difícil, é 
uma opção em vez de financiar. Isso porque, se 
você perder o emprego ou tiver algum proble-
ma, é mais fácil se desfazer do imóvel alugado 
do que o financiado. Para vender um imóvel 
precisa pagar a comissão do corretor que é 6%, 
mais taxas, impostos. Para quem está come-
çando a vida é um investimento que talvez não 
valha a pena”, avalia. “Mesmo que você pague o 
aluguel e pense que vai ‘jogar o dinheiro fora’, 
num ambiente como o atual é muito mais seguro 
porque te dá a liberdade de fazer escolhas”.

 
fonte: G1

A Previdência Social é uma das 
políticas públicas do Estado com o 
objetivo de garantir a Seguridade So-
cial de seus cidadãos. Assim, mediante 
a contribuição de seus segurados, a 
Previdência Social os ampara finan-
ceiramente quando ocorrerem os 
mais diversos casos previstos em legis-
lação. Muitos trabalhadores têm dúvi-
das em relação ao auxílio-acidente e 
auxílio-doença, principalmente quais 
são as diferenças entre eles, quem tem 
direito e outras questões relacionadas 
a estes benefícios previdenciários.

Auxílio-acidente – quem tem dire-
ito: o auxílio-acidente é um benefício 
previdenciário do INSS concedido aos 
trabalhadores que sofreram acidente 
do trabalho ou doença ocupacional 
que geraram limitação parcial no tra-

balhador, ou seja, que muito embora 
tenha sofrido alguma lesão definitiva, 
é capaz de continuar trabalhando. 
Muito embora deva o INSS conceder 
tal benefício espontaneamente, tão 
logo seja diagnosticado que o segu-
rado/trabalhador sofreu lesão parcial 
definitiva, na maioria das vezes tal 
benefício não é concedido espontan-
eamente, tendo o trabalhador que se 
valer de uma ação judicial para rece-
ber tal benefício.

O auxílio-acidente pode ser cu-
mulado com outros benefícios? O 
auxílio-acidente tem caráter de inden-
ização. Por isso, pode ser acumulado 
com auxílio-doença, desde que não 
decorra do mesmo motivo, salário-
família, salário-maternidade, pensão 
por morte e auxílio reclusão. Qual o 

valor do benefício e até quando é o re-
cebimento: o valor do auxílio-acidente 
é de 50% sobre o salário benefício, e 
são devidos até a aposentadoria do 
trabalhador.

O que é o auxílio-doença e quem 
tem direito? O auxílio-doença é uma 
renda mensal, calculada em 91% do 
salário de benefício, sendo devido a 
todo segurado que, após cumprida a 
carência exigida, quando for o caso, 
ficar incapacitado para o trabalho por 
mais de 15 dias, intercalados no pra-
zo de 60 dias, sendo eles classificados 
como auxílio-doença previdenciário 
ou acidentário. 

Auxílio-doença previdenciário: é 
devido aos segurados quando a inca-
pacidade para o trabalho não possuir 
nexo causal à função exercida. Isto é, 

trata-se de incapacidade de origem 
não ocupacional. O INSS, para fins 
de classificação, utiliza o código B-13 
para o auxílio-doença previdenciário 
ao trabalhador rural e o código B-31 
para o auxílio-doença previdenciário 
dos demais segurados.

Auxílio-doença acidentário: como 
o próprio nome diz, esse benefício é 
pago aos segurados que sofreram aci-
dentes do trabalho ou foram acome-
tidos por doenças ocupacionais, que 
se equiparam a acidente do trabalho 
(veja aqui quais são as doenças relacio-
nadas ao trabalho, segundo o MTE). O 
INSS, para fins de classificação, utiliza 
o código B-10 para o auxílio-doença 
acidentário do trabalhador rural e o 
código B-91 para o auxílio-doença aci-
dentário dos demais segurados. O pa-

gamento do auxílio-doença será devi-
do ao segurado empregado a partir do 
16º dia de afastamento da atividade.

Para os demais segurados, a partir 
da data do início da incapacidade ou 
a partir da data da entrada do requer-
imento, quando requerido após o 30º 
dia do afastamento da atividade.

Prazo de carência: no aux-
ílio-doença previdenciário o tempo 
mínimo de contribuição são 12 me-
ses, enquanto o auxílio-doença aci-
dentário não exige tempo mínimo de 
contribuição.

Até quando é pago o benefício? Nas 
seguintes hipóteses o benefício deixa 
de ser pago: quando houver a recuper-
ação da capacidade para o trabalho; 
transformação em aposentadoria por 
invalidez ou em auxílio-acidente.

AUXÍLIO-ACIDENTE E AUXÍLIO-DOENÇA – CONHEÇA AS DIFERENÇAS 

Opinião
a/05

Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.
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Nova fonte de arrecadação para o Executivo é questionada por 
entidades jurídicas

Lei federal disponibiliza R$ 600 milhões 
para Estado e municípios de SC

DEPóSITOS jUDICIAIS

Uma lei sancionada pela presiden-
te, Dilma Rousseff (PT), pode significar 
até R$ 600 milhões a mais nos cofres 
do Estado e dos municípios catarinen-
ses, segundo levantamento prévio do 
Tribunal de Justiça de Santa Catarina 
(TJSC). A quantia representa 70% dos 
depósitos judiciais realizados ao Ju-
diciário. O valor poderá ser utilizado 
pelo governador, Raimundo Colombo 
(PSD), e prefeitos em casos específicos, 
como o pagamento de precatórios. 

O Ministério da Fazenda calcula 
que a nova lei permita a utilização de 
cerca de R$ 21 bilhões pela União, es-
tados e municípios. No entanto, a As-
sociação dos Magistrados Brasileiros 
(AMB) protocolou uma ação direta de 
inconstitucionalidade (ADI) contra a 
lei, alertando sobre o risco de não paga-
mento imediato em decisões. 

A lei número 151 de 2015, sancio-
nada em 5 de agosto, estipula a trans-
ferência de 70% do dinheiro dos depó-
sitos judiciais e administrativos para os 
cofres da União, dos estados e dos mu-
nicípios – quando o Executivo for parte 
interessada no processo. Os outros 30% 
são destinados a um fundo para custear 
litígios judiciais. 

O Estado e as prefeituras precisam 
solicitar ao TJSC um cálculo do valor, 
procedimento que deve demorar de 
cinco a dez dias, de acordo com a as-

sessoria do Tribunal. Um levantamento 
prévio do judiciário estima que a quan-
tia chegue a R$ 100 milhões para o Esta-
do e R$ 500 milhões aos municípios. No 
entanto, para o juiz André Alexandre 
Happke, coordenador de Precatórios 
do TJSC, é preciso fazer um uso mo-
derado da verba. “O governo já usa os 
depósitos de processos de ordem tri-
butária, com base em uma lei de 2006. 
Mas antes avalia quais casos podem 
ser concluídos no ano corrente e se há 
a possibilidade de derrota no tribunal. 
Espero que os municípios façam o mes-
mo”, disse.

Especialista em Direito Tributário, 
o professor da Univali, Marcelo Van-
derlinde, faz um alerta sobre a nova 
medida e explica que há a possibilidade 
de demora na liberação de valores que 
estão sendo discutidos na Justiça. “A 
busca por novas formas de arrecadação 
é natural no poder público, mas nesse 
caso específico há um perigo real de 
que quem tem direito a receber esses 
valores que foram depositados possa 
ter que esperar mais do que o neces-
sário, já que o dinheiro já foi utilizado”, 
afirma o professor.

Antes da sanção da lei 151/2015, 
apenas bancos públicos federais – Ban-
co do Brasil e Caixa Econômica – pode-
riam administrar depósitos judiciais. 
No primeiro trimestre deste ano os 

dois bancos receberam mais de R$ 174 
bilhões em depósitos judiciais. Agora 
essa responsabilidade ficará dividida 
entre bancos oficiais federais, estaduais 
e municipais. 

MAGISTrADOS 
QUESTIONAM LEI

Dia 6 de agosto, quando a presi-
dente, Dilma Rousseff, sancionou a 
lei, a AMB protocolou uma ADI no 
Supremo Tribunal Federal (STF), que 
está sob a relatoria do ministro Celso 
de Mello. 

A AMB considera a lei inconstitu-
cional, porque não garantiria a devolu-
ção imediata para a parte envolvida na 
ação após a determinação do juiz, pois 
o valor já estaria sendo utilizado pelo 
Executivo. O coordenador da Justiça 
Estadual da Associação, Gervásio San-
tos, critica a falta de detalhes da nova 
lei. “O texto sancionado não especifica 
de quem é a responsabilidade quando 
houver a necessidade de devolução 
desses valores. Além disso, essa lei vai 
contra o Código de Processo Civil, que 
afirma que os depósitos devem ficar 
em juízo”, reflete. 

A iniciativa da AMB recebeu o 
apoio do Colégio Permanente de pre-
sidentes de Tribunais de Justiça (CPP-
TJB), que divulgou nota de apoio à ADI 
protocolada.

Cerca de R$ 40 milhões serão 
investidos até o fim do ano para me-
lhorar as condições de trafegabilida-
de das BRs-163, 282 e 158, no Oeste 
catarinense. Pelo menos essa é a meta 
apresentada pelo superintendente do 
Departamento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (Dnit) em Santa 
Catarina, Vissilar Pretto, durante au-
diência com deputados federais, esta-
duais e lideranças da região Oeste no 
último dia 7, em Chapecó, na sede da 
Acamosc. 

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB) explica que o encontro 
com o Dnit aconteceu em decorrência 
de duas audiências da bancada fe-
deral e dos prefeitos da região com o 
vice-presidente da República, Michel 
Temer; e com o ministro dos Trans-

portes, Antônio Carlos Rodrigues, na 
semana passada. “De acordo com o 
Dnit, e o que nós já sabemos, é que 
houve problemas com a falta de conti-
nuidade nas obras de revitalização da 
BR-163 e nas obras da BR-282, onde 
as empresas contratadas praticamen-
te abandonaram as obras e as chuvas 
agravaram ainda mais a situação. Uma 
operação tapa-buracos já começou. 
Um segundo contrato que incluirá 
terceiras faixas e desapropriações em 
alguns trechos da BR-163 está sendo 
providenciado. O Dnit nos pediu aju-
da na busca por recursos para projetos 
que vão resolver o problema das rodo-
vias, e nós, parlamentares, estaremos 
juntos em Brasília para cobrar estes 
recursos do governo federal”, declarou 
o parlamentar.

Investimentos
Audiência com Dnit sobre 
rodovias oestinas ocorre 
em Chapecó 

Ascom/Deputado

Município de Maravilha participou da audiência

Sessão

Projetos foram votados em primeiro e segundo turno
Na segunda-feira (10) foi reali-

zada a terceira sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores de Maravi-
lha. O Projeto de Lei nº 61/2015 foi 
aprovado em segundo turno. Ele 
objetiva autorizar a regularização 
fundiária, por meio do Projeto Lar 
Legal, das ocupações incidentes em 
terras do município.

Foram aprovados em primeiro 
turno o Projeto de Lei nº 60/2015, o 
Projeto de Lei Complementar (PLC) 
nº 7/2015 e a mensagem substituti-
va ao Projeto de Lei nº 53/2015.

O Projeto de Lei nº 60/2015 ob-
jetiva extinguir as cláusulas/con-
dições gravadas na Averbação nº 
1/12.190 da Matrícula nº 12.190, 
do Ofício do Registro de Imóveis da 
Comarca, em nome de Irmãos Pis-
satto Ltda. O objetivo da extinção 
é em razão do cumprimento das 
condições estabelecidas na Aver-
bação.

O PLC nº 7/2015 visa autorizar 
o Poder Executivo a regularizar as 
edificações irregulares executadas 
há mais de sete anos, edificadas em 

Ascom/Câmara de Vereadores

desconformidade com as normas 
pertinentes, desde que apresentem 
condições mínimas exigidas.

A mensagem substitutiva ao 
Projeto de Lei nº 53/2015 dispõe 
sobre cessão de uso de bens públi-
cos – distribuidores de adubo.

Deram entrada na Casa duas 
indicações de autoria do vereador 
Odair Batistello (PMDB). A Indica-
ção nº 048/15 sugere que o Poder 
Executivo estude a possibilidade de 

transformar em mão única a Aveni-
da 27 de Julho, em ambos os lados; 
e a Indicação nº 049/15 solicita que 
o Poder Executivo estude a possibi-
lidade de quebrar o concreto que 
mantém trancado as grades das bo-
cas de lobo de algumas ruas da ci-
dade, como por exemplo, a Avenida 
Sul Brasil, substituindo por dobra-
diças, tornando a grade móvel. As 
indicações foram encaminhadas às 
comissões competentes.

Além disso, fez parte da ordem 
do dia a Moção nº 06/2015, de au-
toria da Casa. O documento será 
encaminhado ao governador do 
Estado, Raimundo Colombo, e ao 
secretário de Segurança Pública, 
César Augusto Grubba.

A moção pede para que seja 
revista a posição quanto às deci-

sões contidas na Medida Provisória 
202/2015, a qual altera o pagamen-
to de benefícios na segurança pú-
blica e o decreto modificando esca-
las de serviço, temas que tramitam 
no governo do Estado. 

A moção aprovada pela Casa. A 
próxima sessão ocorrerá na segun-
da-feira (17).
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Infelizmente “apenas” oitocentas ou mil pessoas puderam 
prestigiar, “in loco”, a palestra sobre corrupção proferida pelo 
promotor de Justiça Pablo Inglez Sinhori, semana passada, em 
São Miguel do Oeste. Como pontos principais, o cenário político 
nacional. Mas considerei um dos pontos altos da palestra quan-
do o ilustre promotor de Justiça abordou, de forma a que todos 
fizessem uma introspecção, as condutas de cada um relativas à 
corrupção. Vamos lá: corrupção, vocábulo presente no dia a dia 
do cidadão brasileiro, não é só furar a fila, receber troco a mais 
e não devolver, receber propina no serviço público, superfatu-
rar obras, dar cargos em troca de votos, dar telhas, dentaduras, 
cadeiras de rodas também em troca de votos. O contexto é muito 
mais amplo. Ingressa em uma grande seara que clama pela 
reflexão do ser humano. E o que chamou atenção são as mais 
variadas formas de se corromper. Exemplo, aquele vereador que 
fica dificultando o trabalho da administração porque é opositor 
do governo, aquele que fica efetuando denúncias e mais de-
núncias com o intuito de bloquear os trabalhos que são feitos, 
aqueles que saem mais cedo da sessão da Câmara de Vereadores. 
No serviço público, o funcionário que, sendo concursado, não 
está nem aí para a qualidade do serviço, baseado simplesmente 
na sua estabilidade, e uma série de outras situações pontuais, 
que foram muito bem explanadas pelo ilustre representante do 
Ministério Público. Diante disso, ficou o grande questionamen-
to, que foi o tema da noite, que era “o que eu tenho a ver com a 
corrupção?”. Na verdade, aquele pequeno gesto, aquela pequena 
atitude que cada um puder tomar, é a semente a ser plantada 
para começar a minimizar este problema. E o importante é que as 
pessoas não pensem que a atitude de cada um é pequena. Ela se 
torna grandiosa no somatório com as demais. Portanto, cada um 
fazendo um pouco, muito pode contribuir para mudar este país.

CONSIDERAÇÕES ACERCA DA PALESTRA SOBRE CORRUPÇÃO
Keli Fernandes/ O Líder

EXCESSO DE DENÚNCIAS 
SEM PrOVAS CONCrETAS 
ATrAPALHA O MP

Outra explicação que chamou a atenção na noite da palestra foram as 
denúncias em excesso que chegam ao MP. E o promotor foi bem claro ao não 
desencorajar que se denuncie, mas que principalmente, se leve ao MP denúncias 
devidamente fundamentadas, documentadas. Afinal, cada denúncia enseja a 
abertura de um procedimento no MP, e quando esta chega sem fundamento, mo-
vimenta toda a estrutura do Ministério Público. Muitas vezes, são denúncias que 
chegam ao MP pura e simplesmente no intuito, pelo que entendi, de tumultuar 
ou de levantar situações que muitas vezes não são reais, ou são sem fundamento, 
tanto que, invariavelmente, só movimentam o MP de uma maneira que prejudi-
ca as demais investigações. Até porque não há tanta gente assim disponível nas 
fileiras do MP para atender a grande demanda. Por isso o pedido que foi efetuado 
pelo promotor Pablo, na noite do evento. Que a denúncia chegue devidamente 
fundamentada, documentada, para que se possa efetuar um trabalho a partir de 
um princípio, de um ponto de início. E mais uma vez enaltecendo que não se tra-
ta de desencorajar a denúncia. Mas que esta seja feita de forma fundamentada.

O (MAU) EXEMPLO DO EXCESSO 
VEM DE GUARACIABA

Aproveitando o que falei anteriormente, acerca de denúncias que chegam às pencas, o 
exemplo que vem de Guaraciaba, dos vereadores de oposição, é o mais típico que pode existir de 
tentar misturar política e denúncia. Tomo como exemplo o “caminhão” de denúncias que enseja 
o trabalho do MP, e que por conta de questões ora políticas, ora pessoais, ora por não aceitação 
de resultados de urnas, ainda ocorre. Tem servidor da Câmara de Vereadores que já respondeu a 
mesma coisa pelo menos cinco vezes. Cinco vezes? Isso mesmo. Cinco vezes a mesma denúncia, 
com o mesmo questionamento. Pedido de informações, por exemplo, de quanto ganha este ou 
aquele servidor, também é parte da avalanche de denúncias que surgem, e que atrapalham, porque 
tais informações podem ser muito bem vistas e extraídas nas páginas da Câmara de Vereado-
res ou da prefeitura, em seus portais de transparência. E este tipo de situação movimenta o MP, 
ensejando resposta aos questionamentos efetuados. Ou seja, muitas atividades que poderiam 
ser desenvolvidas pelo Ministério Público acabam sendo prejudicadas por este excesso de de-
núncias que é feito, invariavelmente sobre temas idênticos e que vêm sendo “explorados”, vamos 
assim dizer, há vários anos. No meu entender, o questionamento mais estapafúrdio promovido 
por estes vereadores do PT de Guaraciaba foi questionar quantas ações judiciais um advogado 
que é detentor de cargo público tem na comarca de São Miguel do Oeste. Imagine o quanto foi 
necessário que os servidores do judiciário perdessem seu precioso tempo para fazer todo este 
levantamento. Aí, com o perdão da palavra, o caso extrapola o bom senso, sendo visível uma 
situação de perseguição ou de revanchismo político. Isso atrapalha o belo trabalho que é feito por 
muitos servidores do judiciário e que acabam perdendo seu precioso tempo em ficar procuran-
do este tipo de resposta, por conta muitas vezes de questões pessoais. E em conformidade com 
o que ouvimos na palestra, esse tipo de atitude pode também se caracterizar como corrupção. 

DIA DO ADVOGADO – 
NEM TUDO SÃO FLORES

O dia 11 de agosto marcou o Dia 
do Advogado, que representa também 

a implantação dos cursos de direito em 
nosso país (11 de agosto de 1827, os dois 
primeiros cursos de Direito no país foram 
criados. Um foi inaugurado em Olinda, 

no Mosteiro de São Bento, e outro em 
São Paulo). Hoje, ser advogado tem 

sido mais uma questão de paixão, 
de coragem, do que de glamour. 

Sugiro aos colegas uma reflexão sobre 

o cenário de nosso país, envolvendo a área  
jurídica e o envolvimento de advogados. 
Além disso, ainda acho que o advogado é 
refém da morosidade do judiciário, da falta 
de valorização, da falta de ética. É o último 
que recebe, faz papel de psicólogo, conse-
lheiro, conciliador. Muitos esquecem que 
o advogado deve ter horário de almoço, 
de repouso, de fim de semana. Temos que 
cumprir o prazo, temos que dar resultado 
para o cliente. Quando as coisas dão certo, 

não fizemos mais que o dever. Quando 
dão errado, o advogado é ruim. Tem ainda 
as decisões não uniformes, os honorários 
não pagos. Tem o que subfatura o trabalho. 
Tem o que superfatura. Tem o que tira o 
cliente do colega e arruma inimizade por 
meia dúzia de reais. Tem de tudo. Apesar 
de tudo, aqui deixo minha homenagem a 
quem desempenha esta importante tarefa 
de advogar. Feliz Dia do Advogado a todos, 
mesmo que com alguns dias de atraso.
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REIVINDICAÇõES

Evento foi realizado na Câmara de Vereadores de Maravilha

Segurança pública é discutida 
em audiência

Com o intuito de sensibilizar 
autoridades e apresentar as prin-
cipais demandas da microrregião 
da Amerios na área de segurança 
pública, o Conselho Comunitário 
de Segurança (Conseg) de Maravi-
lha promoveu audiência pública, 
na noite desta quinta-feira (13), na 
Câmara de Vereadores. 

O evento teve a parceria da 
Casa Legislativa, prefeitura de Ma-
ravilha, CDL/Associação Empresa-
rial, Associação dos Municípios do 
Entre-Rios (Amerios) e Associação 
das Câmaras de Vereadores do En-
tre-Rios (Acaverios).

De acordo com o presidente do 
Conseg, Jandrei Willinghoefer, três 
reivindicações estiveram em pau-
ta: a implantação de uma Delega-
cia Regional de Polícia em Mara-
vilha, a transformação do Pelotão 
da Polícia Militar em Companhia e 
o aumento do efetivo nas polícias 
civil e militar, condizente com a 
necessidade.  

Mais de 150 pessoas participa-
ram do evento, que teve a presença 
de diversas lideranças e autorida-
des. Primeiramente, o presidente 
da Amerios, prefeito Dilair Menin, 
fez um breve relato dos dados eco-
nômicos de Maravilha e dos muni-
cípios abrangidos pela associação. 
Em seguida, o diretor de Trânsito 
do município, Valdemir Andretta, 
explanou sobre os dados corres-
pondentes a veículos emplacados 
na região, CNH emitidas, entre 
outros dados. “Se fosse haver uma 
delegacia, seria a 20ª em número 
de emissão de CNHs, com 15.273 
documentos emitidos no ano 2014 
na regional”, comenta Andretta. 
Por último, o promotor de justiça, 
Guilherme Pacheco Zattar, reali-
zou a explanação dos dados sobre 
a segurança pública da região. “Os 
principais problemas da região da 
Amerios por falta de efetivos são: 

na Polícia Civil, comarcas aniversa-
riando sem delegado; e, na Polícia 
Militar, cidades sem guarnição para 
fazer revezamento, deixando turnos 
sem policiais”, destaca o promotor.

Conforme Willinghoefer, o 
povo pede por melhorias em todos 
os setores. “Mas, principalmen-
te, no setor de segurança. O nosso 

apelo é para todas as autoridades, 
pois toda a população está cobran-
do. Queremos mais segurança, saú-
de e educação, merecemos mais 
atenção”, frisou.

Depois dos pronunciamentos, 
o advogado Tiago Fantinel condu-
ziu os trabalhos, lendo os questio-
namentos oriundos da população 

e repassando aos representantes 
dos órgãos responsáveis para as 
considerações pertinentes.

Na ocasião, as autoridades fir-
maram compromisso, dentro das 
possibilidades, com a população. 
O comandante da 9ª Região de 
Polícia Militar, coronel Aldo dos 
Santos Júnior, disse que poderá 

contribuir muito com a região. “Te-
mos alternativas, a nossa região de 
fronteira é a que mais efetivos tem 
comparado com outras regiões. 
Podemos fazer muito, amenizando 
e reduzindo o medo do crime”, re-
latou. O deputado estadual Mauro 
de Nadal firmou o compromisso de 
estar presente para discutir os as-
suntos e encaminhar para o gover-
no do Estado. O deputado estadu-
al Maurício Eskudlark comentou 
que poderia trazer o secretário de 
Segurança Pública para a região. 
“Temos, sim, como melhorar a se-
gurança do nosso Estado”, enalte-
ceu. O delegado Regional de São 
Miguel do Oeste, Henrique Muxfel-
dt, comprometeu-se no sentido de 
conversar com as autoridades para 
tentar tornar as reivindicações 
realidade. O secretário Regional, 
Valci Dal Maso, acredita que é pre-
ciso haver união para reivindicar e 
marcar audiência com o secretário 
de Segurança Pública. “Meu com-
promisso é continuar lutando e pe-
dir ajuda a todos para tornar isso 
realidade”, pontuou.

O evento foi gravado e também 
foi assinada ata pelas autoridades.

Fotos: Ascom/Câmara de Vereadores
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
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Durante evento, que foi organizado pela APP da escola, foi realizado 
sorteio da ação entre amigos

Escola Santa Terezinha promove 
jantar-dançante dos pais

Escola Raymundo Veit realiza sorteio da ação 
entre amigos

TRADICIONAL 

Colaboração 

ILAINE ROHDEN

A Associação de Pais e Profes-
sores (APP) da Escola de Educação 
Básica Santa Terezinha de Maravilha 
realizou, no sábado (8), o tradicional 
jantar-dançante dos pais. 

O jantar foi realizado no salão da 
comunidade do Bairro União e teve 
como cardápio galeto, carne suína, 
macarronada, saladas, pães e cucas. 
Aproximadamente 550 pessoas par-
ticiparam do jantar. A animação do 
jantar ficou por conta da dupla Leocir 
& Valdecir.

Na ocasião também teve sor-
teio da ação entre amigos realizada 
pela escola, sendo que os ganhado-
res foram: 1º, João Carlos Fogialt (R$ 
350,00); 2º, Catarina Orso (poupança 
de R$ 200,00 do Sicoob); 3º, Adelar 
Wollmann (bombacha de R$ 150,00); 
4º, Kessia de Souza (assinatura semes-
tral Novoeste); 5º, Andrei de Souza (30 
litros de gasolina do Posto Máximo); 
6º, Neusa Bortoloni (um edredom de 
R$ 100,00 da Leve Confecções); 7º, 
Ellen Eduarda (vale-compras de R$ 
50,00 do Mercado Solivo); 8º, Neli Do-
nhauser (vale-compras de R$ 50,00 

do Real Alimentos); 9º, Vanderlei Pe-
tersuchs (cinco pacotes de linguiça 
do Gusto Embutidos); 10º, Antonio 
do Couto (uma torradeira da Eletro-
móveis Kreuz); 11º, Bruna Urnal (uma 
cafeteira da Benoit); 12º, Eduarte de 
Sousa (um sapatênis do Tabuleiro Es-
porte); 13º, Dalmo Ely (um roupão da 
Loja Vama); e 14º, Carla Garçal (dois 
pares de pantufa do Ponto Leve).

De acordo com a direção da es-
cola, os valores arrecadados, tanto 
com o jantar, quanto com a ação entre 
amigos, serão investidos em melho-
rias na estrutura escolar. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Aproximadamente 550 jantas foram servidas Cardápio do jantar foi à base de galeto, carne suína, 
macarronada, saladas, pães e cucas

Direção da escola e APP organizaram o jantar Animação ficou por conta de Leocir & Valdecir

Na última semana foi realizado o 
sorteio da ação entre amigos do Centro 
Educacional Vereador Raymundo Veit, 
sendo acompanhado pelos alunos do 
turno vespertino, membros da Associa-
ção de Pais e Professores (APP), profes-
sores, direção e alguns patrocinadores. 
Foram sorteados 15 prêmios, angaria-
dos por meio de doações do comércio.

De acordo com o presidente da 
APP, Gilmar Schaefer, o valor obtido 
com a ação será investido diretamente 
na unidade escolar, com aquisição de 
materiais pedagógicos para os edu-
candos e outras despesas. “A direção e 
a APP agradecem a todos que colabo-
raram na doação de brindes, no patro-
cínio dos prêmios e na aquisição dos 
números da ação”, frisa. 

Confira os ganhadores do sorteio: 

1º, Emerson Baron (forno elétrico Best 
44 litros – cortesia do vereador Sergio 
Borscheit e da Best); 2º, Jaquilini Stieler 
(um climatizador evaporativo  Roto 5 
portátil do Rotoplast); 3º, Andre Koper-
ske (um  DVD  Mondial da Copema); 
4º, Eduardo Luis Kuhn (uma assina-
tura do jornal O Líder de seis meses); 
5º, Lorini da Veiga (uma assinatura 
do jornal O Líder de seis meses); 6º, 
Classi Mutschall (uma bolsa da Visual 
Modas); 7°, Paula Cristina Vendrame 
(uma bolsa da Sinhá Moça); 8º, Fabia-
ne de Gregori (uma térmica Soprano 
2,5 litros da Lojas Becker); 9º lugar: 
Viviane Vendrame (uma térmica In-
victa 1 litro da Lojas Becker); 10º, An-
derson Huf (uma sanduicheira da JL 
Transporte); 11º, Solange Patias (uma 
mateira do Sicredi); 12º, Marcia Rufat-

to (uma camisa da Chapecoense da 
Aracnomania); 13º, Celita Brantt (uma 
camisa do Inter – anônimo); 14º, Ade-
lírio Miguel Alves (uma toalha de ba-
nho do Inter – anônimo); 15º, Edelcio 
Brixner (uma toalha de mesa da Leve 
Confecções).

Além do sorteio, também rece-
beram prêmios as famílias que mais 
venderam números, sendo em primei-
ro lugar a família da aluna do 1º ano 
Keila Wickert, que vendeu 18 blocos 
e  ganhou uma bicicleta, patrocinado 
por Staudt Móveis, Vereador Doraci 
Felisiak e Gledson Assessoria Contábil; 
e em segundo lugar a família do aluno 
do 3º ano Eduardo Farias Alves, que 
vendeu 17 blocos e ganhou uma bola, 
patrocinado pelo vereador Odair Ba-
tistello.

“Desplugue-se”
Eu sei que a coisa não funciona bem assim, pois mesmo assim 

dei um conselho... Foi dia destes, nem lembro quando exatamente, 
um amigo suspirava-me cansaços, rotina fastidiosa, chatices acu-
muladas, aquelas coisas, enfim, que todos conhecemos muito bem. 
Foi nesse momento que dei o tal conselho, um conselho que tanto 
pode ser ótimo quanto uma vigorosa impossibilidade. Vou explicar.

Diante das chatices de que se queixava o meu amigo, sugeri a ele 
uma viagem, não precisava ser uma viagem transatlântica, não pre-
cisa... Bastava um bom passeio com a mulher e pronto, o alívio seria 
imediato. Meu amigo não topou a ideia e me disse o que eu sempre 
soube mas às vezes esqueço: - “De nada me adiantaria sair por aí, 
Prates, eu não estaria devidamente desplugado”... Entendi na hora.

O grande problema humano é esse “desplugar-se”, que significa 
saia, vá se divertir e esqueça suas encrencas costumeiras! Quando 
nos é possível sair e viver a viagem, o passeio, é porque não deixamos 
para trás nada “plugado” numa encrenca ou preocupação. E depois 
que disse o que disse ao meu amigo, lembrei-me de uma passagem 
que “ouvi” de Sêneca, o filósofo latino. Sêneca dizia, em carta, a seu 
amigo Lucílio que – “Tua busca por aventuras de nada te será útil, 
pois viajas junto com tuas paixões, teu mal vai junto”... Perfeito. E 
é esta uma das razões por que tantas pessoas morrem exatamente 
quando estavam fora, numa viagem de recreação com a mulher, 
com o marido. Mais das vezes, bem mais, morrem os homens... 
Não é estranho que uma pessoa morra exatamente quando está 
“aparentemente” a se divertir? – Ah, Prates, coincidência, acaso...

Negativo, leitora, negativo. Nossa mente consciente pode até 
se distrair por alguns momentos, mas se houver encrencas ou pre-
ocupações deixadas para trás, o inconsciente demoníaco nos vai 
incomodar ao ponto de um infarto ou perda do prazer do tempo de 
recreação. Enfim, somos humanos, o que é nosso, de bom e de ruim, 
está sempre conosco, vai sempre dentro de nós, queiramos ou não...

ELE
Ele trincou o Brasil para que o país viesse a se despedaçar no 

colo de quem o sucedesse, tudo bem pensado. E assim, como parte 
desse cálculo, ele ficaria como o bacana, o que evitou as crises... Claro 
que um dinheirão foi gasto de modo irresponsável, hoje faz falta, o 
Brasil geme e não sabe para aonde vai. E, todavia, o sujeito continua 
aparecendo na capa dos jornais e nos programas políticos na televisão. 
Que falta de pudor desses jornalistas tacanhos e dos “correligioná-
rios” suspeitos. O povo precisar dar a resposta, já, agora. Já, eu disse.

FRASE
Frase dita pelo “lula” no programa Canal Livre, da TV Cultura, 

em 1981: - “Sou muito preguiçoso. Até para ler seu sou muito pregui-
çoso. Isso é questão de hábito. Eu não gosto de ler”. E agora, será que 
o camarada aprendeu a ler e a gostar de ler? Como é que alguém se 
alça à condição de líder de “companheiros” sem gostar de ler? Tem 
bem a cara desse povinho que anda por aí, em maioria. Ponto.

fALTA DIZEr
Eu sempre imaginei o rebu que seria se um presidente da 

República no Brasil chegasse ao Palácio do Planalto pela ma-
nhã com um livro debaixo do braço. A capa virada para dentro, 
sem que ninguém pudesse saber de que livro se tratava. Imagi-
ne a curiosidade e a posterior corrida às livrarias para ler “o li-
vro do presidente ou da presidenta”. Que formidável incentivo 
à leitura, não lhe parece? Tiremos, todavia, o cavalinho da chu-
va... Quem sabe fica melhor sugerir um livro para colorir?
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As expectativas pessimistas dos 
comerciantes brasileiros se confir-
maram e o comércio varejista re-
gistrou o pior resultado dos últimos 
seis anos para o Dia dos Pais. As 
consultas para vendas a prazo, que 
sinalizam o ritmo do movimento 
no comércio, repetiram o compor-
tamento de baixa das demais datas 
comemorativas deste ano e caíram 
11,21% na semana do Dia dos Pais, 
entre os dias 2 e 8 de agosto.

Os dados são calculados pelo 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil) e pela Confederação 
Nacional de Dirigentes Lojistas 
(CNDL). Em 2014 as vendas já 
haviam registrado uma queda de 
5,09%, mas em anos anteriores os 
resultados foram positivos: cres-
cimentos de 3,78% (2013), 4,75% 
(2012), 6,86% (2011) e 10% (2010).

Segundo levantamento do SPC 
Brasil, a queda nas intenções de 
vendas parceladas também se re-
petiu no resultado do Dia dos Na-

morados (-7,82%), Páscoa (-4,93%) 
e Dia das Mães (-0,59%).

De acordo com avaliação do 
presidente da Confederação Nacio-
nal de Dirigentes Lojistas (CNDL), 
Honório Pinheiro, o resultado é 
consequência do desaquecimento 
da economia, influenciado prin-
cipalmente pela escalada dos ju-
ros, pela inflação acima do teto da 
meta, que corrói o poder de com-
pras do brasileiro e pelo aumento 
da massa de trabalhadores desem-
pregados.

Comemorado sempre no se-
gundo domingo do mês de agosto, 
o Dia dos Pais é a quarta data co-
memorativa que mais movimenta 
o varejo em volume de vendas e 
faturamento, atrás do Natal, Dia 
das Mães e Dia dos Namorados. 
Segundo levantamento do SPC 
Brasil, neste ano os presentes mais 
procurados foram roupas, calçados 
e acessórios, como cintos, óculos, 
relógios, meias e gravatas. 

Desde o último dia 7 os catarinen-
ses estão pagando 3,61% a mais na con-
ta de luz e, desde o sábado (8), a tarifa 
paga pelos serviços de abastecimento 
de água e esgoto aumentou 11,94% 
em Santa Catarina. O reajuste, que vale 
para todas as classes de consumo, foi 

autorizado pela Agência Reguladora de 
Serviços de Saneamento Básico de San-
ta Catarina (Agesan) em julho.

A Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan) havia so-
licitado acréscimo de 13,24% na taxa.

Para determinar o percentual de 

aumento de 11,94%, a Agesan consi-
derou 8,954% de Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) e 2,99% 
de energia. A lei permite à empresa 
solicitar o reajuste anualmente, mas 
a aplicação depende de autorização 
da Agesan. 

A Receita Federal liberou a con-
sulta ao terceiro lote de restituição 
do Imposto de Renda Pessoa Física 
2015. O lote inclui 1.742.112 contri-
buintes, totalizando mais de R$ 2,1 
bilhões. Foram também liberadas 
declarações que estavam na malha 
fina dos exercícios de 2008 a 2014. O 
crédito bancário estará disponível na 
segunda-feira (17).

O contribuinte deve acessar a pá-
gina da Receita na internet ou ligar 
para o Receitafone (146), para verifi-
car se foi incluído no lote. A Receita 

Crédito bancário estará disponível no dia 17 de agosto

Liberada consulta ao 3º 
lote de restituição do IR

IR 2015 

Datas dos depósitos:
3º lote: 17 de agosto de 2015
4º lote: 15 de setembro de 2015

5º lote: 15 de outubro de 2015
6º lote: 16 de novembro de 2015
7º lote: 15 de dezembro de 2015

disponibiliza aplicativo para tablets e 
smartphones, que permite a consulta 
às declarações do Imposto de Renda 
Pessoa Física para os sistemas An-
droid e iOS.

Os contribuintes não listados nos 
lotes de restituição devem verificar o 
extrato da declaração para verificar a 
existência de pendências ou inconsis-

tências no documento enviado à Recei-
ta e fazer a correção para evitar cair na 
malha fina. O procedimento pode ser 
feito no Centro Virtual de Atendimento 
da Receita Federal (e-CAC). Se não for 
cadastrado, o contribuinte deve infor-
mar os números dos recibos de entrega 
das declarações dos exercícios referen-
tes às declarações entregues.

Levantamento
Comércio tem o pior Dia dos 
Pais dos últimos seis anos

CDL/AE

Neste ano os presentes mais procurados seriam roupas, calçados e 
acessórios, como cintos, óculos, relógios, meias e gravatas

Conectividade

Seu bolso 

Governo de SC quer instalar 400 antenas 
de telefonia móvel em 2015

Depois da luz, tarifa da água fica mais cara

Até o final de 2015, o objetivo 
do governo estadual é de que sejam 
instaladas em Santa Catarina cerca 
de 400 novas antenas de telefonia 
móvel, para transmitir os sinais de 
celular e internet de diferentes ope-
radoras. O plano integra um termo 
de compromisso assinado em 2013 
junto à Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Telefonia, da As-
sembleia Legislativa (Alesc), que 
apontou os principais problemas e 
ações para melhorar o serviço.

Segundo a Fundação do Meio 
Ambiente (Fatma), até o mês de 
agosto foram liberadas quase 250 li-
cenças. Destas, 45 foram emitidas no 
último dia 5 em 31 cidades: 22 licen-
ças de Operação (LAO), que libera o 
funcionamento da torre, e outras 23 
licenças ambientais prévias (LAP), 
que permite a instalação da torre. 

O presidente do órgão, Alexan-
dre Waltrick, explica que o tempo de 
emissão destes documentos leva em 
torno de 60 dias e há servidores que 
fazem somente este serviço, para 
agilizar o processo.

“A maioria das licenças que foi 
expedida até agora é para cidades 
de porte pequeno, porte médio, que 

Até o início de agosto foram 250 antenas, e 45 foram liberadas no dia 5

não tinham realmente telefonia [mó-
vel]. Embora seja uma atividade de 
pequeno impacto, ela demanda cui-
dado porque tem equipamentos que 
vão ser colocados em alguns locais, 
com supressão de vegetação”, explica 
Waltrick.

A instalação e operação de novas 
torres de transmissão são solicitadas 
pelas operadoras interessadas. Uma 

vez que recebe a LAP, a empresa fica 
responsável em colocar o equipa-
mento no local indicado e cumprir 
as exigências ambientais.

Waltrick diz que este é um pro-
cesso rápido e, depois disso, a LAO 
– que libera o uso do equipamento 
– depende somente da verificação 
por parte da Fatma se as exigências 
solicitadas foram cumpridas.

Divulgação
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

MARQUÊS DE MARICá

CHAMADO DE "GRÉCIA 
BRASILEIRA", RS TEVE 
CONTAS BLOQUEADAS 
PELO GOVERNO

Desde abril o Rio Grande do Sul atrasa 
o seu serviço da dívida com o governo 
federal por conta do agravamento da 
crise financeira do Estado. O ex-secretário 
da Fazenda do Estado, Aod Cunha, que 
atualmente é sócio do BTG Pactual, 
chegou a comparar o RS com a Grécia. "É 
uma Grécia sem os países ricos do euro 
para ajudar", já disse Cunha em uma 
entrevista ao jornal Zero Hora. O governo 
federal bloqueou as contas do Rio Grande 
do Sul nesta terça-feira (11) como sanção 
porque o Estado não pagou a sua parcela 
da dívida com a União com vencimento 
em julho. A expectativa do secretário 
da Fazenda do RS é de que o valor de 
R$ 265 milhões referente à prestação 
atrasada seja atingido até, no máximo, 
terça-feira (18).

CORREIOS ABREM 
130 VAGAS EM 64 
CIDADES DE SC PARA 
jOVEM APRENDIz

Estão abertas 130 vagas em 64 cidades 
catarinenses para o Programa Jovem 
Aprendiz dos Correios. As inscrições 
devem ser feitas pela internet desde 
esta quarta-feira (12) até o dia 23 de 
agosto. As oportunidades são para 
trabalhar em agências e unidades 
operacionais da empresa, inclusive em 
São Miguel do Oeste e Maravilha. De 
acordo com o edital, o jovem aprendiz 
terá jornada de trabalho de quatro 
horas diárias e será contratado por 12 
meses. Ele receberá o salário mensal 
de R$ 369,93, terá carteira de trabalho 
assinada, vale-transporte, vale-
cultura, vale-refeição/alimentação e 
uniforme. Para participar, é preciso 
ter entre 16 e 22 anos, ter concluído 
ou estar cursando o ensino médio e 
não ter trabalhado para os Correios.

Os empresários das Micro e Pequenas Indústrias (MPIs) estão pessimistas 
e 26% deles revelam risco de fechamento nos próximos 90 dias. Isso é o que 
aponta pesquisa do Sindicato da Micro e Pequena Indústria de São Paulo (Simpi). 
Faturamento, margem de lucro e demissões atingiram recorde negativo: 92% das 
MPIs acreditam que esse momento ruim na economia está afetando seus negócios; 
a inadimplência prejudicou bastante os empresários, já que 51% deles revelaram 
ter sofrido calote no mês de junho; e no mês de junho, 28% das micro e pequenas 
empresas demitiram. É o dobro do registro da última pesquisa e maior da série 
histórica... E 23% dos entrevistados pretendem demitir em agosto.

CLT: RECEBER SEGURO-
DESEMPREGO ENQUANTO 
TRABALHA É ESTELIONATO

Simular demissão para receber o seguro-
desemprego é crime de estelionato, tipificado 
no artigo 171 do Código Penal. Quem o comete 
com consciência da ilicitude, em função do 
curso superior, também não pode alegar erro 
ou desconhecimento da lei, como preveem 
beneficamente os artigos 20 e 21 do CP. O 
entendimento levou a 7ª turma do Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região a manter, na íntegra, 
sentença que condenou por estelionato a sócia-
empregada de um grupo empresarial catarinense 
que sacou cinco parcelas do benefício enquanto 
permanecia trabalhando e recebendo seu salário.

PALETERIAS NÃO 
SOBREVIVEM NEM MESMO 
A UM INVERNO QUENTE

As paleterias, lojas de picolé gourmet que 
antes atraíam filas, hoje brigam para atender 
a meia dúzia de clientes por dia. Há unidades 
fazendo saldão de picolés: de 12 reais por 2,50, 
conforme reportagem de Teo Cury, para matéria 
de Eduardo Gonçalves na Veja.com. Trata-se, 
dizem os especialistas, do típico negócio de 
moda, que explode no início, mas tem vida curta. 
“É o mesmo que aconteceu com as lojas de cup 
cake, brigaderias, iogurterias. Esses negócios 
têm prazo de validade. É uma verdadeira corrida 
de cem metros”, avalia o consultor do Sebrae 
Marcelo Sinelli. Ele diz que as paleterias não 
vão desaparecer, mas passar por uma espécie 
de “seleção natural”. “Só as mais estruturadas 
perdurarão”. 

MOODy’S REBAIXA NOTA DE 
12 BANCOS BRASILEIROS 
E DA BM&FBOVESPA

A Moody’s rebaixou de Baa2 para Baa3 os 
ratings de depósito de longo prazo em moeda 
global das seguintes instituições: Banco Alfa 
de Investimento, Banco Bradesco, Banco 
Citibank, Banco do Brasil, Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), 
Banco Mizuho do Brasil, Banco Safra, Banco 
Santander, Caixa Econômica Federal, HSBC 
Bank Brasil, ING Bank N.V. - São Paulo e Itaú 
Unibanco. Desta forma, os principais bancos do 
país também ficam a um degrau de perderem o 
grau de investimento. O rating da BM&FBovespa 
foi rebaixado de Baa1 para Baa2, a dois passos 
de perder o grau de investimento. A agência 
informou, em comunicado, que os rebaixamentos 
estão em linha com a revisão da nota brasileira 
na noite de terça-feira. As principais razões, 
segundo a Moody’s, são o fraco crescimento 
econômico, o aumento dos gastos do governo 
e falta de consenso político que pode limitar a 
habilidade das autoridades de deter e reverter 
as tendências de alta da dívida e do déficit.

75 mil micro e pequenas indústrias 
em risco de fechamento

O Senado enviou na noite de terça-feira 
um requerimento à Corte de Contas pedin-
do mais tempo para a presidente prestar 
esclarecimentos sobre as irregularidades 
apontadas nos demonstrativos de gas-
tos do governo no ano passado. “Dois no-
vos elementos não foram contemplados no 
relatório inicial, em virtude de terem sido 
apresentados pelo Ministério Público fora 
do prazo regimental. Devemos agora re-
alizar oitiva complementar à presi-
dente, Dilma Rousseff, para que, 
caso entenda ser necessário, 
pronuncie-se acerca desses 
dois novos indícios de irreg-
ularidade”, disse Augusto 
Nardes, ministro relator do 
processo. Em junho, o MP 
de Contas produziu um 
documento relatando 

as possíveis falhas na contabilidade do Te-
souro em 2014. Contudo, o texto foi ignora-
do pelo ministro relator. Com base em apu-
ração dos próprios técnicos do Tribunal, 
Nardes produziu um relatório final apontan-
do treze irregularidades que a presidente 
Dilma teria de explicar. A Advogacia-Ger-
al da União preparou a defesa e a entregou 
à Corte de Contas em 22 de julho. As no-

vas questões levantadas pelo Ministério 
Público de Contas apontam a 

edição de decretos presi-
denciais de abertura de 
crédito suplementar pelo 
Ministério do Trabalho, 
no valor de 9,2 bilhões 
de reais, e omissões so-

bre os financiamentos 
concedidos pelo BNDES 
a grandes empresas.

TCU Dá MAIS 15 DIAS PARA 
DILMA EXPLICAR CONTAS DE 2014

Fotos: Divulgação
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CARA NOVA

Além da reforma e de novos brinquedos, local recebeu o primeiro espaço público de Maravilha 
com internet gratuita

Revitalização da Praça dos Motoristas 
é inaugurada

ILAINE ROHDEN

Moderna e arrojada. Assim fi-
cou a Praça dos Motoristas após 
a revitalização realizada pela ad-
ministração de Maravilha. O local 
recebeu novos brinquedos, pai-
sagismo, iluminação, mesas, res-
tauração da fonte de água, pintura 
e cerca ao redor dos brinquedos, 
dando mais segurança para as 
crianças. 

A inauguração do espaço foi 
realizada no sábado (8) e acom-
panhada pela prefeita, Rosimar 
Maldaner; deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC); presidente 
da Câmara de Vereadores de Ma-

ravilha, Odair Batistello; presiden-
te da Associação dos Motoristas 
de Maravilha (Assommar), Clesio 
Dall’Agnol; proprietário da MH-
Net, Patrick Canton; vereadores; 
secretários; e famílias maravilhen-
ses, que na ocasião puderam levar 
as crianças para brincar na Rua do 
Lazer.

Além da revitalização do es-
paço, o caminhão modelo Inter-
national KB5 foi restaurado pela 
Assommar. Este foi o primeiro ca-
minhão a circular em Maravilha. 
“Ficamos gratos pela oportunidade 
de restaurá-lo. Todos os integrantes 
se empenharam e por isso quero 
agradecê-los”, destaca o presidente 

da Assommar. 
Uma das novidades que mais 

chamou a atenção foi a inaugu-
ração do projeto experimental 
de praça digital, implantado pela 
administração, em parceira com a 
MHNet Telecom. Este é o primeiro 
espaço público de Maravilha com 
internet gratuita. A internet na pra-
ça vai estar disponível das 6h às 22h. 
Na ocasião a prefeita disse que a 
restrição de horários foi adotada por 
uma questão de segurança e para 
não incentivar a permanência de jo-
vens e adolescentes após esses ho-
rários na rua. Por outro lado, seguiu 
o exemplo e a tendência de muitas 
cidades que já têm suas praças di-

gitais há muito tempo, sendo mui-
to bem aproveitadas pela comuni-
dade.  “A nova configuração da praça é 
mais atrativa e segura para os maravi-
lhenses. Quero agradecer à MHNet e à 
Assommar pela parceria”, frisa. 

O proprietário da MHNet agrade-
ceu a oportunidade e confiança da ad-
ministração de Maravilha e destacou a 
importância da internet na vida das 
pessoas, destacando que a empresa 
atua em 120 municípios e é pionei-
ra em fibra ótica. “Hoje a internet se 
tornou o meio de comunicação mais 
importante do mundão”, ressalta. 

Crianças se divertiram na 
Rua do Lazer

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Crianças já estão aproveitando os novos brinquedos da praça Primeiro caminhão que transitou em Maravilha foi 
reformado

Inauguração dos brinquedos foi acompanhada pelas crianças

Academia ao ar livre foi remodelada Lideranças participaram da inauguração Nova placa do caminhão foi entregue aos integrantes da 
Assommar

Maravilhenses prestigiaram as ações na Praça dos Motoristas Descerramento da placa marcou inauguração da revitalização Benção do local foi dada pelo ministro e historiador 
Francisco Gialdi
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

D
ia 14 de agosto é o Dia 
do Cardiologista. Esta 
data é comemorada 
desde 2007 – criada 
pela Sociedade Brasi-

leira de Cardiologia – e reforça para 
a população a importância desse 
profissional, bem como quais são os 

cuidados necessários e indispensá-
veis para a saúde do coração, com 
foco na prevenção de possíveis do-
enças cardiovasculares.

A cardiologia é uma das áre-
as da medicina mais conhecidas 
pela sociedade e tem como foco 
o estudo da funcionalidade e das 

Dia 14 de agosto – 

Dia do Cardiologista
doenças do coração, dos grandes 
vasos sanguíneos e do sistema cir-
culatório.

É importante lembrar que 
qualquer pessoa – em qualquer 
idade e lugar – necessita dos 
serviços oferecidos pelo médico 
cardiologista, independente do seu 
tipo/estilo de vida. E os exames 
cardiológicos devem ser realizados 
com frequência, já que as doenças 
que acometem o coração são muitas 
e, certas vezes, silenciosas.

O coração!
Este órgão é um dos mais im-

portantes do corpo humano. Atra-
vés dele o sangue é bombeado para 
o resto do corpo, mantendo, desta 
forma, todos os outros órgãos fun-
cionando.

As orientações para garantir um 
bom funcionamento do coração são 
as de sempre: boa alimentação, prá-
tica frequente de exercícios físicos, 
qualidade de vida e avaliações car-

diológicas periódicas para manter 
a saúde dos vasos sanguíneos e do 
coração.

Como trabalha o cardiologista?
O cardiologista, como especia-

lista do sistema circulatório, atua 
diagnosticando doenças, prescre-
vendo tratamentos, realizando exa-
mes clínicos e físicos, interpretando 
resultados de exames laboratoriais 
cardíacos (eletrocardiogramas, eco-
cardiogramas, etc.) e também entre-
vistando e aconselhando o paciente 
para que ele adquira hábitos de vida 
saudáveis

14 DICAS DE PREVENÇÃO
- Faça, pelo menos uma vez por 

ano, um check-up.
- Não fume e nem use drogas.
- Se tiver antecedentes familia-

res para doenças crônicas, como, 
por exemplo, diabetes, hipertensão 
e problemas cardíacos, fique mais 
atento.

- Tenha uma alimentação mais 
saudável.

- Beba água regularmente.
- Pratique atividade física orien-

tada.
- Mulheres, não deixem de ir ao 

ginecologista regularmente.
- Caso tenha dor no peito ou no 

tórax acima do umbigo vá rapida-
mente ao hospital mais próximo.

- A maioria dos casos de entu-
pimento das artérias coronárias, 
que levam ao risco maior de causar 
infarto, pode ser tratada com angio-
plastias e Stent, quando necessário.

- O tratamento mais efetivo 
para o infarto é o desentupimento 
da artéria coronária, por trombolí-
ticos ou angioplastia, desde que re-
alizado dentro das primeiras duas 
horas do início do quadro. Tempo 
é vida.

- Fique atento ao peso.
- Evite o estresse.
- Cheque sua pressão arterial.
- Monitore o colesterol.

Divulgação
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A 36ª Campanha Nacional de Vacinação contra a Poliomielite 
e a Campanha de Multivacinação para Atualização de Caderneta 
de Vacinação iniciará hoje (15), com o dia D de divulgação e mo-
bilização nacional.

Conforme a diretora da Secretaria de Saúde, Sandra Bortolanza, 
as campanhas serão realizadas de 15 a 31 de agosto. “O objetivo é 
manter elevadas coberturas vacinais contra a poliomielite e atuali-
zar o esquema vacinal de acordo com o calendário básico de vaci-
nação. O público-alvo são crianças menores de cinco anos”, ressalta. 

Em Santa Catarina a meta é vacinar contra a pólio 95% de um 
universo de 379.796 crianças entre seis meses e menores de cinco 
anos com a vacina oral contra a pólio (VOP). 

Além disso, todas as crianças menores de cinco anos deverão 
ser avaliadas quanto a sua situação vacinal para que, de forma se-
letiva, proceda-se a atualização da caderneta de vacinação, confor-
me preconizados pelo Programa Nacional de Imunizações (PNI). 

Na Cidade das Crianças, assim como em todos os municípios 
catarinenses, todas as crianças da faixa etária mencionada deve-
rão ser levadas a um posto de vacinação para que a caderneta de 
saúde seja avaliada e o esquema vacinal atualizado. Para esta ação, 
11 vacinas do calendário nacional de vacinação infantil estarão 
disponíveis. Em Maravilha, o horário de atendimento no sábado D 
é das 8h às 17h, sem fechar ao meio-dia. De segunda a sexta-feira, 
das 7h às 11h e das 13h às 17h.

Poliomielite
A poliomielite ou paralisia infantil é causada pelo poliovírus, 

que pode ser transmitido por meio do contato com fezes ou secre-
ções expelidas pela boca. A paralisia dos membros inferiores ocor-
re quando o vírus atinge o cérebro, atacando os neurônios motores 
que controlam a musculatura envolvida. 

Gotinhas
A vacina oral contra a poliomielite é utilizada em campanhas 

para alcançar a erradicação mundial da pólio. É uma vacina segura 
que, na rotina, complementa o esquema iniciado com duas doses 
da vacina inativada contra a poliomielite. Atualmente ocorre uma 
campanha ao ano com a vacina oral, bem aceita pela população. 
Ela oferece proteção contra os três poliovírus (1, 2 e 3) e sua eficácia 
é em torno de 90% a 95% após a conclusão do esquema.

Calendário vacinal
Durante as campanhas são administradas vacinas de forma 

seletiva e também realizadas atualizações do esquema vacinal, 
como a vacina tríplice bacteriana (difteria, 
tétano e coqueluche) e tríplice viral (sa-

rampo, caxumba e rubéola). Os resultados destas ações podem ser 
comprovados na redução das doenças imunopreveníveis no país. 

O DEMONSTRATIVO DE VACINAS 
DISPONIBILIzADAS NA CAMPANHA DE 
2015, ALÉM DA PóLIO, É O SEGUINTE:

Penta: a criança de dois meses a menores de cinco anos de-
verá iniciar e concluir o esquema básico com essa vacina – 1ª dose 
aos dois meses; 2ª dose aos quatro meses; 3ª dose aos seis meses.

Rotavírus: 1ª dose aos dois meses e 2ª dose aos quatro meses – 
criança com idade de um mês e 15 dias a três meses e 15 dias pode 
receber a 1ª dose; criança com idade de três meses e 15 dias a sete 
meses e 29 dias pode receber a 2ª dose da vacina.

Pneumocócica 10 valente: criança a partir dos dois meses deve 
receber três doses dessa vacina, com intervalo de dois meses entre 
elas, e uma dose de reforço, preferencialmente entre 12 e 15 meses.

Meningocócica C conjugada: criança a partir dos três meses 
deve receber duas doses dessa vacina com intervalo de dois meses 
entre elas, e uma dose de reforço, preferencialmente entre 12 e 15 
meses.

Febre amarela: a criança deve receber uma dose dessa vacina 
aos nove meses e um reforço aos quatro anos, de acordo com a 
área de recomendação.

Tríplice viral: a criança deve receber a 1ª dose da vacina aos 
12 meses e agendar a 2ª dose para 15 meses – para crianças com 
mais de 14 meses deverá ser mantido o intervalo mínimo de 30 
dias entre as doses; crianças maiores de 15 meses sem nenhuma 
dose devem receber a 1ª dose e agendar 
a 2ª dose obedecendo ao intervalo mí-
nimo de 30 dias entre as doses.

Tetra viral ou tríplice + varicela 
(atenuada): a criança deverá re-
ceber uma dose da vacina tetra 
viral aos 15 meses, desde que 
já tenha recebido a primeira 
da vacina tríplice viral.

DTP: a criança deve 

receber o 1º reforço da vacina aos 15 meses e agendar o 2º reforço 
para quatro anos – criança maior de 15 meses e menor de quatro 
anos, sem reforço dessa vacina, deve receber o 1º reforço e agendar 
o 2º para os quatro anos, obedecendo ao intervalo mínimo de seis 
meses entre as doses; criança com quatro anos sem nenhum reforço, 
administrar o 1º reforço.

Hepatite A: a criança deve receber uma dose aos 12 meses. A 
idade máxima para administração é um ano, 11 meses e 29 dias.

Meta é vacinar no município 95% das crianças
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De 21 a 28 de agosto será rea-
lizada a Semana Nacional da Pes-
soa com Deficiência Intelectual e 
Múltipla. Com o tema Inclusão se 
conquista com autonomia, a Apae 
Marisol organizará diversas pa-
lestras em escolas, universidades, 
grupos de agentes de saúde e de 
gestantes, Peti e Cras. “Esta sema-
na é utilizada para realizar ações 
para a promoção das questões das 
Apaes, que vão desde a luta pela 
defesa de direitos das pessoas com 

deficiência até a conquista de no-
vos espaços de inclusão”, frisa a 
equipe da Apae.

De acordo com a equipe, as pa-
lestras já estão acontecendo desde 
o primeiro semestre e, agora, com 
mais ênfase, no segundo semestre. 
Os temas das palestras são volta-
dos à prevenção de deficiências e 
ao desenvolvimento neuropsico-
motor infantil.

A Semana terá várias ativida-
des, de acordo com o cronograma:

Apaes
Diversas atividades são 
organizadas para a Semana 
Nacional da Pessoa com 
Deficiência Intelectual e Múltipla

Geólogos Carlos Peixoto e Angela Bellettini, de Porto Alegre, realizam a atividade

Áreas de risco são mapeadas em Maravilha
DEFESA CIVIL

CLEITON FERRASSO

A Defesa Civil está mapeando 
as áreas de risco nos municípios, 
em conjunto com o Serviço Geoló-
gico do Brasil (CPRM). Na quarta-
feira (12) a equipe esteve em Ma-
ravilha, seguindo posteriormente 
para outro município. Os geólogos 
Carlos Peixoto e Angela Bellettini, 
de Porto Alegre, realizam a ativi-
dade. A Superintendência é res-
ponsável pelo Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina.

Coforme Angela, todo o ma-
peamento é enviado ao município 
e ao Centro Nacional de Monito-
ramento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden). O Cemaden 
vai monitorar os municípios ma-
peados. “Quando tiver uma previ-
são de índice pluviométrico acima 
do normal, ou que não é comum 
naquela região ou que já causou 
algum problema, eles vão fazer o 
alerta para a Defesa Civil muni-
cipal retirar os moradores próxi-

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Geólogos e agentes da Defesa Civil trabalham no mapeamento das áreas 
de risco

mos dos locais de risco antes que 
aconteça o evento”, explica a geó-
loga. Segunda ela, o trabalho, que 

é exclusivo para a área urbana, tem 
por objetivo diminuir o número de 
vítimas. 

Os geólogos pegam a lista dos 
municípios com a Defesa Civil es-
tadual e conversam com os agentes 
da Defesa Civil municipal e regio-
nal que conhecem melhor as áreas 
de risco. De acordo com Angela, a 
equipe recebe a lista no início do 
ano e Maravilha, por coincidência, 
estava entre as elencadas para fazer 
a visita. 

Para os agentes da Defesa Civil, 
além de contribuir na localização 
das áreas de risco, os pontos ma-
peados serão inclusos no plano di-
retor do município. “Com isso, aju-
dará nas obras na área urbana para 
que não haja ocupação indevida”, 
explica o coordenador municipal 
da Defesa Civil, Valdecir Sartori. 

Cidades resilientes
Uma cidade resiliente é aquela 

que tem a capacidade de resistir, 
absorver e se recuperar de forma 
eficiente dos efeitos de um desastre 
e, de maneira organizada, prevenir 
que vidas e bens sejam perdidos. 

O lançamento no Brasil da 
Campanha Construindo Cidades 
Resilientes: Minha Cidade está se 
Preparando, da Estratégia Interna-
cional para a Redução de Desastres 
(EIRD), da Organização das Nações 
Unidas (ONU), é uma iniciativa da 
Secretaria Nacional de Defesa Civil 
(Sedec), do Ministério da Integra-
ção Nacional, e pretende sensibi-
lizar governos e cidadãos para os 
benefícios de se reduzir os riscos 
por meio da implementação de 10 
passos para construir cidades resi-
lientes. 

De acordo com Valdecir Sar-
tori, um dos quesitos é o mape-
amento das áreas de risco para 
conseguir entrar no programa. O 
coordenador adianta que o mu-
nicípio está buscando formas de 
entrar no programa para conse-
guir mais recursos para preven-
ção. “A cidade que for resiliente 
e conquistar este título tem mais 
condições de conseguir obras de 
prevenção”, finaliza.

Obras e trânsito
Pavimentação da Euclides da Cunha 
entra na fase final

Nesta semana as obras de pavi-
mentação da Avenida Euclides da 
Cunha entraram na última etapa, com 
as obras sendo realizadas em frente à 
prefeitura. A empresa vencedora da 
licitação está retirando toda a capa as-
fáltica existente e fazendo novas me-
lhorias na base. Máquinas trabalham 
no local, que continua interrompido 
para passagem de veículos. A prefeita, 
Rosimar Maldaner; e o vice-prefeito, 
Sandro Donati; estiveram na obra du-
rante a semana e pediram agilidade na 
conclusão para liberação do trânsito.

O diretor de trânsito, Valdemir 
Andretta, a prefeita e o vice-prefeito 
acompanharam a conclusão da faixa 
elevada para pedestres construída na 
Avenida 7 de Setembro, próximo ao 
cemitério municipal. A faixa elevada 
é a terceira instalada em Maravilha e 
deu uma nova configuração ao trân-
sito junto com as rotatórias que estão 
sendo construídas. “Buscamos uma 
solução para substituir lombadas ele-
trônicas quando finalizamos o contra-
to com a empresa, e acreditamos que 
estas faixas elevadas garantam segu-
rança aos pedestres, além de ser uma 
solução de engenharia que embeleza 
a cidade”, disse a prefeita.

Donati anunciou que na próxima 
semana novas rotatórias serão insta-
ladas. Desta vez nas avenidas Anita 
Garibaldi, 7 de Setembro e na esqui-

na com a General Osório. A empresa 
vencedora da licitação foi chamada 

para continuar o trabalho já na segun-
da-feira.

Fotos: Ascom/Maravilha

Melhorias no trânsito também foram realizadas nesta semana

Pavimentação da Avenida Euclides da Cunha entrou na última etapa 
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Aniversariantes: 15/8: Marilei Ivone Graeff Ranzi (Mecânica Ce-
zar), Neli Maria Cardoso (CF Peças), Alberto Luiz Tormen (Gledson As-
sessoria Contábil) e Vitor Olavo Ludwig (Mercado Altas Horas); 16/8: 
Delmar Ebert (Hospital São José); 17/8: Geni Gamba (Casas Ficagna) 
e Theldo Silvino Kochhann (Divina Festa); 18/8: Alexandre César Sca-
rioto (Agência D), Dariz Genz (Escritório Contábil MG) e Eduardo Ale-
xandre Tatsch (Nova Casa Corretora Seguros); 19/8: Dulce Boff (Far-
mácia Farmamed); 20/8: Iago Nathan Simon Petry (Protegy Segurança 
do Trabalho), Aléia Cristina Vendruscolo (1001 Utilidades) e Antônio 
Paulo dos Santos Padilha (PN Moto Peças); 21/8: Neivaldo Menegas-
si (Concretiza),  Rosecler Berndt (Beto Pneus), Adenir Johann (Áudio 
Som), Luiz Hermes Brescovici (Advocacia Luiz Brescovici), Ana Cristi-
na Weber Marchi (Anna Kai Confecções), Ironilde de Mello (Tele Artes 
Gráfica), Ketllym Federizzi (Ótica e Relojoaria Maravilha) e Treeicy La-
rissa Federizzi (Ótica KLC).

17/8: Reunião do Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Pro-
gresso, às 19h, em STP.

18/8: Reunião de diretoria, às 7h, na CDL/Associação Empresarial.
Reunião do Núcleo dos Transportadores, às 7h30, na CDL/Associa-

ção Empresarial.

21/8: Assembleia do Ceme, às 8h30, em Cunha Porã.
Assembleia do Conselho Diretor da Facisc, às 14h, em Florianópolis.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
| Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Será realizado na tarde e noite 
de hoje (15) o tradicional Café Co-
lonial das Mulheres da Ordem Au-
xiliadora das Senhoras Evangélicas 
(Oase), pertencentes à Igreja Evan-
gélica de Confissão Luterana do 
Brasil (IECLB) de Maravilha.

A programação inicia às 15h 

com culto, às 16h será servido café 
colonial, que segue até às 20h. Con-
forme a presidente da Oase de Ma-
ravilha, Cicira Gnadt, as fichas es-
tão sendo comercializadas com as 
mulheres da Oase no valor de R$ 
20,00 e também serão vendidas na 
hora. 

Ainda de acordo com a presi-
dente serão servidos mais de 50 ti-
pos de doces, salgados e integrais. O 
grupo espera mais de 500 pessoas, 
sendo que devem participar grupos 
dos municípios da região. O lucro 
será para auxiliar a comunidade e as 
ações do culto infantil. 

Café Colonial será servido no salão da comunidade 
evangélica, das 16h às 20h

Café Colonial da Oase é hoje
TRADICIONAL

Assinaturas
Termo de cooperação 
técnico-pedagógica é assinado 
com Apaes da Regional de 
Maravilha

No último dia 10, na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) de 
Maravilha, foi realizada a assinatura 
dos termos de cooperação técnico-pe-
dagógica entre as Associações de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (Apaes) 
de Maravilha, Romelândia, Pinhalzi-
nho, Iraceminha e Modelo e Funda-
ção Catarinense de Educação Especial 
(FCEE), com a interveniência da SDR.

O termo de cooperação tem como 
objeto a cooperação técnico-pedagógi-
ca entre a Fundação e a instituição es-
pecializada, visando o estabelecimento 
de condições adequadas para o aten-
dimento de pessoas com deficiência, 
em conformidade com as diretrizes da 

Política de Educação Especial defini-
das pela FCEE, Secretaria de Estado 
da Educação (SED/SC) e Resolução 
112/06 do Conselho Estadual de Edu-
cação. 

Entre as obrigações da FCEE estão 
a cessão de professores do quadro do 
magistério; o controle da movimenta-
ção do pessoal em exercício na institui-
ção especializada; a orientação quanto 
às políticas públicas, organização de 
serviços, adequação de metodologias, 
tecnologias assistivas e práticas de 
atendimento; e a capacitação de profis-
sionais. O termo de cooperação técnico
-pedagógica fica em vigência até 31 de 
dezembro de 2015.

Divulgação/SDR

Apaes de Maravilha, Romelândia, Pinhalzinho, Iraceminha e Modelo, da 
Regional de Maravilha, assinaram os termos de cooperação técnico-pedagógica

Fiesc

Chuvas no Oeste

Seminário provoca reflexão sobre a 
economia e tendências do setor industrial

Situação de emergência de Maravilha é 
reconhecida

Empresários do setor industrial 
foram o público-alvo do seminário re-
alizado na noite de terça-feira (11), no 
auditório da CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, em uma parceria 
entre a entidade e a Federação das In-
dústrias do Estado de Santa Catarina 
(Fiesc), por meio da vice-presidência 
para a região Oeste. Com o tema Pers-
pectivas econômicas, políticas, tendên-
cias tecnológicas e desenvolvimento 
setorial, o evento objetivou estimular 
a reflexão sobre o futuro da indústria, 
com a apresentação de quatro rotas se-
toriais de crescimento.

A abertura dos trabalhos coube ao 
vice-presidente regional da Fiesc, Wal-
demar Antônio Schmitz, ao presidente 
da CDL/Associação Empresarial, Jeo-
vany Folle, e ao diretor de Indústria da 
entidade, Márcio Lüdke. Na sequência, 
o líder do Observatório de Inteligência 
Industrial da Fiesc, Sidnei Rodrigues, 
apresentou um panorama da econo-
mia do Estado, da região e do municí-
pio de Maravilha. Segundo os dados, 
Santa Catarina lidera a geração de em-
pregos no país e, em Maravilha, 54% 

dos empregos correspondem ao setor 
industrial.

“Santa Catarina continua crescen-
do em relação ao país porque temos 
uma diversidade industrial e a presen-
ça de setores que não estão sendo tão 
afetados pela crise. O empresário tam-
bém continua investindo e esse perfil 
do catarinense é que faz a diferença”, 
afirmou Rodrigues.

O analista de inteligência do Ob-
servatório, Juliano Pacheco, foi quem 
evidenciou os resultados do Programa 
de Desenvolvimento Industrial Catari-

nense (PDIC). Executado desde 2013 
pela Fiesc, o PDIC é um programa es-
tratégico que está estruturado em 16 ro-
tas, as quais estão caracterizadas como 
Setores Portadores de Futuro. Durante 
o seminário, os empresários maravi-
lhenses conheceram as tendências 
para os setores Metalmecânico & Me-
talurgia, Móveis & Madeira, Tecnologia 
da Informação & Comunicação e Têxtil 
& Confecção. 

Ao final da apresentação foi aberto 
espaço para questionamentos dos em-
presários, encerrando com coquetel. 

Seminário estimulou a reflexão sobre o futuro da indústria

CDL/AE

A Secretaria Nacional da Defesa Ci-
vil reconheceu situação de emergência 
em 20 municípios atingidos pela chuva 
e por enxurradas em Santa Catarina no 
dia 14 julho. A portaria foi publicada na 
edição de quinta-feira (13) do Diário 
Oficial da União.

Foram listados em situação de 
emergência os municípios de Abelar-
do Luz, Abdon Batista, Arvoredo, Ipira, 
Marema, Presidente Castelo Branco, 
Xavantina, Xaxim e Maravilha. Por cau-
sa das enxurradas, tiveram emergência 
reconhecida os municípios de Águas de 
Chapecó, Anchieta, Caxambu do Sul, 
Cordilheira Alta, Cunha Porã, Guatam-
bú, Modelo, Nova Itaberaba, Palmitos, 

Planalto Alegre e São Carlos.
Com o reconhecimento, essas ci-

dades poderão receber recursos do go-
verno federal. Para isso, os municípios 
deverão entregar à Defesa Civil estadu-
al os respectivos planos de trabalho de 
reconstrução.

De acordo com o secretário-adjun-
to de Estado da Defesa Civil, Rodrigo 
Moratelli, já foram encaminhados para 
Brasília 11 planos, referentes a nove 
municípios. Após a análise, caberá ao 
Ministério da Integração Nacional a li-
beração de recursos federais.

No dia 29 de julho, a Secretaria 
Nacional de Defesa Civil publicou o 
reconhecimento estado de calamidade 

pública nas cidades de Coronel Freitas 
e Saudades, no Oeste catarinense, res-
pectivamente por causa de enxurradas 
e inundações que atingiram os dois 
municípios.

Para homologar o decreto de cala-
midade pública, é preciso que o muni-
cípio comprove prejuízos econômicos 
públicos de no mínimo 8,33% e de 24, 
93% da corrente líquida anual da cida-
de no setor privado.

Em visita às áreas afetadas, o go-
vernador do estado já havia liberado 
recursos para reconstrução, com kits 
para transposição de obstáculos e casas 
modulares, o que, segundo a Defesa Ci-
vil estadual, agilizaria o processo.

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

ILAINE ROHDEN

Com o objetivo de arrecadar 
fundos para ajudar a pagar as des-
pesas em pet-shops e agropecuá-
rias, a ONG Ame Bicho de Mara-
vilha realizou, no sábado (8), o 1º 
Brechó Beneficente. O brechó teve 
início pela manhã e se estendeu até 
o fim da tarde, na Praça da Igreja 
Matriz.

Na ocasião, os consumidores 
tiveram à disposição roupas, livros, 
calçados e bijuterias, entre outros 
utensílios. Conforme os integrantes 
da diretoria da ONG, todos os itens 
foram recebidos de doações. 

De acordo com a diretoria, a 
ONG já acumula uma dívida de alto 
valor. “Estamos satisfeitos com o 
resultado do 1º Brechó Beneficen-
te. Com o trabalho e esforço dos 
membros voluntários da diretoria, 
tivemos lucro de R$ 1.318,00, que 
será descontado dos R$ 5 mil das 
contas”, frisam. 

“Agradecemos imensamente 
as pessoas que fizeram suas doa-
ções para que pudéssemos realizar 
o brechó, pois sem a ajuda da po-
pulação não teríamos conseguido. 
Também agradecemos a todos que 
adquiram algum produto, colabo-
rando conosco. Com certeza esse 
valor já ira ajudar nas despesas da 
ONG”, ressaltam. 

Ação visa arrecadar fundos para quitar dívidas em pet-
shops e agropecuárias

ONG Ame Bicho de Maravilha 
realiza 1º Brechó Beneficente 

BOA AÇÃO

Maravilhenses colaboraram com o 1º Brechó Beneficente

Produtos vendidos foram doados pela comunidade 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Associação 
de Moradores 
realiza 1º 
Costelão 
Estrela

Loteamento Estrela

A Associação de Moradores do 
Loteamento Estrela realizou, no sá-
bado (8), o 1º Costelão Estrela, em 
homenagem aos pais. De acordo com 
os integrantes da associação, o evento 
foi realizado ao ar livre, contanto com 
aproximadamente 130 pessoas.

A equipe organizadora do Lotea-
mento Estrela agradece a presença de 
todos os amigos e familiares que pres-
tigiaram o evento e agradecimento 
especial aos visitantes dos bairros vi-
zinhos. “O jantar foi sucesso. Agrade-
cemos a todos que participaram, em 
especial aos moradores dos bairros 
Aurora e Jardim Itália”, frisam.

Fotos: Divulgação

Moradores realizaram o 1º Costelão Estrela em homenagem aos pais

Jantar foi realizado ao ar livre e contou com aproximadamente 130 pessoas

A chantagem 
dos pais

Duas premissas: o vínculo emocional entre pais e filhos é o amor pri-
mitivo, constitui para todos a principal forma de amor e se torna a matriz 
de todas as experiências sentimentais futuras.

E o amor parental e filial tem característica única na vida de cada ser 
humano, que vem realizando-se entre indivíduos que não se escolheram 
um ao outro: os pais (quase sempre) decidem conceber, e, inevitavelmen-
te, colam no filho alguns ideais e muitas expectativas; os filhos, no entan-
to, nascem e ponto: de fato eles não escolheram e muitas crianças levam 
uma vida inteira para aceitar seus pais para o que eles são.

Ao mesmo tempo, as competências parentais que pressupõem a ca-
pacidade de amar incondicionalmente uma criança, para fornecer o cui-
dado, proteção e carinho necessário para criar um adulto saudável e au-
tônomo, não são propriedades genéticas, mas o resultado de equilíbrio e 
conscientização dos pais.

Como todos os estereótipos sociais, é generalizada uma representa-
ção que os pais sejam um par unido e intrinsecamente capaz de cuidar e 
criar filhos.

A fábula da “sagrada família”, no entanto, choca muitas vezes com a 
realidade. Casais cansados, neuróticos, distantes, às vezes já originados 
frágeis, podem, sem nem dar-se conta, criar uma criança com a necessi-
dade desajeitada de “re-achar” um sentido, sendo que em si mesma exer-
ce a função de trégua a infelicidade conjugal.  Esse é o ponto em que está 
provavelmente a raiz da manipulação emocional dos pais com seus filhos.

Por exemplo, de maneira inconsciente, na maioria das vezes, o genitor 
manipulador usa a criança para aproveitar o carinho do cônjuge, ou para 
controlá-lo. Em outros casos, a criança vem egoisticamente investida pelo 
papel insustentável para satisfazer as necessidades emocionais do genitor, 
para compensar sua infelicidade conjugal e/ou existencial. Ou, muitas ve-
zes, a criança pode ser usada como um “banco de genes” e submetida a 
pressões enormes para reproduzir e preservar a identidade da “família”, tal-
vez na forma melhorada, compensando “sonhos perdidos” ou trilhando o 
caminho dos pais. Culpa, silêncio, punição e chantagem emocional. 

Assim, as crianças chantageadas emocionalmente se tornam ma-
rionetes desenhadas para atuar durante toda a infância o teatro de 
filhos perfeitos ou problemáticos, para agradar pais manipuladores. 
Isso até a adolescência e idade adulta, onde essa imposição cruel 
pode entrar em colapso e provocar perdas desastrosas, conflitos e 
sintomas.  

Quando uma criança nasce sob uma má estrela de um casal não 
resolvido, infelizmente, em breve devolverá aos pais o peso da ina-
ceitável responsabilidade que foi cobrada. Haverá um momento em 
seu ciclo de vida em que precisará desvincular-se.

Essa tentativa de remoção pode ser perseguida de diversas ma-
neiras: por meio da disputa/conflito (decepcionando expectativas), 
por autocancelamento (falhando na escola/vida) ou através sinto-
mas psicopatológicos, tais como ansiedade, depressão e psicose.

O problema é que muitas vezes essa manipulação vem mascara-
da como “boas intenções”: ”eu sei o que é melhor para o meu filho”, 
acompanhado isto com controle excessivo e apreensão para qual-
quer normal manifestação de autonomia da criança. 

Na prática psicoterápica, não é incomum ver crianças, adoles-
centes e jovens enviados por seus pais porque “tem problemas”, por 
vezes sofrendo de forma dramática. Pena que justamente esses são 
bem os casos em que os pais descarregam e fogem do amor livre em 
lugar do amor dependente, preferindo que seja o filho a “perder cro-
nicamente” ao invés do que “perdê-lo de si”. 
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Andressa Kátia Schoeninger
Profa. Adm. MSc

Contato: (49) 9103 8262
e-mail: andressa.schoeninger@unoesc.edu.br

O FRACASSO É UMA EXCELENTE 
OPORTUNIDADE PARA O RENASCIMENTO

Nesta vida tudo constitui exercício, estudo e aprimoramento. Os 
fracassos nunca são fortuitos; eles ocorrem por alguma razão e o moti-
vo está na mente. Abrindo-se a mente, o mundo se amplia. O fracasso 
também serve como “alavanca” para abrir a mente — “O fracasso é a 
mãe do sucesso”.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-IE

Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h

Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081

Aproximadamente 
700 pessoas 
participaram do 
evento

Grupo Escoteiro Raízes de 
Maravilha realiza almoço 

ARRECADAR FUNDOS

ILAINE ROHDEN

O tradicional almoço realiza-
do pelo Grupo Escoteiro Raízes de 
Maravilha superou as expectativas 
da diretoria do grupo. O almoço foi 
realizado no sábado (8), no Salão 
Paroquial Católico.

De acordo com a presidente do 
grupo, Cinara Roversi, aproximada-
mente 700 fichas adultas e 50 infan-
tis foram vendidas para o almoço, 
que teve como cardápio macarro-
nada, galeto, pães, cucas e saladas. 

Cinara destaca que os valores 
arrecadados serão investidos em 
materiais para atividades escotei-
ras, finalização da obra da sede pró-
pria do grupo e despesas diversas. 
“Gostaríamos de agradecer todos 
os patrocinadores que colaboraram 
conosco para que o almoço fosse 
um sucesso. Além disso, agradece-
mos a todos que participaram da 
organização e adquiriram as fichas 
para o almoço”, finaliza.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Ao todo, cerca de 750 almoços foram servidos

Cardápio do almoço teve macarronada, galeto, pães, cucas e saladas

Coleta
RFCC volta a coletar 
exames preventivos

A Rede Feminina de Combate ao 
Câncer (RFCC) voltou a coletar os 
exames preventivos na quarta-feira 
(12), entre as 13h e 17h. De acordo 
com as representantes da entidade, 

as doações podem ser levadas até o 
brechó da rede, localizado próximo 
ao Laboratório Bioanálises, na Rua 
Santos Dumont, também na parte 
da tarde, entre as 13h e 17h. 

EMPREENDEDORISMO
Uma das áreas de conhecimento do desenvolvimento pes-

soal necessária para o aproveitamento do potencial humano é 
o empreendedorismo. Entende-se por empreendedor o indiví-
duo que mobiliza a mudança, que assume riscos calculados e 
cria algo novo, podendo ser em um negócio próprio ou dentro 
de uma organização já existente. Ainda, aquele que se dedica 
às atividades de geração de riquezas para a coletividade, seja 
na transformação de conhecimentos em produtos ou serviços, 
na geração do próprio conhecimento ou na inovação. 

Independente do setor de atuação, é necessário para se 
destacar no cenário competitivo atual um perfil empreende-
dor. Médicos, engenheiros, professores, advogados ou mesmo 
aqueles que, como colaboradores, devem, além de dominar a 
tecnologia, conhecer o negócio em que atuam, compreender 
e atender as necessidades dos clientes, introduzir inovações 
e principalmente fazer a diferença em um mercado cada vez 
mais homogêneo.

O empreendedorismo gera um alto nível de desenvolvimen-
to econômico, bem como impulsiona a geração de empregos e 
a diminuição da pobreza, assim cria uma sociedade mais em-
pregável do que estável, incentiva e possibilita a distribuição 
de renda de forma proporcional e justa.  

O estímulo ao perfil empreendedor, além de fazer parte das 
políticas públicas, poderia ser praticado e inserido na educa-
ção básica, formando um cidadão que tem como premissas a 
coragem de assumir riscos, de ver seu nome associado a uma 
obra, seja ela uma empresa, uma pesquisa, um projeto. Que 
não tem medo de transformar seus sonhos em realidade e que 
identifica e aproveita as oportunidades.

Que possamos aplicar nossa capacidade empreendedora e 
transformar a sociedade e as organizações em um lugar melhor 
para todos. 

Boa semana!
jovem no campo 
Casas Familiares Rurais do Oeste 
participam de encontro em Maravilha  

ISABEL MüLLER

Na tarde de quinta-feira (13), 
no auditório da Secretaria de De-
senvolvimento Regional (SDR) de 
Maravilha, foi realizada reunião en-
volvendo as 11 casas familiares ru-
rais (CFR) do Oeste de Santa Cata-
rina. Cerca de 50 pessoas estiveram 
reunidas, com a presença de auto-
ridades locais e monitores a serem 
contratados, além de presidentes 
das associações das CFRs, do depu-
tado estadual Mauro de Nadal e do 
secretário Regional, Valci Dal Maso.

O encontro foi para retomar o 
convênio entre a Arcafar-SC e Se-
cretaria de Estado da Educação 
para a contratação de monitores 
para as CFR do Estado, no valor 
de R$ 427 mil, em quatro parcelas. 
De acordo com o coordenador das 
CFR de SC, José Luiz Lorenzini, 
esse convênio foi aprovado em 2014 
e assinado. “Duas parcelas foram 
aplicadas nos meses de novembro e 
dezembro, das seis parcelas aprova-
das, agora serão aplicadas as quatro 
parcelas que ficaram faltando com 
a contratação desses novos profis-

sionais”, salienta. Os monitores já 
começaram atuar nas CFR e estarão 
integrando as atividades desenvol-
vidas. 

Em Maravilha a CFR não tem 
convênio com o Estado, mas com 
o Instituto Federal de Santa Cataria 
(IFSC), o qual oferece o Curso Téc-
nico de Nível Médio em Agropecu-
ária, que está em andamento e deve 
concluir no fim de novembro. 

O secretário de Agricultura de 
Maravilha, Pedro Gilberto Ioris, 
que participou do encontro, disse 

que do município são sete alunos 
da CFR que estudam em Modelo. 
“Repassamos R$ 600,00 para os fi-
lhos de agricultores estudarem no 
Colégio Agrícola e repassamos R$ 
1.800,00 para filhos de agricultores 
estudarem na Casa Familiar, além 
de contribuir com o transporte. 
Isso porque temos dados que com-
provam que quem estuda na CFR 
permanece na agricultura e é esse 
incentivo que precisamos fornecer 
para manter o jovem no campo”, 
afirmou. 

Lideranças locais prestigiaram a abertura do encontro

Isabel Müller/O Líder
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Geral
a/19

Nesta semana o Hospital São 
José de Maravilha passou a oferecer 
um novo ambiente, amplo, moder-
no, reformado e mais confortável 
para pacientes, acompanhantes e 
profissionais, com salas adequadas 
e atendendo as normas da Vigilân-
cia Sanitária. De acordo com a dire-
tora do hospital, Neiva Schaefer, as 
reformas tiveram início em junho 
2015, com investimentos próprios. 

O Centro de Imagens possui 
aparelhos modernos de alta defi-
nição, como um Digitalizador de 
Imagens para RX e Mamografia 
CR85 adquirido no ano 2014, dois 
aparelhos de RX de alta frequência, 
dois aparelhos de RX portátil, um 
aparelho de Tomografia Compu-
tadorizada Toshiba Helicoidal, um 
Arco Cirúrgico Móvel da marca 
Philips, modelo BV pulseira e um 
aparelho de RX para Mamografia 
GE. Os exames são realizados 
pelos convênios particular, Uni-
med, SC Saúde, Agemed, Caixa 
Econômica Federal, Cassi, Cis 
Amerios e SUS.

Os exames são realizados por 
quatro técnicos em Radiologia, 
duas secretárias e um médico ra-
diologista. O Centro de Imagem 
funciona no antigo Ceadi, das 8h 
às 12h e das 14h às 22h. Os exames 
podem ser agendados pelo telefo-
ne (49) 3664 5305, em horário co-
mercial.

“Desejamos evoluir sempre e 
para atingirmos os nossos obje-
tivos, não basta planejamento, é 
preciso uma equipe comprometi-

Centro realizará tomografias, mamografias e raio-X

Hospital São José abre novo espaço de 
centro de imagens 

MELHORIAS

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Sala de mamografia está equipada e pronta para os atendimentos Sala de tomografia também recebeu as melhorias

Centro conta com recepção e profissionais preparadas para atendimento 
dos pacientes 

Centro de Imagem está funcionando no antigo Ceadi, com atendimento 
das 8h às 12h e das 14h às 22h

da, disciplina e foco. Ao chegarmos 
aos 59 anos de fundação muitas 

mudanças e conquistas ocorreram, 
o resultado nos orgulha, demonstra 

que o caminho trilhado está corre-
to e que servem de estímulo para 

mais trabalho”, afirma a diretora do 
hospital.

Primavera/verão

Início da floração 
dos ipês deixa 
ruas de Maravilha 
coloridas

Mesmo estando no inverno, as 
belezas da primavera já deram o ar 
da sua graça. Com a temperatura 
acima da média dos últimos dias, 
o inverno brasileiro está com cara 
de primavera/verão. A temperatura 
alcançou 30°C, e muitos puderam 
aproveitar os dias de sol e calor na 
piscina. Já nas ruas é possível sentir 
um clima de primavera com a flo-
ração de ipês, que deixou as ruas de 
Maravilha mais coloridas. 

A primavera ocorre após o in-
verno e antes do verão. No hemis-
fério Sul, onde está localizado o 
Brasil, a primavera tem início em 
23 de setembro e termina no dia 21 
de dezembro. Já com relação a mu-
danças climáticas, é um período 
em que as temperaturas vão, aos 
poucos, aumentando. Com esse 
clima atípico em Santa Catarina, 
será que a estação da primavera se 
antecipou?

Isabel Müller/O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

O mitômano, diferente do mentiroso, cria histórias 
imagináveis e muito bem construídas, a fim de 
suprir alguma necessidade interior

COMPULSÃO 

ISABEL MüLLER

Como diz o ditado popular: 
“mentira tem perna curta”. E tem mes-
mo! Não é nada agradável quando 
descobrimos que alguém nos passou 
uma conversa, mesmo que seja uma 
mentirinha inocente. Mas quem nun-
ca mentiu? Seja para a mãe, para fugir 
de uma bronca; na escola, quando 
deixou de entregar um trabalho; ou 
até mesmo inventou uma historinha 
para um amigo, namorado (a) ou co-
lega de trabalho. Essas mentirinhas 
não fazem mal, desde que não pre-
judique a integridade física e moral 
do outro. Entretanto, quando essas 
mentiras começam a se tornar roti-
neiras, compulsivas e prazerosas, há 
algo errado.

O que poucos sabem é que esse 
comportamento, definido como uma 
tendência incontrolável a mentir, é 
chamado mitomania. A conduta de 
mentir compulsivamente foi origi-
nalmente conceituada em 1905, pelo 
médico e psiquiatra francês Ernest 
Dupré, sob a seguinte forma: “ten-
dência patológica à fabulação cons-
ciente. As histórias imaginárias do 
mitômano são, às vezes, pobres de 
conteúdo, e inverossímeis, outras ve-
zes, pitorescas, bem concatenadas, 
pelo que induzem à convicção”.  

Conforme a psicóloga Marcia Vo-
gel, a mitomania é um termo gené-
rico, que pode se definir como uma 
tendência incontrolável a mentir, e 
não necessariamente está ligado a um 
transtorno de personalidade, como 
por exemplo, a psicopatia, uma vez 
que o psicopata usa a mentira para 
conseguir da vítima o que precisa, por 
exemplo: dinheiro, poder, sexo. “Já na 
mitomania a pessoa não controla o 
seu comportamento, é incapaz de 
deixar de mentir. Mente sempre que 
pode, o que lhe causa problemas em 
sua vida social, provocando angústia 
e rejeição por parte das pessoas. É um 
hábito ruim, não uma característica 

manipuladora. O mitômano pode es-
tar ciente de suas mentiras, mas como 
há compulsão, não controla”, enfatiza.

A psicóloga afirma que os mi-
tômanos são pessoas que gostam 
de contar histórias e acabam viven-
ciando as mesmas como se fosse 
realidade. “Para a pessoa que ouve 
a princípio, não tem como desco-
brir. Normalmente as histórias que 
contam os mitômanos não são total-
mente improváveis, e muitas vezes 
têm um elemento de verdade, e não 
são uma manifestação de delírio, ou 
seja, quando confrontado, mesmo a 
contragosto, pode admitir que é falso”, 
diz.

Ela enfatiza que a pessoa com 
mitomania possui uma supervalori-
zação de suas crenças em função da 
angústia profunda e problemas emo-
cionais, a mentira é tida como verda-
deira para manter um equilíbrio mais 
ou menos suficiente.

Sintomas da mitomania
Os sintomas normalmente en-

volvem insegurança, já que a própria 
realidade é sustentada de forma forja-
da, dificuldade em tomar decisões e 
acreditar nelas, falta de autoconfian-
ça, falta de credibilidade, e ainda, ten-
dência à confusão mental.

 “Não há uma causa apenas para 
o desenvolvimento da mitomania, é 
um conjunto de fatores psicossociais 
que estão envolvidos, tais como baixa 
autoestima, para evitar um castigo por 
algo errado, para não perder o em-
prego, para sentir-se importante, na 
tentativa de se proteger de situações 
constrangedoras. Uma mulher que 
tem um marido violento, por exem-
plo, pode dizer às amigas o quanto é 
bom o seu casamento, como ela tem 
uma vida sexual prazerosa, contando 
sobre situações que na verdade nun-
ca ocorreram, ou seja, é uma maneira 
de sentir-se aceita em determinado 
grupo, então, se a conduta obtém 
êxito, pode ser que continue a mentir, 

tornando-se um hábito. O problema 
pode ocorrer desde a infância, porém, 
mais difícil de diagnosticar nesta fase, 
uma vez que a criança ainda confun-
de fantasia e realidade”, aponta. 

Tratamento 
O tratamento pode ser realizado 

com psicólogo e psiquiatra, no entan-
to, a cura não é simples. “O problema 

pode ser amenizado, mas não solu-
cionado totalmente, estando sujeito 
a recaídas caso não haja a “manu-
tenção” necessária com o profissio-
nal. Não há graus da doença, eles são 
medidos de acordo com os prejuízos 
que ela traz. Existem mitômanos que 
não prejudicam ninguém além deles 
próprios. O psiquiatra poderá indicar 
medicamentos, que costumam in-

cluir antidepressivos”, salienta Mar-
cia.

A psicóloga orienta que partici-
par da terapia junto com a pessoa 
envolvida é uma forma de amenizar 
a questão, uma vez que isso minimi-
za a solidão e desejo de morte, que 
podem surgir em consequência da 
doença.

Todas as pessoas mentem?
Conforme Marcia, alguns espe-

cialistas dizem que existem mentiras 
saudáveis, aquelas que são consi-
deradas fundamentais para o bom 
funcionamento das relações, po-
rém, a mentira não é o recurso mais 
admirável e ainda menos saudável 
para administrar situações. A revista 
Men’s Health fez uma matéria sobre 
o assunto e afirma que a mentira, 
mesmo que pequena, é prejudicial 
ao mentiroso, uma vez que a mentira 
deixa a pessoa inquieta, com medo 
que o “segredo escape”, distraída, e 
com problemas de saúde.

“Um exemplo bem interessan-
te de mitomania encontramos no 
filme O Talentoso Ripley, em que o 
personagem principal, Ripley, é o ar-
quétipo do mitômano, poderia estar 
pilotando aviões sem ter licença para 
isso, posando ao lado de celebrida-
des como se fosse uma, escrevendo 
livros ‘autobiográficos’ baseados em 
fatos que não viveu ou trabalhando 
num jornal de prestígio, como o New 
York Times. Em todas essas situações, 
um mitômano se fez passar por quem 
não era para levar alguma vanta-
gem – seja financeira ou emocional. 
Em síntese, quase todas as pessoas 
mentem ou já mentiram. Contudo, 
precisamos entender: por que essa 
pessoa mente? Para controlar os ou-
tros? Para deixar feliz quem ama? Ou 
para fugir de algo ruim? Quais são os 
valores da verdade para o mentiroso? 
Talvez esta pessoa ainda não saiba as 
consequências de suas mentiras”, fi-
naliza a psicóloga. 

Psicóloga Marcia Vogel

Arquivo/O Líder
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Variedades
V/02

ISABEL MüLLER

E
scrita pelo maravilhense 
Alê Schappo, a peça tea-
tral Melancolia foi apre-
sentada ao público pela 
primeira vez na quinta-

feira (13), no Centro Sociocultural, 
e terá sua segunda apresentação 
hoje (15), às 19h30, no valor de R$ 
3,00, com faixa etária de 14 anos.  

De acordo com o escritor e di-
retor da peça, o roteiro final de Me-
lancolia teve seu primeiro esboço 
em julho de 2014. “A peça Melan-
colia investiga a relação do homem 
com o espaço-tempo em que vive, 
abarcando todas as questões nele 
envolvidas. Desenrolando-se a par-
tir dos anos 40, numa época em que 
as pessoas vivenciavam o final da 
Segunda Grande Guerra Mundial, 
o auge do modernismo e o anúncio 
irremediável da era contemporâ-
nea”, relata.

No espetáculo, os personagens 
de uma pequena cidade litorânea 
vivem dilemas e conflitos causa-
dos pelas relações humanas e pela 
sensação psicótica de que existe 
somente o agora. “O tempo con-
temporâneo vem surgindo como 
um elemento que perfura o espaço, 
substituindo a sensação de objeti-
vidade por uma plena sensação de 
instabilidade. O grande problema 
do tempo que vivemos é justamen-
te essa falta de espessura, criando 
uma sensação de atemporalidade 
que nos tira a oportunidade de vi-
venciarmos experiências, de enca-
rarmos a vida e as coisas como pro-
cessos de deslocamento, ao invés 
disso há somente o agora. Não é à 
toa que a sociedade contemporâ-

CULTURA 

nea acaba por criar pessoas extre-
mamente ansiosas e que parecem 
ter por necessidade estar conecta-
das a uma rede virtual que simula 
uma nova realidade, muitas vezes 
criando a falsa sensação de perten-
cimento de que tanto carecem em 
suas vidas cotidianas, é uma lacuna 
em branco, à espera para ser preen-
chida com algo realmente sólido”, 
destaca o diretor.

Além da peça Melancolia, a 3ª 
Mostra Teatral Unidade Imaginária 
conta com duas esquetes de humor, 
uma performance de Clown e uma 
coreografia de dança contemporânea. 

Companhia Teatral 
Unidade Imaginária

A Companhia Teatral Unidade 
Imaginária teve início em fevereiro 
de 2014, quando, em uma conversa 
com a diretora de Cultura de Ma-
ravilha, Rosi Reichert, decidiu dar 
espaço à linguagem teatral no ce-
nário cultural da cidade. A 1ª Mos-

tra Teatral organizada pelo grupo, 
em julho do mesmo ano, contou 
com a peça “A Culpa em IV Atos”, 
bem como um recorte do musical 
Chigaco – “O Tango da Lamúria”, 
que impulsionou o grupo a rea-
lizar, no segundo semestre, uma 
montagem completa da peça. Os 
ensaios, bem como as apresenta-
ções, são realizados no Centro So-
ciocultural.

Atualmente estão envolvidos 
na 3ª Mostra Teatral 18 integran-
tes, sendo: diretor e roteirista: Alê 
Schappo. Elenco: Bianca Alba, 
Diana Heinz, Francys Balestreri, 
Gabriel Galo, Ivair Freitas, Jone 
Schuster, Mateus de Andrade e Thi-
fani Baron. Fotografia: Bruna Rau-
ber Bauermann e Guilherme Zem-
brani Reckers. Coreografia: Maria 
Schuster. Técnicos: Luiz Henrique, 
Gustavo Deike e Pedro Kist. Produ-
ção: Hiago Zanolla, Evillyn Briana, 
Ton Levieri e Jennifer Maia. Figuri-
no: Dayana Andrade.
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Simone Hübner

V/03

Um Toque de Requinte

Publicar fotos de biquíni, expor 
opiniões polêmicas ou até mesmo cri-
ticar um time de futebol são atitudes 
comuns nas redes sociais. No entanto, 
quando se mantém colegas de traba-
lho, principalmente os chefes, em seu 
Facebook, Twitter ou outras ferramen-
tas parecidas, estes tipos de publica-
ção podem comprometer a credibili-
dade do profissional e até mesmo pôr 
o seu emprego em risco.

Segundo especialistas, existem 
inúmeras desvantagens em adicionar 
colegas de trabalho em redes sociais 
do que vantagens. O ato de se conectar 
com pessoas do ambiente de trabalho 
em redes sociais é mais comum entre 
os jovens. Para a geração mais nova, 
é uma forma de se socializar rapida-
mente.

Por isso, resolvemos elencar uma 
lista de como manter uma postura 
profissional em um ambiente virtual 
tão descontraído:

- Nunca falar mal da empresa ou 
de colegas de trabalho

Este é o maior erro a ser evitado 
quando colegas de trabalho fazem 
parte de sua rede social. Você perde 
a liberdade de falar o que pensa de 
uma forma muito sincera a respeito 
da empresa ou mesmo de colegas de 
trabalho. 

Muitas companhias encaram o 
profissional como um representante 
da marca, mesmo fora do ambiente de 
trabalho. Ao criticar a empresa publi-
camente, o funcionário põe em dúvi-
da o profissionalismo e a fidelidade à 
empresa.

- Não postar fotos sensuais
Tanto faz se você tem um superior 

adicionado, alguém do mesmo nível 
hierárquico ou um liderado. Uma foto 
de biquíni na praia não pega bem. As 
fotos íntimas devem ser compartilha-
das apenas com as pessoas mais pró-
ximas, para preservar a imagem do 
profissional, principalmente se ele tra-
balha em um setor formal. Esta regra 
se aplica também para os homens que 
postam foto sem camisa no espelho da 
academia.

- Não postar assuntos sigilosos 
da empresa

Comentar informações estratégi-
cas põe em risco o emprego do pro-
fissional e também algum projeto no 
qual a companhia esteja trabalhando.

- Não usar as redes sociais 
durante o expediente

Caso o trabalho não esteja direta-
mente relacionado às redes sociais, o 
ideal é que nada seja postado durante 
o expediente. Isso pode passar a im-
pressão de que o funcionário está se 
divertindo em vez de trabalhar. Tome 
muito cuidado com isso.

- Não postar coisas do tipo “ainda 
bem que hoje é sexta-feira”

Por mais cansativa e estressante 
que a semana tenha sido, comentários 
do tipo “ainda bem que é sexta-feira” 
podem ser interpretados como uma 
reclamação em relação ao volume de 
trabalho ou ambiente do escritório. 

Se realmente este for o problema, 
é um assunto que deve ser tratado pri-
meiro com o superior, para manter um 
diálogo transparente e não transmitir 
um sentimento de insubordinação ou 
até mesmo preguiça. 

- Nunca publicar fotos em que 
pareça embriagado

Se a pessoa quer ser reconhecida 
como alguém que tem maturidade, 
é inapropriado mostrar uma foto bê-
bado, em uma festa ou reunião em 
que está todo mundo bêbado. Tudo 
isso pode afetar sua credibilidade. O 
apropriado é que fotos que possam 
comprometer a imagem profissional 
sejam compartilhadas apenas com os 
amigos mais próximos. Ainda assim, 
corre-se o risco de alguém repassar. Se 
possível, não se deixe fotografar com 
copos de bebidas.

- Não convidar seu chefe sem ter 
intimidade

Ao adicionar o seu chefe na rede 
social, tenha certeza de que vocês têm 
uma relação próxima o suficiente para 
compartilharem informações de fora 
do ambiente profissional. Caso con-

trário, pode-se forçar uma intimidade 
que não existe. Tem que ter percep-
ção. Se ninguém na rede tem chefia 
em grupo de amigos, não é por acaso. 
Você tem que avaliar o tipo de empre-
sa em que você está.

- Evitar falar de assuntos 
polêmicos

Quanto mais pessoas são adicio-
nadas às redes sociais, com mais cul-
tura e educação diferentes você tem 
que lidar. Com colegas de trabalho a 
situação é mais agravante, pois nor-
malmente não se possui muitas in-

formações sobre as posições que eles 
tomam em relação a assuntos que não 
envolvam o lado profissional.

- Não falar mal de empregos e 
chefes anteriores

Esta atitude pode prejudicar o pro-
fissional futuramente. Você não sabe o 
dia de amanhã. Muitas contratações 
são feitas a partir de indicação, então 
você pode estar fechando portas. Pen-
se nisso!

- Mantenha sua identidade
Para finalizar, o uso moderado 

das redes sociais não pode significar 
a perda total da sua identidade nas 
ferramentas. Usar sabiamente o Face-
book, Twitter ou outras redes pode até 
beneficiar as relações profissionais. 
Emitir uma opinião madura e bem 
embasada a respeito de um assunto 
que diz respeito à empresa, ou alguma 
notícia que por ventura tenha impacto 
para você, vai ser bem interpretado.

Divulgação
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/04

Área Vip

A mamãe 
Verenice Sabedot 
foi fotografada 
pela equipe da 
Freecolor Digital, 
juntamente 
com a sua filha, 
Valentiny. A 
alegria e beleza 
são contagiantes!

Freecolor Digital

Os colegas do 
Jornal O Líder e 
Rádio Líder FM 
parabenizam 
Celso Ledur pelo 
aniversário que será 
comemorado na 
quarta-feira (19), 
com desejos de 
muitas felicidades! 
Agora somente no 
aguardo da festa!

Parabéns à conceituada cabeleireira Xuxa, pelo 
aniversário que será comemorado na próxima 
quinta-feira (20). Desejos de muito sucesso! 

Reprodução/Facebook

Na noite do último dia 6 os pais rotarianos foram homenageados em jantar comemorativo ao 
Dia dos Pais, na Pizzaria Fornellu’s. Segundo os participantes, “foi uma noite especial, onde 
os companheiros puderam confraternizar juntamente com suas famílias”.

Nesta semana quem completou mais 
um aninho de vida foi a linda Yasmin 
Berger Ransan, que recebeu belas 
homenagens da mamãe, Flávia, e 
do papai, Diogo, em suas páginas 
pessoais do Facebook. A pequena é a 
alegria de toda a família! Parabéns!

 Divulgação/Facebook

Vanessa e Franciê, 
da Divina Festa, 
comemoraram 
um ano de união 
matrimonial na terça-
feira (11). Desejamos 
ao casal muita 
felicidade e que 
Deus ilumine a cada 
dia mais esta união! 
Parabéns!

Fotos: Divulgação
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Terceira Pessoa
O filme conta três histórias de amor diferentes: Michael (Liam Neeson) é um 
escritor veterano, que acaba de romper com a esposa (Kim Basinger) e via-
ja para Paris, buscando novas histórias. Ele encontra na aspirante a escritora 
Anna (Olivia Wilde) uma amante e uma inspiração, devido ao passado som-
brio da garota. O empresário Scott (Adrien Brody) está passeando por Roma, 
quando conhece a misteriosa cigana Monica (Moran Atias) e simpatiza com 
sua perigosa busca para reencontrar a filha pequena. Julia (Mila Kunis) é uma 
jovem mãe, traumatizada após perder a guarda do filho para o ex-marido fa-
moso (James Franco), e conta com a ajuda da advogada Theresa (Maria Bello) 
nesta batalha judicial.

O Escorpião Rei 4
Quando Mathayus é traído por um ami-
go de confiança, ele deve juntar toda 
a sua força e astúcia para enganar um 
temível adversário que não medirá es-
forços para destruí-lo em uma épica bat-
alha até a morte.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/05

Susane Zanin Moda & Estilo

ogue a primeira pedra 
quem nunca comprou 

uma roupa ou calçado e 
fez pouco uso ou sequer 
tirou a etiqueta. Uma so-
lução para não perder to-

talmente o dinheiro inves-
tido é o bom e velho brechó, 

uma loja de artigos usados.
Além disso, os brechós po-

dem ser uma boa opção para 
quem precisa comprar roupas 
e calçados novos, mas não pode 
gastar demais. Por serem de 
segunda mão, os artigos desse 
tipo de loja costumam vir com 

preço baixo. Além das lojas fí-
sicas, é possível encontrar bre-
chós on-line. 

Muitas pessoas gostam tan-
to que apenas compram em 
brechós. Sair à procura de uma 
peça especial se tornou um es-
porte. Afinal, quem não gosta-
ria de sair de um brechó com 
uma peça da Chanel fabricada 
na década de 50 e pagar um 
precinho camarada por ela? 
Pode acontecer, sim, se você 
for ao lugar certo. Os brechós 
de luxo podem ser esse lugar e 
têm se tornado cada vez mais 

presentes nas grandes cidades. 
Frequentar essas butiques 

pode ser uma experiência mui-
to interessante para quem gosta 
de garimpar peças únicas e, de 
quebra, ainda colaborar com o 
meio ambiente. Descartar uma 
roupa, ou melhor dizendo, jogá
-la no lixo, causa muito prejuí-
zo ao nosso planeta. O melhor 
é tentar revendê-la ou, melhor 
ainda, doar a quem precisa. 

E que tal fazer o bem com 
os brechós? Essa foi uma ótima 
ideia de duas organizações ma-
ravilhenses, a Rede Feminina 

de Combate ao Câncer e a 
ONG Ame Bicho. Ambas 
realizam eventos benefi-
centes desse tipo com o in-
tuito de arrecadar fundos. 
Para quem tem interesse 
em ajudar, existem duas 
formas: doar as peças que 
você não usa ou, é claro, 
comprar! 

Já se foi o tempo que 
brechós eram considera-
dos lojas de roupas em-
poeiradas. Hoje em dia, 
brechós são sinônimo de 
sustentabilidade, originali-
dade e fazer o bem.
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Livros
Que atire a primeira pedra quem nunca 
sofreu de invisibilidade profissional. Não 
sabe o que é? Pois bem, imagine a sensação 
de trabalhar, dar o sangue em todas as 
horas do dia e não chegar a lugar nenhum. 
E pior: perceber à sua volta colegas menos 
competentes sendo promovidos e ganhan-
do muito mais do que você. Depois de uma 
crise intensa, ela se depara com aquilo de que 
todo mundo precisa, mas pouca gente tem: as quatro lições que podem 
prevenir qualquer profissional de continuar dando murro em ponta de 
faca. Em seu novo livro, Roberto Shinyashiki conta a história de Carla e 
como seus mentores lhe mostraram as portas para acelerar sua carreira. 
Aprenda e se inspire a realizar todas as suas metas. E, principalmente, 
aprenda, muito. Descubra a ciência do sucesso, que envolve uma alquim-
ia cuidadosamente desenvolvida ao longo de mais de 20 anos. Encontre 
aquilo que faz alguém ser o profissional que todos brigam para contratar.

Todos estão torcendo por Nikki e Brandon e 
agora ela finalmente pode escrever sobre tudo 
o que aconteceu - ou não - com o primeiro 
beijo deles! A equipe de um reality show está 
seguindo os passos de Nikki e de seus amigos 
enquanto ela e Brandon gravam uma música 
juntos, além das aulas de canto, ensaios de 
dança e as últimas estripulias de sua irmã mais 
nova, Brianna. Nikki está certa de que tem 
tudo sob controle... Mas espera que toda esta 
empolgação não cause novos problemas.

Toda vida tem um divisor de águas, um momento súbito, empolgante e extraordinário que muda 
a pessoa para sempre. Depois de anos colecionando conquistas amorosas sem nunca entregar 
seu coração, o libertino mais famoso de Londres enfim se apaixonou. Infelizmente, conheceu a 
mulher de seus sonhos no jantar de ensaio do casamento dela. Em 36 horas, Francesca se tor-
naria esposa do primo dele. Mas isso foi no passado. Quatro anos depois, Francesca está livre, 
embora só pense em Michael como amigo e confidente. E ele não ousa falar com ela sobre seus 
sentimentos - a culpa por amar a viúva de John, praticamente um irmão para ele, não permite. 
Em um encontro inesperado, porém, Francesca começa a ver Michael de outro modo. Quan-
do ela cai nos braços dele, a paixão e o desejo provam ser mais fortes do que a culpa. Agora o 
ex-devasso precisa convencê-la de que nenhum homem além dele a fará mais feliz. No sexto 
livro da série Os Bridgertons, Julia Quinn mostra, em sua já consagrada escrita cheia de delicade-
zas, que a vida sempre nos reserva um final feliz. Basta que estejamos atentos para enxergá-lo.

Variedades
V/06

Henrique HübnerGames
Captain America: Super Soldier

O xampu a seco substitui 
uma lavagem com água 
e xampu normal?

Não se deve ingerir bebida 
alcoólica com antibiótico?

Quando a gestante sente 
muita azia significa que 
o bebê será cabeludo?

Mito. Segundo 
a dermatologista, o 
xampu a seco é apenas 
uma arma a ser usada 
em casos excepcionais 
de falta de tempo.

Verdade. O 
antibiótico precisa 
ser metaboliza-
do pelo fígado, e 
o processo fica 
prejudicado com a 
ingestão de álcool. 
Além disso, a bebi-
da corta os efeitos 
de alguns grupos 
de antibióticos.

Mito. Azia nos três primeiros meses de gestação é 
decorrente do aumento do beta HCG, hormônio produ-
zido pela placenta, sendo que em gestações gemelares 
esse efeito é maior. 
Azia da metade da 
gestação em dian-
te é devido à ação 
da progesterona, 
que aumenta 
o tempo que o 
estômago leva 
para esvaziar, 
assim como 
afrouxa as 
válvulas, favore-
cendo o refluxo.

É em terceira pessoa vídeo-game single-player 
publicado pela Sega para a Nintendo DS, PlayStation 
3, Wii, Xbox 360 e Nintendo 3DS . É vagamente basea-
do no filme Capitão América: O Primeiro Vingador . A 
história do jogo se passa durante os eventos do filme, 
explicando aganist aventuras do Capitão América o 
Caveira Vermelha e Hydra em todo o planeta, confor-
me estabelecido no filme.

Castelo Hydra aparece no jogo como o Capitão 
América, que tem que lutar com capangas, muitos 
como o infame Cruz de Ferro , as forças de Hydra, e 

Caveira Vermelha .

jogabilidade
O jogador irá controlar o Capitão América usando 

seu escudo para ser jogado, desviar projéteis, resolver 
quebra-cabeças, e paredes de escala.  Capitão Améri-
ca usará fluxo livre e combate acrobático para derrotar 
seus inimigos.

Captain America: Super Soldier combina um sis-
tema de combate extremamente atlético com o fluido 
de plataforma e um conjunto altamente sintonizado de 
ataques escudo, como Cap explora um enorme castelo 
virou instalação militar. Seu escudo pode ser utilizado 
de várias maneiras: tirando vários inimigos de uma só 
vez, desviando o fogo de entrada de volta aos inimigos, 
resolver quebra-cabeças, e as paredes de escala. Os jo-
gadores serão capazes de lançar blindagem de primeira 
para a briga com a força superior do mundo, o primeiro 
super-soldado na ponta dos dedos, e eles vão precisar 

de cada pedacinho daquela força para superar um 
castelo que é tanto um playground acrobático de 
aptidão física do capitão e uma casa de mistério 
com os inimigos e perigos em cada turno.

3D estereoscópico
O Xbox 360 e PlayStation 3 versões do Capitão Amé-

rica: Soldado Super incluem um modo estereoscópico 
3D para HDTVs 3D e 2D para HDTVs via Inficolor 3D 
óculos. Ele usa TriOviz para Game Technology, que é 
integrado com o Unreal Engine 3, para o suporte a 3D 
estereoscópico. Todos Capitão América: Super Solda-
do jogabilidade e as animações têm S3D apoio.
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15/8 
Jantar-dançante – CTG Juca Ruivo – Grupo Os Rejeitados
Café Colonial – Salão da Igreja Evangélica de Confissão Lute-

rana no Brasil - Oase
Jantar-dançante – Linha Cabeceira do Iraceminha - Clube de mães 

16/8
festa dos idosos - Salão Bairro Progresso - Grupo de Idosos 
do Bairro Progresso

Prova de Enduro – Largada e Chegada no CTG – Moto Grupo Li-
berdade sem Limites

22/8
Almoço Apae - Salão Paroquial Católico - Apae

Baile das Orquídeas – Salão Comunidade Evangélica - Comuni-
dade da Igreja Evangélica de Confissão Luterana no Brasil

23/8
festa do padroeiro Santo Alexandre – Salão Com. Barro 
Preto - Comunidade Católica

29/8
Baile – Linha São Paulo – Comunidade

30/8
festa de Idosos Pioneiro - Salão Paroquial Católico – Grupo 
de Idosos

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o
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Lívia percebe que Vitória sabe 
que Bernardo está vivo e conta 
a Emília. Felipe desconfia do 
passeio de Vitória. Pedro co-
menta com Anita que Roberto 
se interessou por Lívia. Melis-
sa, Roberto e Dorotéia armam 
para que a moça reconquiste 
Felipe. Bento revela a Vitória 
que o homem encontrado em 
Porto Alegre não é Bernardo. 
Massimo negocia com Salomé 
as condições para voltar para 
casa. Lívia planeja trabalhar 
no casarão para descobrir 
a verdade sobre seu pai. 
Desorientado, Bernardo ataca 
Bento.

Ivan se revolta ao descobrir 
que ficará paraplégico e é rude 
com Sérgio. Vinícius descobre 
que Cris perdeu o bebê e que 
a criança era de Murilo. Com 
a ajuda de Luís Fernando, 
a matéria sobre Regina é 
publicada. Cris é presa. Wolnei 
copia os balanços financeiros do 
Estrela Carioca. Bento revela 
a Regina que encontrou uma 
gravação de Beatriz no celular 
de Murilo. Regina conversa com 
Teresa sobre Beatriz e Estela 
ouve. Otávio e Inês derrubam 
Beatriz da presidência da Souza 
Rangel.

Mari e Danda descobrem que 
Jurandir foi intimado e vão 
tirar satisfação com Grego. 
Raul continua às turras com 
Omara, Claudete e Mirela e elas 
insistem para que ele case com 
uma das três. Começa a venda 
especial de Dália e forma-se 
uma fila de mulheres do Mo-
rumbi para adquirir as peças de 
grife. Júnior tenta escapar de 
Jávai com a ajuda de Soraya. 
Gabo começa a armar o esque-
ma para derrubar Benjamin da 
presidência da Pilartex.

Bernardo se afasta de Bento. 
Vitória se enfurece com Padre 
Luís. Lívia pede para Gema 
convencer Emília a deixá-la 
trabalhar no casarão. Roberto 
flagra Anita acariciando sua 
camisa. Bento conta para Vi-
tória que pode ter encontrado 
Bernardo. Rita afirma a Rosa 
que pretende esperar pela volta 
de Pérsio. Dorotéia repreende 
Roberto por tentar seduzir 
Anita. Raul e Ariel saem com 
Bento à procura de Bernardo. 
Melissa se irrita por Walmir 
não revelar o paradeiro de Feli-
pe. Felipe questiona Lívia sobre 
seu noivado com Pedro.

Beatriz se revolta contra 
Otávio. Evandro avisa a Bea-
triz que a audiência para seu 
divórcio foi marcada. Teresa 
sugere que Estela enfrente 
Beatriz. Valeska grava uma 
conversa entre Osvaldo e Val-
decir. Inês é declarada a nova 
presidente da Souza Rangel. 
Estela confronta Beatriz. 
Alice aceita sair com Evandro. 
Valeska ameaça Osvaldo. Re-
gina e Vinícius pensam um no 
outro. Teresa avisa a Beatriz 
que ela terá que sair de seu 
apartamento. Vera levanta 
suspeitas contra Alice. Otávio 
se declara para Beatriz.

Mari e Danda descobrem que 
Jurandir foi intimado e vão 
tirar satisfação com Grego. 
Raul continua às turras com 
Omara, Claudete e Mirela e 
elas insistem para que ele case 
com uma das três. Começa 
a venda especial de Dália, e 
forma-se uma fila de mulheres 
do Morumbi para adquirir as 
peças de grife. Júnior tenta 
escapar de Jávai com a ajuda 
de Soraya. Gabo começa a ar-
mar o esquema para derrubar 
Benjamin da presidência da 
Pilartex.

Lívia confirma seu suposto 
noivado e Felipe se enfurece. 
Melissa simula uma queda e 
engana Felipe. Felícia entrega 
a Bianca o presente que 
preparou com Alex. Salomé 
comenta com Bianca que ela 
poderá se casar com Roberto. 
Roberto pede para se encontrar 
com Anita. Bento faz ameaças 
a Rosa. Raul e Gema trocam 
olhares e ficam constrangidos 
com a chegada de Lívia e 
Emília. Bernardo se aproxima 
do casarão.

Beatriz não aceita as investidas 
de Otávio. Rafael conversa com 
Ivan sobre Sérgio. Norberto 
defende Valeska. Karen muda o 
visual. Vinícius revela a Regina 
que eles são suspeitos do assas-
sinato de Murilo. Sérgio não 
desiste de Ivan. Laís vai a uma 
festa com Rafael. Vinícius se 
declara para Regina. Evandro 
incentiva Alice a estudar. Bento 
ajuda Paula com Manuela. 
Durante a festa, Fred manda 
entregar a Rafael uma bebida. 
Regina deixa Wolnei sozinho 
com um envelope com dinheiro. 
Laís desmaia na festa.

Grego acompanha os exames 
de Margot. Danda procura 
Patrícia e pede à psicóloga 
que volte a atender Soraya. 
Patrícia termina sua relação 
com Lindomar. Margot confes-
sa a Grego que está gostando 
de sua companhia. Benjamin 
surpreende Gabo ao convocar 
uma reunião de acionistas e se 
candidatar oficialmente à vaga 
de diretor-executivo da Pilar-
tex. Soraya nomeia Melodia 
como governanta de sua casa 
e rebaixa Júnior. Mari avisa 
a Margot para ter cuidado 
com Grego. Benjamin é eleito 
diretor da Pilartex.

Ariel protege Bernardo. 
Salomé decide consultar um 
oráculo. Lívia conta para 
Raul que é neta de Vitória. 
Carola tenta convencer Anita 
a desistir de se encontrar com 
Roberto. Dorotéia sugere que 
o filho se case com Bianca. 
Roberto mente para Anita. 
Felipe decide comprar as terras 
de Genaro. Vitória fala com 
Raul sobre as flores. Ariel faz 
um pedido a Bernardo. Zilda 
desconta dinheiro dos emprega-
dos. Pedro se surpreende ao ver 
Lívia no casarão.

Rafael leva Laís para o hospital 
e Fred comemora. Regina 
confessa a Paula que sente 
falta de Vinícius. Laís tem uma 
parada cardíaca e Rafael se de-
sespera. Beatriz aluga o antigo 
apartamento de Inês. Rafael 
discute com Aderbal e Consue-
lo. Regina elogia o visual de 
Wolnei. Norberto fica ansioso 
para saber o que Cláudio falou 
sobre o restaurante no jornal. 
Regina termina seu relacio-
namento com Carlos Alberto. 
Consuelo decide culpar Rafael 
pelo que aconteceu com Laís. 
Inês cumprimenta Beatriz em 
sua nova casa.

Benjamin aceita Ester como 
sua secretária. Gabo incentiva 
Grego a derrubar Benjamin. 
Benjamin nega a Grego o 
dinheiro relativo ao serviço 
de segurança que Gabo lhe 
pagava. Gabo questiona a 
competência de Benjamin 
junto aos executivos. Izabelita 
consola Lindomar, que chora 
pelo término com Patrícia. 
Olga demite Expedito e precisa 
de um novo mestre de obras 
para o Cebola Brava. Um 
executivo procura Benjamin 
para cancelar o contrato com a 
Pilartex por causa da saída de 
Gabo da empresa.

Lívia conta a Pedro por que 
quer trabalhar no casarão. 
Severa ouve Anita falando de 
Roberto para Carola. Afonso 
entrevista Lívia. Melissa 
manda Roberto seduzir Anita. 
Emília ameaça Lívia para que 
ela desista de sua ideia. Melissa 
se anima quando Felipe afirma 
que não quer mais ficar em 
Campobello. Felícia devolve o 
broche de madrepérolas para 
Bianca. Pérsio avisa a Neném 
que voltará para casa. Felipe 
encontra Lívia.

Inês e Beatriz se enfrentam. 
Consuelo e Aderbal prestam 
queixa contra Rafael. Tadeu 
presta seu depoimento e Vera 
estranha sua tensão. Regina 
descobre falta de dinheiro 
no caixa e fica apreensiva. 
Regina conta para Vinícius que 
terminou com Carlos Alberto. 
Paula sente ciúmes de Bento. 
Norberto é chamado para ser 
entrevistado em um programa 
de TV. Luís Fernando percebe 
a armação de Aderbal e Con-
suelo. Tadeu e Gabi decidem 
se casar. Bento finge ser pai 
de Manuela. Regina dá um 
ultimato em Beatriz.

Benjamin não consegue 
convencer o executivo a perma-
necer com a Pilartex. Tomás 
oferece dinheiro a Grego para 
se afastar de Bruna. Cícero é 
demitido do emprego e Isolda 
tenta consolá-lo. Armandinho 
conta a Danda que Patrícia ter-
minou com Lindomar. Sabão 
entrega a Soraya o cheque que 
Izabelita fez para Paulucha. 
Sereno entrega o vestido de 
noiva de Eva, que está sendo 
reformado para Mari, a Silvé-
ria. Um acionista da Pilartex 
avisa a Benjamin que as contas 
bancárias da empresa estão 
zeradas.

Felipe e Roberto lutam esgri-
ma. Dorotéia ouve Vitória falar 
de Bernardo para Zilda. Pedro 
pede para Roberto ensiná-lo 
a lutar esgrima. Roberto se 
insinua para Lívia. Felipe avisa 
a Vitória que venderá o sítio 
de Genaro antes de deixar 
Campobello. Ariel encontra 
Bernardo, mas é impedido de 
falar com ele por seu mestre. 
Salomé se prepara para uma 
cerimônia espiritual. Severa 
conta para Zilda e Afonso que 
Anita está apaixonada. Doro-
téia pede para falar com Bento. 
Melissa encontra Lívia.

Olga faz uma confissão a Vera. 
Paula repreende Ivan por se vi-
timizar. Vera interroga Diogo. 
Otávio procura Beatriz. Regina 
se preocupa com Inês. Carlos 
Alberto pede para Fred aceitar 
Sérgio. Inês flagra Regina 
saindo do prédio onde Beatriz 
está morando. Carlos Alberto 
e Inês ouvem Regina falar ao 
telefone. Alice beija Evandro. 
Beatriz volta para casa e en-
contra Diogo dormindo. Sérgio 
conversa com Fred.

Benjamin tem dificuldade com 
a Pilartex e Gabo faz armações 
para dificultar ainda mais o 
trabalho do sobrinho. Grego 
intercepta um forno industrial 
que Mari e Olga tinham com-
prado para o Cebola Brava. 
Cícero passa a ser assessor de 
Benjamin na Pilartex. Soraya 
descobre que Silvéria roubou o 
vestido de noiva de Mari. Dom 
Pepino chega de NY ao Brasil 
acompanhado da consultora 
Alceste.
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SEGuNDA tERçA quARtA quINtA SEXtA

Programe-se

Receita

Ingredientes
1 caixa de morangos (ou 
uvas sem sementes)
2 latas de creme de leite
1 lata de leite condensado
1 barra de chocola-
te ao leite (200 g)
2 gemas

Modo de preparo
Faca um brigadeiro branco com 
o leite condensado e as duas 
gemas, mexendo sempre em fogo baixo para 
não queimar, quando estiver no ponto de um 
brigadeiro, acrescente uma lata de creme de 
leite e mexa mais cinco minutos em fogo baixo, 
reserve até esfriar. Lave e pique os morangos 
(seque os morangos com papel toalha, pois 
o morango molhado não dá certo com essa 
receita), depois de secos, despeje-os sobre 

o brigadeiro branco. Pique a barra de cho-
colate ao leite e derreta no micro-ondas na 
potência média para não empelotar. Quan-
do estiver derretido, acrescente uma lata de 
creme de leite e mexa. Despeje-os sobre os 
morangos, cubra com papel plástico e colo-
que na geladeira por pelo menos uma hora.

Bom apetite!

BOMBOM DE TrAVESSA

Variedades
V/07

SáBADO
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Variedades
V/08

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 49

(?)-crúcis,
trajeto de
Jesus até
o Calvário

A ferramen-
ta que tem

muitas
utilidades

Fonte de
energia de
modernos
notebooks

Período
fértil das
fêmeas

(pl.)

Jogador de
uniforme
diferente,
no vôlei

Marca do
encontro
não pro-
gramado

Entidade
infantil da
Umbanda

Guido (?), 
ministro da
Fazenda
(2014)

Rodrigo de
(?), lagoa
que é pos-
tal carioca

Líder de
um projeto 
corporati-
vo (fem.)

Dobra da
barra do
tecido de

calças

"The Big
(?) Theory",

seriado
dos EUA

Orã Figuei-
redo, ator
de "Tapas
& Beijos"

Árvore eu-
ropeia usa-
da na ur-
banização

O número
3,1416
(Mat.)

(?) ao
vinho, so-
bremesa
gaúcha

Instrumen-
to tocado
por Davi
(Bíblia) 

Estômago
de aves

Agir como
o fã

(?) chi
chuan, luta
Homem,

em inglês

Região da
Bruxa Má,
de Oz (Lit.)
Rosa fétida

(?) MCs: grupo de 
rap, compôs "Homem
na Estrada", inspirada
em CD de Tim Maia

Descola-
mento de
(?), grave
problema

ocular
Barco de
festas mi-
lionárias

Buchada
de (?),
prato

Escola de 
engenhei-
ros da Ae-
ronáutica

Seme-
lhante

Nome da
14ª letra

Concessão financeira
ao servidor público
que se desloca de 

sua cidade a trabalho

Assento 
do caubói

Regente do signo 
de Aquário
(Astrol.)

(?)
McKellen,
ator inglês

(?) sem
saída: dificuldade

O acento perdido
pela palavra "voo"

Aliança militar sedi-
ada na Bélgica (sigla)

Flor misturada ao 
chá-verde, no Oriente

Chão do lutador
nocauteado

Navio das
Grandes 
Navega-

ções 

Causam a
"fossa",

em
namoros

Lugar
onde
nasce
água

"Gosto-
suras 

ou (?)",
frase do

Halloween

Cobre
(símbolo)
Autores
(abrev.)

Deus do 
amor (Mit.)
Madeira
escura

CJ
POLIVALENTE

BATERIASOLAR
GACUMNUM

MANANCIALI
MAFIMIAN
ENELOBECO
TRAVESSURAS

BODEXEROS
EDMOELAOF
ITABANGR

BAINHAOESTE
RETINATAI
IATEOLMOT
SAGUHARPA

RACIONAIS

3/man. 4/alho — bang — otan — sagu. 5/ébano — urano. 6/líbero. 7/freitas. 8/términos.

PIADAS CURTAS

Qual foi a primeira coisa que 
a rainha fez quando chegou ao 
trono? 

R: Sentou-se.

Qual é o animal mais antigo 

do mundo? 
R: É a zebra, que ainda está em 

preto e branco.

Todos os irmãos Albertino 
morreram. Qual é o nome do fil-
me? 

R: O último dos Tino.

Como é que um português 
mata uma minhoca? 

R: Enterrando-a.

O que é vermelho e cheira a 
tinta azul? 

R: Tinta vermelha.

Como é que as células man-
têm contato umas com as outras? 

R: Com telefones celulares!

Como se chama um cão que 
conduz um carro? 

R: Cãodutor.

Conversa
Está um prato cheio de massa 

com queijo ralado por cima. A dada 
altura, diz a massa: 

- Eh... Há aqui ketchup! Ora bo-
las, que massada... 

E diz o queijo: 
- E eu ralado.

Piadas

HORÓSCOPO 

áries
Os astros enviam doses extra de 

carinho, romantismo e paixão para 
sua vida amorosa, mas evite comen-
tar com os outros sobre seu relaciona-
mento. Busque privacidade e divirta-
se com quem ama. Júpiter traz sorte e 
prosperidade. Troque ideias e agilize 
as tarefas no serviço. 

Touro 
Você vai transbordar amor e vai 

contagiar o parceiro com sua alegria. 
Pode esperar realização. Bons papos 
e muita estabilidade na vida a dois. 
A semana será de ótimas energias, 
conquistas e satisfação na área profis-
sional. Seja criativo e apresente suas 
ideias. Fase de sorte, faça uma fezinha. 
Boa hora para conversar, esclarecer e 
resolver pendências. 

Gêmeos
O romance deve ganhar mais pri-

vacidade e estabilidade, mas terá que 
aprender a controlar o ciúme. Con-
verse e compartilhe seus planos com 
a pessoa amada. Você vai valorizar o 
emprego e se empenhar mais em suas 
atividades. Faça contatos e dê ideias. 
Semana propícia para pedir um au-
mento salarial. Sua relação com paren-
tes ficará mais alegre e descontraída. 

Câncer
Você vai querer segurança e mos-

trará todo seu carinho ao amado. Só 
não seja possessivo e nem queira man-
dar na relação. Aposte em bons papos 
a dois para resolver o que precisa. Você 
está mais confiante e disciplinado no 
trabalho. Mostre e divulgue seus talen-
tos. Fase lucrativa, corra atrás! A Lua 
realça seu lado protetor em família, 
mas cuidado para não querer controlar 
demais os parentes. 

Leão
Reforce a confiança e espante as 

dúvidas do relacionamento amoro-
so. Seu entusiasmo vai contagiar o 
romance. Demonstre amor, mas sem 
ciúme. No trabalho, mantenha segre-
do sobre seus projetos, seja discreto e 
não revele seus planos. Pode ser alvo 
de inveja. Terá sua força renovada a 
partir de quarta. Pode pintar grana 
extra. 

Virgem
A Lua vai reforçar o companhei-

rismo da união. Aproveite para abrir 
seu coração e contar seus segredos ao 
amado. Desejos à flor da pele vão ani-
mar a relação e a paquera. Trabalhe 
em parceria e busque seus ideais. Só 
não confie demais nas pessoas – pode 
ser passado pra trás. Controle bem os 
gastos. Não exagere nas cobranças.

Libra
Faça planos e defina metas para a 

vida a dois. A Lua traz companheiris-
mo e união. Compartilhe seus sonhos 
com seu bem e faça planos para reali-
zá-los. No trabalho, vai batalhar mais 
pelo que quer. Invista numa promo-
ção. Conte com amigos para o que der 
e vier. Boa fase para poupar. Carreira 
e amigos vão disputar a sua atenção. 

Escorpião
A Lua estimula a sair da rotina e 

fazer programas diferentes a dois. Fale 
do futuro e dos projetos em comum 
que quer realizar com sua cara-me-
tade. No trabalho, mostre que é am-
bicioso, quer aprender e progredir. 
Agarre todas as oportunidades que 
surgir. Lute por uma promoção. Bom 
astral para fazer contato e matar a sau-
dade de quem mora longe. 

Sagitário
Astral vibrante, cheio de união e 

envolvimento na vida amorosa. Explo-
re sua sensualidade e convide o amado 
para sair da rotina e fazer programas 
diferentes. No trabalho, boa semana 
para sair do comodismo e se arriscar 
mais. Faça cursos para se aperfeiçoar. 
Melhor planejar bem seus gastos para 
não ficar no vermelho. 

Capricórnio
A união ganhará mais força, ro-

mantismo e cumplicidade. Atração 
e sedução também vão esquentar, 
inclusive a paquera. A dois, saia da 
rotina. Tarefas vão render mais se agir 
em equipe. Mudanças e cursos favo-
recidos. Com relação a dinheiro, evite 
gastar por impulso. A companhia de 
quem ama fará bem ao seu coração. 

Aquário
Tudo bem na relação amoro-

sa. Boa fase para resolverem juntos 
assuntos de rotina. Valorize o com-
panheirismo e apoie os projetos do 
parceiro. A Lua vai deixar você mais 
dedicado e prestativo no trabalho. 
Una-se aos colegas, assim, vai render 
mais. Pode faturar uma grana com 
uma sociedade. 

Peixes
A Lua no seu paraíso astral traz 

mais descontração, carinho e roman-
tismo à união. Companheirismo e 
sintonia total com seu amor. Sua sim-
patia e seu bom humor vão facilitar o 
andamento do seu trabalho. Agilize as 
tarefas e deixe tudo em dia. Boa sema-
na para jogar na loteria. Seu alto-astral 
será contagiante e vai animar os mo-
mentos em família. Dedique-se mais 
às pessoas queridas.
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Em destaque
V/09

Profissão: Empresária - Scharmix e 
professora de corte e costura

Idade: 30 anos

Hobbies: Viajar e estar com a famí-
lia e amigos

Música: Sertaneja e rock nacional

Filme: Coco antes de Chanel

Livro: Leio jornais locais e assuntos 
sobre moda e empreendedorismo

Esporte: Futebol e dança

Formação: Tecnologia em Produ-
ção do Vestuário pela Universidade do 
Oeste de Santa Catarina (Unoesc), ini-
ciei em 2005 e me formei em 2009

Especialização: Especialização em 
Design de Moda, 2009/2010

Profissão e carreira: Após me for-
mar, em 2009, tive algumas experiências 

profissionais em empresas de confec-
ção, em Maravilha e região. Adquiri al-
gumas máquinas de costura, iniciando 
um empreendimento com loja e con-
fecção. Recentemente tive a oportu-
nidade de dar aula de corte e costura, 
que eu sempre almejei, primeiro no 
Sesc em São Miguel do Oeste, e logo 
consegui em Maravilha, por meio do 
Cras, assumindo as turmas do matuti-
no, vespertino e noturno. Atualmente 
estou em formação no curso de Artes 
Visuais pela Unopar. Estou muito feliz 
nas minhas escolhas, onde busco uma 
constante evolução, tenho muitos de-
graus para subir ainda. O importante é 
não parar!    

Para o futuro: Ter uma carreira de 
sucesso. Construir uma família e evo-
luir sempre como pessoa e profissional. 

Maravilha no futuro: Que Maravi-
lha seja sempre uma cidade próspera e 
boa de se viver. Que tenhamos sempre 
bons governantes que fazem da nossa 
cidade ainda melhor e rica. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Albert Einstein
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SICOOB CREDIAL

ILAINE ROHDEN

A 
trajetória de sucesso da Coo-
perativa de Crédito Rural de 
Livre Admissão Sicoob Credial 
começou em 1984, quando foi 
fundada, em Cunha Porã, a 

Cooperativa de Crédito Rural Auriverde Si-
coob/SC – Cunha Porã – Credial, sob o cer-
tificado de autorização do Banco Central do 
Brasil número 826, aprovado em 14 de maio 
de 1985.

Desde então muitos foram os avanços e 
conquistas do Sicoob Credial. A agência de 
Maravilha iniciou suas atividades em 1992, 
quando os trabalhos eram feitos por meio 
da Cooperativa Central Auriverde, e tempos 
depois foi contratado um funcionário direto 
do Sicoob. 

A conquista mais recente e que ficará 

para sempre na história da cooperativa e do 
município de Maravilha foi a construção da 
sede própria, que foi inaugurada no último 
dia 7. Durante o seu pronunciamento, Klu-
ge destacou a importância dos sócios-fun-
dadores e dos primeiros associados para o 
sucesso do Sicoob Credial. “Quero dizer que 
os sócios-fundadores muito nos orgulham 
pela coragem que tiveram há 30 anos e os 
primeiros 758 associados que acreditaram 
nessa ideia”, ressalta.

Destaque na economia local 
Durante a cerimônia, o diretor-executi-

vo, Márcio Luiz Schmitt, discorreu a respei-
to da história do Sicoob Credial e destacou 
que os sócios-fundadores foram verdadei-
ros empreendedores, que na época possu-
íam um sonho utópico - constituir o seu 
próprio banco. “Com vocês aprendemos 

que nenhum sonho é impossível”, frisa.
De acordo com Schmitt, atualmente, 

aproximadamente 29 mil associados com-
põem o quadro da cooperativa, sendo es-
ses pouco mais de 10 mil na unidade de 
Maravilha, que passou a funcionar no dia 
17 de agosto de 1994. O diretor-executi-
vo ressaltou que atualmente cerca de R$ 
500 milhões de ativos são administrados 
pelo Sicoob Credial, sendo R$ 150 mi-
lhões no município de Maravilha. A car-
teira de crédito investida na região é de 
R$ 260 milhões. Desses, R$ 80 milhões em 
Maravilha. “Isso nos mostra o tamanho 
da representatividade do Sicoob Credial 
na região e o quanto contribuímos para 
a expansão das diversas atividades, e re-
presenta a solidez, pois tenho certeza que 
somos a melhor opção de unidade finan-
ceira”, justifica.

Jornal O Líder
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Com direito a homenagens, discur-
sos, entregas de honrarias, lan-
çamento de programa e shows, o 
Sicoob Credial Maravilha – Centro 

inaugurou sua sede própria no último dia 7. 
A grande participação do público ressaltou 
a importância que a cooperativa de crédito 
tem na vida dos maravilhenses e da região, 
sendo que ônibus trouxeram associados de 
outros municípios, além dos que se desloca-
ram com veículo próprio. A festa começou 

com apresentações de artistas locais, segui-
do de vídeo institucional e apresentação da 
história do Sicoob Credial, que foi discorrida 
pelo diretor-executivo, Márcio Luiz Schmitt.

O ato foi prestigiado por lideranças mu-
nicipais e cooperativistas, entre eles o presi-
dente do Sicoob Credial, Hermes Barbieri; 
vice-presidente do Sicoob Credial, Daniel 
Ferrari; secretário do Sicoob Credial, Ade-
mir Valdir Ludke; diretores-executivos do 
Sicoob Credial, Márcio Luiz Schmitt e Darci 

Valmir Kluge; conselheiros de administra-
ção e fiscais; proprietário da Construtora 
Oliveira, Lenoir de Oliveira; presidente da 
Cooperativa Regional Auriverde, Claudio 
Post; presidente da Ceraça, José Samuel 
Thiesen; prefeita, Rosimar Maldaner; depu-
tado federal Celso Maldaner (PMDB/SC); 
secretário de Desenvolvimento Regional 
de Maravilha, Valci Dal Maso; presidente da 
Câmara de Vereadores de Maravilha, Odair 
José Batistello; e o presidente da CDL/Asso-

ciação Empresarial de Maravilha, Jeovany 
Folle. Além deles, estiveram representados 
o Bancoob, OCB de Brasília, Sicoob SC/RS, 
Corretora do Sicoob, Fecoagro, Sicoob São 
Miguel do Oeste e o BRDE. 

Na ocasião o proprietário da Constru-
tora Oliveira, empresa responsável pela 
edificação da nova sede, entregou a docu-
mentação para o presidente, Hermes Bar-
bieri, e elogiou a atuação da cooperativa na 
região. 

Para o primeiro presidente, Man-
fredo Artur Salfner, é um orgulho poder 
representar os sócios-fundadores e ter 
participado do início da cooperativa. 
“Precisamos difundir o modelo coope-
rativista para garantir a longevidade do 
Sicoob Credial. Começamos em 28 pes-
soas e hoje estamos aqui inaugurando 
esta sede, que é fruto do trabalho de to-
dos nós”, frisa. 

Um dos idealizadores do Sicoob 
Credial e primeiro depositante, Nelson 
João Bauermann, falou das dificulda-
des enfrentadas e citou que conheceu 

o sistema cooperativista na Alemanha, 
em 1978. “Eu conheci o cooperativis-
mo na Alemanha, em uma viagem que 
fiz em 1978, que serviu como impulsão 
para implantarmos o sistema aqui. Fiz o 
primeiro depósito, que na época era 45 
mil cruzeiros, e era a quota-parte para 
ser sócio”, ressalta, lembrando a impor-
tância da Cooperativa Auriverde, que 
no começo cedeu espaço, mão de obra 
e equipamentos. 

Erich Wincler representou os só-
cios-fundadores e homenageou a atu-
al diretoria e funcionários do Sicoob 

Credial pelo trabalho desenvolvido. “A 
inauguração de hoje é a representação 
da grandeza de um trabalho que perdu-
ra por 30 anos”, salienta.

A prefeita parabenizou a equipe 
e frisou o empenho dos fundadores. 
“Agradecemos pela colaboração no de-
senvolvimento de Maravilha, pois o Si-
coob é uma importante engrenagem na 
economia do município, e está presente 
na vida das pessoas e empresas”, pontua 
Rosimar.

Para o presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, que também foi 

o primeiro gerente da cooperativa de 
crédito, o trabalho se faz em equipe. “O 
sistema Sicoob está engajado na região. 
Onde existe cooperativismo tem cresci-
mento”, enfatiza.

Barbieri entregou uma homenagem 
aos sócios-fundadores, que receberam 
um brinde do Sicoob Credial, e comen-
tou que os primeiros 758 associados 
receberão uma lembrança de agradeci-
mento da cooperativa de crédito.

Para finalizar a solenidade, o pre-
sidente do Sicoob Credial fez o lança-
mento da campanha de capitalização 

de Crédito, Credial Cap, que irá sortear 
R$ 150 mil em prêmios até o fim da 
campanha, em 8 de agosto de 2016. 
Em seguida, o padre da Igreja Matriz 
de Maravilha, Flávio Heck, deu uma 
benção para que o local seja protegido, 
bem como os seus colaboradores e as-
sociados. 

Após a cerimônia foi servido co-
quetel e bebida aos participantes, 
que puderam participar de show gra-
tuito com o nativista Miro Saldanha, 
e na sequência show-baile com Tchê 
Kakareko. 

Nelson João Bauer-
mann, de Cunha Porã 
Manfredo Artur Sal-
fner, de Cunha Porã 
Juarez Bigliardi, do Mato Grosso
Rudi Luiz Riffel, de São Carlos
Helmuth Germano 
Lanz, de Cunha Porã 
Neivo Luiz Sartori, de Maravilha 
Alfonso Orlando Kempfer 
(em memória) - representa-
do por Terezinha Kempfer 
Remoaldo Araldi, de Curitiba - 
representado por Eduardo Araldi 
Pedro Alfonso Schnor-
renberger, de Cunhataí 
Romeu Stein (em memó-

ria), de São Carlos – repre-
sentado por Ernesto Feil 
Rudi Gaedicke (em memória), 
de Iraceminha – representa-
do por Mathilda Gaedicke 
Hermes Donatti (em memó-
ria), de Maravilha – repre-
sentado por Elida Donatti 
Alcides Mauer (em memó-
ria), de Maravilha – repre-
sentado por Valter Maurer 
Arlindo Schaefer (em me-
mória) - representado por 
Gertrudes Schaefer 
Armindo Sommer, de Maravilha
Arnildo Heinen (em memória) – 
representado por Verno Heinen 

Claudino Roversi, de Iraceminha 
Edmundo Albrecht (em me-
mória), de Cunha Porã – repre-
sentado por Liva Albrecht Erich 
Alvino Winckler, de Maravilha          
Ernesto Fioreze (em memó-
ria), de Cunha Porã – repre-
sentado por Ernesta Fioreze 
Ervino Kafer, de Cunhatai                             
Germano Trombet-
ta, de Iraceminha                    
Guido Antonio Furst, 
de Maravilha 
Valentin Jahnel (em memó-
ria), de Cunha Porã – repre-
sentado por Érico Jahnel 
Osvaldo Antonio Wer-

lang, de Cunha Porã 
Otmar Ledur, de Cunha 
Porã – representado 
por Gilberto Ledur 

João Aloisio Diel, de São Carlos 
Vilfredo Egidio Leising, do 
Mato Grosso – representa-
do por Valmor Leising

Durante a cerimônia as autoridades homena-
gearam a cooperativa pelo trabalho desenvolvido 

em toda a região, com a entrega de placas de reco-
nhecimento, que foram entregues pelo proprietário 

da Construtora Oliveira, pela prefeita de Maravilha 
e pelo presidente da CDL/Associação Empresarial. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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O 
diretor-executivo do Sicoob Credial e gerente da 
unidade de Maravilha – Centro, Darci Valmir Kluge, 
destaca que um dado relevante apresentado é que 
em apenas um dia mais de 700 associados foram 
atendidos na unidade de Maravilha, o que significa 

mais de um associado por minuto, sendo que o atendimento inicia 
às 8h30 e encerra às 15h. 

No antigo endereço o Sicoob Credial ficou instalado por apro-
ximadamente dez anos e contava com um quadro de 19 colabo-
radores. Conforme o gerente, atualmente, no novo endereço, 22 
pessoas estão trabalhando e a tendência é aumentar o número de 
colaboradores. 

De acordo com Kluge, hoje o Sicoob Maravilha detém mais 
de 30% das operações de crédito do município e mais de 42% dos 
depósitos do sistema financeiro. “Nossa prioridade é o bem-estar 
do associado, e por sermos reconhecidos pelo bom atendimento e 
agilidade, a diretoria decidiu construir sua sede própria, reconhe-
cendo toda nossa trajetória até aqui. Quero deixar aqui, em nome 
dos associados e dos colaboradores, os nossos agradecimentos”, 
pontua.

O gerente destaca que o Sicoob Credial disponibiliza de todas 
as linhas de crédito, produtos e serviços relacionados a um banco, 
ressaltando o intuito de atender cada vez melhor o associado. 

Conforme Kluge, a sede própria conta com 1.500m² de cons-
trução, sendo cinco vezes maior do que a antiga sala, que contava 
com espaço físico de 268m². Além disso, as novas dependências 
contam com uma sala comercial equipada com sistema de segu-
rança, auditório, sala de reuniões e os clientes contam com esta-
cionamento privativo, com entrada na Avenida Anita Garibaldi e 
saída pela Avenida 27 de Julho, aos fundos da cooperativa.

Fotos: Jornal O Líder
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Geral
a/24

PROBLEMA AMBIENTAL 

Denúncia foi recebida pela equipe da Rádio Líder FM. Ouvinte destaca 
que problema já existe há muito tempo

Lixão está se formando na Linha 
Nova Concórdia, em Maravilha 

Após receber uma denúncia de 
ouvinte, a equipe de reportagem da 
Rádio Líder FM foi verificar um pos-
sível lixão que estaria se formando na 
Linha Nova Concórdia, em Maravi-
lha.

No local, o repórter Celso Anto-
nio Ledur registrou grande quanti-
dade de objetos jogados a céu aberto, 
principalmente roupas e calçados. 
Durante o programa Atualidades o 
caso foi debatido, inclusive contou 
com a participação de ouvintes que 
residem próximo ao local, relatando 
que há muito tempo isso vem ocor-
rendo. Além disso, o ouvinte desta-
cou que há poucos metros do lixão 
há fontes de água que abastecem 
diversas propriedades de agriculto-
res. De acordo com a participação do 
ouvinte, o lixo é deixado naquele lo-
cal por diversas pessoas, empresas e 
pela administração. Ele ressaltou que 
denúncias já foram realizadas e até o 
momento nada foi resolvido.

Para esclarecer o caso, o secretá-
rio de Transportes, Obras e Urbanis-
mo, Neivo Sartori, entrou em contato, 
explicando que a área em que está se 
formando o lixão é de propriedade 
do município, e que lá estão sendo 
largados os entulhos, como galhos de 
árvores e restos de materiais de obras, 

recolhidos pela sua equipe na cidade. 
Segundo Sartori, os demais ma-

teriais são jogados no local por mora-
dores, e que a equipe de Transportes, 
Obras e Urbanismo teria inclusive 
colocado uma corrente para evitar o 
acesso das pessoas, mas que várias 
vezes a corrente já foi arrebentada. O 

secretário destacou que também tem 
responsabilidade sobre a situação e 

desta forma procurará resolver o pro-
blema o mais rápido possível.

Fotos: Celso Ledur/WH Comunicações

área em que lixão está se formando é de propriedade do município

Maioria dos objetos jogados no local são roupas e calçados
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Geral
a/25

Na segunda-feira (10) a ad-
ministração de Maravilha, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Assistência Social, realizou, no 
auditório da Unopar, a 10ª Con-
ferência Municipal de Assistên-
cia Social com a participação de 
profissionais da área, entidades 
e usuários dos serviços de assis-
tência social.

A conferência trabalhou com 
cinco eixos prioritários para 
atuação e levantamento de pro-
postas. A prefeita, Rosimar Mal-
daner, participou do evento e 
destacou a importância de reunir 
os integrantes do setor para de-
bater ideias e avançar nas polí-

Participaram profissionais da área, entidades e usuários dos serviços de assistência social

10ª Conferência Municipal de Assistência 
Social é realizada em Maravilha  

Maravilha terá escolha das soberanas da Terceira Idade     

PRIORIDADES

Social

Prefeita, Rosimar Maldaner, 
secretária Flávia e presidente do 
conselho, Nívea Campana, fizeram a 
abertura dos trabalhos

Ascom/Maravilha

A administração de Maravi-
lha, por meio da Secretaria de 

Assistência Social e Coordena-
doria da Terceira Idade, reali-

zará, no dia 26 de setembro, às 
13h, no salão paroquial, a esco-

lha da rainha, princesas e miss 
simpatia da Terceira Idade. Co-

nheça ao longo das edições as 
candidatas. 

VILMA SILVESTRIN
Nascimento: 19/02/1952
Idade: 61 anos
Estado civil: Casada
Nome do cônjuge: Luiz Darci Silvestrin
Naturalidade: Guaporé (RS)
filhos: Um
Netos: Dois
Tempo que reside em Maravilha: 51 
anos
Grupo de idosos que participa: 8 de 
Março
Grupo que representa: 8 de Março
Localidade: Linha Primavera Baixa
O que mais gosta de fazer: trabalhar, 
conversar com os vizinhos e familiares e 
dançar
Música: Beijinho doce - Tonico & Tinoco
Mensagem: A mulher tão forte e frágil, de 
olhar tão perto e distante, tendo a força 
de um gigante, faz da dor seu pedestal. O 
que parece impossível, suporta a mulher 
sensível, sensível como cristal.

ticas públicas para a assistência 
social.

Conforme a secretária de As-
sistência Social, Flávia Figuei-
redo, entre as propostas que os 
participantes aprovaram, na es-
fera municipal, está a criação da 
secretaria executiva dos conse-
lhos, com desenvolvimento de 
estratégias de manifestação da 
população e o fortalecimento da 
atuação dos conselhos no con-
trole social. O documento ela-
borado na conferência também 

prioriza, nas esferas estadual e 
federal, garantir a continuidade 
e a realização do reordenamento 
do Pronatec a fim de garantir o 
acesso à população com escola-
ridade a partir do ensino funda-
mental incompleto.

A presidente do conselho mu-
nicipal de Assistência Social, Ní-
vea Campana, destacou que fo-
ram escolhidos quatro delegados 
de Maravilha para participar da 
conferência regional. As titula-
res são: Marcleane Radin, Liane 
Silveira, Márcia Vogel e Ernesta 
Piacentini; e suplentes: Nilva Mi-
chels e Leonice Castanha, Julia 
Reckers e Ademar Piacentini.

ELzIRA BARON
Nascimento: 3/10/1950
Idade: 63 anos
Estado civil: Solteira
Naturalidade: Lajeado (RS)
filhos: Sete
Netos: 10
Tempo que reside em Maravilha: 43 
anos
Grupo de idosos que participa: Pionei-
ro
Grupo que representa: Pioneiro
Localidade: Centro
O que mais gosta de fazer: trabalhar, 
dançar e rezar
Música preferida: Cantar é coisa de 
Deus
Mensagem: Loiras, morenas, mulatas. 
Jovens, lindas, elegantes. Brilham sem 
ser diamantes. Trazem estrelas no olhar. 
Têm a beleza que encanta, tem um mis-
to de anjo e santa, tem as mãos que sa-
bem dar.

Fotos: FreeColor Digital
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Municípios
M/01

Dia dos Pais 

Cerimônia

Alunos prestam homenagem 
aos pais 

Jovens de Tigrinhos recebem 
Certificado de Dispensa de 
Incorporação

O Centro de Educação Infan-
til Proinfância Criança Sorriso e o 
Centro de Educação Professor Ivo 
Luiz Honnef realizaram, no sába-
do (8), homenagem para os pais. 
Na ocasião os alunos realizaram 
algumas apresentações culturais 
com músicas e teatro.

Após houve palestra aos pais 
e em sequência teve jogo do bin-
go. Para finalizar a homenagem, 

foi servido coquetel. Conforme a 
direção dos educandários, é tra-
dicional na escola preparar esses 
momentos onde os alunos possam 
se desinibir e demonstrar seu cari-
nho pelos pais. “É uma forma de a 
gente semear o amor, a amizade, e 
motivar as crianças a expressarem 
seus sentimentos, principalmente 
entre os familiares, que são a base 
de tudo”, afirmam.

Elisangela Rossatto/Ascom tigrinhos

Apresentações culturais marcaram o evento

Na terça-feira (11), no auditó-
rio da prefeitura de Tigrinhos, foi 
realizada a solenidade de entrega 
dos Certificados de Dispensa de 
Incorporação (CDI) para os jovens 
da classe de 1997. Participaram au-
toridades municipais e policiais, 
além dos 27 jovens que receberam 
a dispensa.

Os trabalhos foram coordena-
dos pela secretária da Junta, Eli-
sangela Maria Beckert Rossatto, e 
desenvolvidos pelo tenente Sérgio 
Correa Dill, responsável pela 7ª 

Delegacia Regional do Serviço Mi-
litar. 

O tenente Correa falou aos jo-
vens sobre a importância da sole-
nidade de dispensa e lembrou que 
mesmo dispensados dos serviços 
militares neste momento, eles fi-
carão à disposição para sempre 
que o serviço militar os convocar. 
Conforme Elisangela, mesmo com 
os jovens recebendo a dispensa, 
ainda podem ser chamados, sendo 
obrigatório comparecer na desig-
nação.

Ascom/tigrinhos

Cerimônia foi realizada para a entrega dos certificados   

Objetivo foi acompanhar o andamento dos projetos 
realizados durante sua ausência

De volta à rotina, prefeito 
reúne secretários e assessores

BOM jESUS DO OESTE

Depois de um período de 15 dias de 
férias, o prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antônio Reinehr, reuniu nesta 
quarta-feira (12) os secretários, subse-
cretários, diretores, assessores, respon-
sáveis pelos projetos, setor financeiro 
e licitação. O objetivo foi acompanhar 
o andamento dos projetos realizados 
durante sua ausência, além de dar con-
tinuidade às atividades, para resolver 
pendências, colocando em execução 
todas as ações essenciais à gestão.

Na reunião, também foi decidido 
adotar turno único de atividades nos 
órgãos de administração, do dia 31 de 
agosto a 31 de janeiro de 2016, das 7h às 
13h. “No entanto, é importante esclare-
cer que o turno único não é válido para 
as unidades de saúde e educacionais, 
serviços na agricultura, como os de 
inseminação, que permanecem com 
atendimentos em horários inalterados, 
ou seja, continuarão sendo prestados 
os serviços à comunidade conforme já 
vem ocorrendo”, frisa o prefeito.

A medida faz parte de um ajuste 
para flexibilizar o custo da receita e 
custeio da máquina pública. De acordo 
com o secretário de Administração e 
Fazenda, Walter Naujorks, com a ado-
ção do turno único de atividades espe-
ra-se uma economia no uso de telefo-
ne, energia elétrica, água, combustíveis, 
entre outras despesas da administra-
ção, agricultura e DMER. 

O governo também decidiu cortar 
as horas-extras neste período de ajus-
tes. O objetivo de tais medidas é dimi-

nuir custos e adequar a receita para que 
o município possa aumentar a capa-
cidade de investimentos. “A exemplo 
da grande maioria dos municípios da 
nossa região e do Estado, estamos fa-
zendo a nossa parte e nosso objetivo é 
economizar nos gastos, para termos re-
cursos para poder dar a contrapartida 
nos investimentos estaduais, federais e 
até mesmo com recursos próprios, de 
todas as obras que estão em execução e 
as que deverão ser iniciadas ainda este 
ano”, afirmou Reinehr.

Prefeito retorna às atividades e adota turno único

Divulgação/BJO
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Investimento foi de aproximadamente R$ 18 mil, com 
recursos próprios

Administração entrega à comunidade 
espaço coberto no ESF Interior

Equipe de saúde bucal realiza orientação 
em escolas

SALA DE ESPERA

Higiene oral

Por meio de uma iniciativa popu-
lar, a administração municipal, por 
meio da Secretaria de Saúde, concreti-
zou a obra da área de espera do Estraté-
gia Saúde da Família (ESF) do Interior. 
Um ato com a presença da prefeita, Ro-
simar Maldaner; dos vereadores Odair 
Batistelo, Eliana Simionato e Eder 
Moraes; do secretário de Saúde, Jonas 
Dal’Agnol; da equipe de profissionais 
do ESF Interior; membros do Conselho 
Local de Saúde; e pacientes marcou a 
entrega do espaço para a comunidade.

Conforme o secretário de Saúde, o 
investimento foi de aproximadamen-
te R$ 18 mil, com recursos próprios. 
“Nesta área, quando chovia, ficava 
muita água empoçada e as pessoas 
ficavam ali, com as crianças, muitas 
vezes no frio, esperando o atendimen-
to. Essa questão foi levantada em uma 
assembleia local de saúde, sendo um 
pedido da comunidade. A prefeita es-
tava presente nesta assembleia e se 
comprometeu em melhorar o espaço”, 
afirma.

Isabel Müller/O Líder

Lideranças locais acompanharam o ato de entrega da obra à comunidade      

Devido à água que descia da Câ-
mara de Vereadores quando chovia, foi 
realizada a tubulação para escoamento. 
A obra contemplou, além da tubula-
ção, as paredes, cobertura, janelas, 
piso, pintura, iluminação e bancos 
de espera. 

A prefeita agradeceu o empe-
nho do secretário e afirmou o quan-

to é importante a participação da 
comunidade. “Quando chamamos 
para uma reunião, quando é sugerido 
algo, essa troca de informações, isso 
é um governo participativo, que nós 
sempre pedimos. Nós somos uma 
administração aberta para receber as 
sugestões e críticas para ver onde po-
demos melhorar”, destacou.    

ILAINE ROHDEN

Mais 31 profissionais estão aptos 
para o mercado de trabalho em Mara-
vilha. Eles receberam o certificado de 
conclusão de curso na noite de terça-
feira (11). Os cursos foram realizados 
pela administração de Maravilha, por 
meio do Centro de Referência e Assis-
tência Social (Cras), em parceria com 
o Instituto Federal de Santa Catarina 
(IFSC), unidade de São Miguel do Oeste. 

Ao todo, oito alunos se formaram 
no curso de Costura, nove no de Ma-
quiador e 14 no de Contador de His-
tória. O curso de Contador de História 
teve, ao todo, 160 horas; de Maquia-
gem, 182 horas; e o de Costureiro, 160 
horas. A aula inaugural dos três cursos 
foi realizada em outubro de 2014 e to-
das foram ministradas nas dependên-
cias do Centro Educacional Mundo 
Infantil (Caic).

A solenidade de formatura foi reali-
zada no Centro Sociocultural e contou 
com a presença de familiares e amigos 
dos formandos e de lideranças locais, 
como a prefeita, Rosimar Maldaner; ve-
readores Doraci Felisiak (PSD), Marclei 
Grando (PMDB) e Janir Signor (PSDB); 

diretor-geral da unidade do IFSC de 
São Miguel do Oeste, Diego Albino 
Martins; coordenador do Pronatec do 
IFSC, Rafael Pitz; coordenadora do 
Departamento de Ensino, Pesquisa e 
Extensão da IFSC, Noeli Moreira; se-
cretária de Assistência Social de Mara-
vilha, Flávia Figueiredo; coordenadora 
do Cras, Marcleane Radin Eichkoff; 
coordenadora do Pronatec, Marisete 
Perondi; diretora do Serviço de Con-
vivência, Liane Silveira; e a diretora do 
Caic, Liamar Pedroso.

O diretor-geral do IFSC ressaltou o 
fato de que somente mulheres estavam 
se formando. “É bom ver as mulheres 
protagonizando um caminho melhor 
para si e sua família. Quero agradecer a 
confiança de todas as alunas e da admi-
nistração do município, deixando o Ins-
tituto à disposição para o crescimento 
da comunidade regional”, frisa.

A prefeita agradeceu a parceria 
do IFSC e parabenizou as formandas. 
“Hoje nós temos as oportunidades aqui 
no nosso município e por isso quero 
agradecer o trabalho da equipe de As-
sistência Social. Quando temos obje-
tivos em comum as coisas dão certo”, 
ressalta.

Profissionalização 
Mais 31 profissionais estão capacitados 
para o mercado de trabalho 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Curso de Contador de História formou 14 mulheres

Nove mulheres se formaram maquiadoras

Oito costureiras receberam o certificado de formação

Nesta semana uma equipe com-
posta por dentistas, auxiliares e téc-
nicos em saúde bucal iniciou um 
trabalho de conscientização sobre a 
importância da higiene oral em todas 
as escolas de Maravilha nas redes mu-
nicipal, estadual e particular. Mais de 
3,6 mil crianças, desde o berçário até o 
7º ano, serão examinadas e receberão 
orientações sobre higiene oral, além 
de um kit contendo escova, fio e cre-
me dental.

O trabalho vai até o dia 31 de agos-
to com o seguinte cronograma: dia 17, 
EEB João XXII e CEI Pequeno Prínci-
pe; 18, Centro Educacional Vereador 
Raimundo Veyt e CEI Branca de Neve; 
19, Apae e Maravilhas do Saber; 20, CEI 

Erica Maldaner e CEI Roberto Bruch; 
21, CEI Monteiro Lobato; 24 e 25, EEB 
Nossa Senhora da Salete; 26, CEI Canti-
nho Feliz e CEI Patrícia Roman; 27, EEB 
Santa Teresinha; e dia 28, CEI Cindere-
la e Dom Sistema Educacional.

Até o fim do cronograma os casos 
de urgência devem se dirigir até a uni-
dade de saúde a qual pertencem e se-
rão encaminhados para atendimento 
no posto de saúde central, onde um 
dentista e um auxiliar estão atendendo.

Equipe composta por dentistas, auxiliares e técnicos em saúde bucal 
realizam o trabalho de conscientização

 Ascom/Maravilha
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Cunha Porã
M/03

A Secretaria de Educação de 
Cunha Porã constantemente pro-
porciona melhorias nos espaços 
físicos dos educandários, assim 
como o aprimoramento técnico 
dos profissionais que integram a 
equipe. 

Recentemente o Centro de 
Educação Infantil Criança Feliz 
contou com investimentos para 
fechar a área da escola, que é uti-
lizada para diversas atividades de 

Iniciativa foi uma parceria entre a Secretaria de 
Educação e APP e somou R$ 6.590 em investimentos

Educandário de Cunha Porã recebe 
melhorias em sua estrutura

CEI CRIANÇA FELIz

aprendizado com os alunos, as-
sim como refeitório. A iniciativa 
foi uma parceria entre a Secretaria 
de Educação e Associação de Pais 
e Professores (APP), e somou R$ 
6.590 em investimentos. Além dis-
so, a secretaria disponibilizou ao 
educandário um fogão novo, que 
é destinado à confecção do lanche 
para as crianças.

A diretora do CEI Criança Feliz, 
Magali Auler, destaca que o objeti-

vo da escola é sempre oferecer um 
espaço em que os alunos se sin-
tam acolhidos e confortáveis para 
desenvolver seus estudos. “Essas 
melhorias são possíveis graças ao 
comprometimento da APP, princi-
palmente dos pais, que contribuem 
com ações em prol de seus filhos. A 
parceria com a Secretaria de Edu-
cação também é importante para 
que esses investimentos se concre-
tizem”, afirma Magali.

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura 

área foi fechada com vidros para proteger crianças do vento e frio

Secretaria de Educação repassou fogão 
novo para utilização das serventes

Prevenção 

Saúde na Escola

Atividade especial

Encontro

Dia D de vacinação contra 
poliomielite é hoje 

Centros de educação infantil 
recebem continuidade do programa 

Dia do Estudante é comemorado 

Hipertensos e diabéticos da Linha 
Poço Redondo recebem orientações

Hoje (15) a Secretaria de Saúde 
de Cunha Porã promove o Dia D da 
Campanha Nacional contra a Polio-
mielite, assim como a Campanha de 
Multivacinação para atualização do 
esquema vacinal. A iniciativa será 
desenvolvida em todo o país e tem 
como objetivo proteger crianças de 
seis a meses a menores de cinco 

anos.
Neste dia a Unidade de Saúde 

do centro prestará atendimento das 
8h às 17h. Para receber a imuniza-
ção os pais devem levar seus filhos 
com a idade indicada pela campa-
nha, assim como apresentar obri-
gatoriamente os cartões do SUS e de 
vacina.

As secretarias de Saúde e Educa-
ção de Cunha Porã deram sequência, 
nesta semana, às atividades do Progra-
ma Saúde na Escola (PSE), com dire-
cionamento para os centros de educa-
ção infantil. A ação, desenvolvida nos 
dias 10 e 11 de agosto, compreendeu 
a segunda etapa da avaliação antro-
pométrica dos alunos, que foi coorde-
nada pelas profissionais do Núcleo de 
Apoio à Saúde da Família (Nasf).

O PSE tem como principal obje-
tivo contribuir para o fortalecimento 
de ações na perspectiva do desenvol-
vimento integral e proporcionar à co-
munidade escolar a participação em 
programas e projetos que articulem 

saúde e educação para o enfrenta-
mento das vulnerabilidades que com-
prometem o pleno desenvolvimento 
de crianças e adolescentes. 

Outro propósito do PSE, que é 
uma parceria entre as secretarias 
de Saúde e de Educação, com par-
ticipação das escolas, é o controle 
do crescimento como importante 
instrumento na avaliação do estado 
de saúde e nutricional da criança. 
Segundo os profissionais envolvidos 
com esta atividade, além do ganho 
de peso das crianças e adolescentes, 
é importante monitorar o aumento 
de estatura e a aceleração da idade 
óssea dos mesmos.

A Secretaria de Educação de 
Cunha Porã concluiu, na quarta-
feira (12), o Censo Escolar 2015, que 
consiste no levantamento de dados 
estatísticos educacionais realizado 
anualmente. A coleta é coordenada 
pelo Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep), e fica a cargo dos ges-
tores das escolas públicas de todo o 

país – que devem preencher o ques-
tionário do Censo Escolar.

De acordo com a equipe da Se-
cretaria de Educação de Cunha Porã, 
os dados preliminares deste Censo 
serão publicados no diário oficial da 
União no dia 26 de agosto deste ano. 
O Censo Escolar coleta dados sobre 
estabelecimentos, matrículas, fun-
ções docentes, movimento e rendi-

mento dos estudantes.
Segundo a secretária-adjunta 

de Educação, Marise Schmidt, es-
sas informações servem para traçar 
o panorama nacional da educação 
básica. Além de orientar na refor-
mulação de políticas públicas na 
área da educação, bem como na 
distribuição de recursos para os 
municípios.

Na terça-feira (11) foi comemora-
do o Dia do Estudante. Em razão dis-
so, a Escola Núcleo Número Um, de 
Cunha Porã, promoveu, no decorrer 
do dia, atividade especial para todos 
os alunos: o lanche compartilhado.

A atividade contou com música 
e brincadeiras e os alimentos foram 
organizados para que todos pudes-
sem compartilhar. A iniciativa foi 
viabilizada por que cada estudante 
levou um prato de doce ou salgado.

Conforme a equipe gestora da 
escola, a comemoração ao Dia do 
Estudante é uma forma de prestigiar 
os alunos e incentivá-los a buscar 
mais conhecimento para o seu pró-
prio desenvolvimento. “Através des-
ta confraternização conseguimos 
integrar, movimentar e fazer com 
que os alunos se divertissem, po-
dendo compartilhar esse momento, 
que é único”, relatou a coordenado-
ra pedagógica, Mara Becker.

A Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã, por meio do Estratégia Saúde 
na Família 3, promoveu, no dia 5 
de agosto, encontro com os hiper-
tensos e diabéticos da Linha Poço 
Redondo e arredores, com aferição 
de pressão arterial, distribuição de 
receitas e orientação com a fisiote-
rapeuta do Núcleo de Apoio à Saúde 
na Família (Nasf), Mirian Ramlow, 
que falou sobre a importância da 
prática de exercícios físicos obede-
cendo os limites de cada indivíduo. 

O grupo também participou de 
alongamentos físicos.

Em continuidade ao encontro, 
teve esclarecimentos com o médi-
co Paulo Camargo, que tratou sobre 
hipertensão, diabetes e os sintomas 
dos mesmos. O profissional falou 
sobre a importância de tomar os 
remédios todos os dias, e não aban-
donar o tratamento. Ressaltou que a 
diabetes e a hipertensão são doen-
ças crônicas e precisam de acompa-
nhamento periódico. 

Na segunda-feira (10), na Escola 
Núcleo Número Um de Cunha Porã, foi 
realizado encontro de planejamento en-
volvendo todos os professores do ensino 
fundamental do educandário. Além das 
coordenadoras pedagógicas Mara Be-
cker e Marcia Dall Agnol, a atividade 
contou com a participação da psicólo-
ga Tais Boneti; psicopedagoga Marcia 
Borstmann; fonoaudióloga Barbara Ro-
cha, e a diretora, Angela de Valle. 

O objetivo foi a exposição do pro-

jeto que será implantado no segundo 
semestre e tem como tema: tempo 
de silêncio. A aplicação deste projeto 
é uma proposta que visa trabalhar a 
concentração dos alunos, levando em 
conta que foi observado que as práti-
cas contemplativas vêm sendo estu-
dadas com foco na autorregulação, 
obtendo resultados bastante eficazes 
na redução do estresse, ansiedade, pâ-
nico, hiperatividade e transtornos de 
atenção. 

As coordenadoras pedagógicas 
explicam que a técnica voltada para a 
concentração envolve a manutenção 
de um foco e o esforço para a mente 
não divagar. “Além disso, pode auxi-
liar na conscientização sobre quali-
dades como aceitação, amorosidade, 
desapego e descentralização, o que 
favorece a capacidade de refletir e in-
fluenciar as experiências cognitivas e 
o comportamento”, destacam Mara e 
Marcia. 

Coleta de dados 

Educação 

Censo Escolar 2015 é finalizado pela 
Secretaria de Educação

Planejamento para o segundo semestre é realizado 
na Escola Núcleo Número Um
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Aproveitando o recesso dos alunos 
do Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (Cultivar), de 20 a 31 
de julho a equipe de profissionais esteve 
empenhada na melhoria do espaço físi-
co da sede do Serviço de Convivência.

Conforme a diretora do Departa-

mento de Assistência Social, Marizete 
Floss, foi realizada a poda de árvores, 
pintura dos muros, melhoramento no 
jardim e ampliação do gramado, para 
um melhor atendimento das crianças e 
adolescente que participam das ativida-
des do Serviço de Convivência.

Na terça-feira (11) comemorou-
se o Dia do Estudante. Para lembrar 
a data, a Escola Reunida Municipal 
Professora Griseldi Maria Müller 
organizou diversas atividades para 
serem realizadas com os alunos.

Inicialmente a data foi estuda-
da em sala de aula, após foi servido 
lanche e em seguida deu-se início 
às atividades de circuito com to-
dos os alunos, onde diversas brin-
cadeiras foram realizadas. Após o 
circuito, os alunos foram para a rua 
em frente à escola para brincar na 
cama elástica.

A diretora de Educação, Jussa-

De acordo com a Secretaria de 
Saúde, hoje (15) terá inicio a Cam-
panha Nacional de Multivacinação 
para atualização do esquema vacinal. 
Hoje é considerado dia “D”, e o Posto 
de Saúde de Modelo estará aberto das 
8h às 16h30, sem fechar ao meio-dia. 
“Pedimos para os pais ou responsá-
veis que tragam mais uma vez seus 
filhos com idade de seis meses a qua-
tro anos, 11 meses e 29 dias, ou seja, 
até completar cinco anos”, destaca a 
equipe.

De acordo com os profissionais, 

é obrigatório apresentar o cartão na-
cional do SUS, identidade, carteira de 
vacinas, e saber informar o endereço 
completo e o telefone, a fim de possi-
bilitar o cadastramento do usuário no 
sistema e a alimentação do programa.

Conforme a secretária de Saúde, 
Márcia Jacoby, a doença da polio-
mielite ou paralisia infantil está em 
fase de erradicação no Brasil, devido 
a isso se faz necessário que todas as 
crianças mantenham seu calendário 
vacinal em dia, assim a doença não 
voltará a circular em nosso país.

O prefeito de Modelo, Ricardo 
Maldaner, esteve, na última sema-
na, cumprindo agenda de visitas e 
reuniões em Brasília e Florianópo-
lis, juntamente com os demais pre-
feitos e lideranças da região.

Na terça-feira (4) Maldaner, 
juntamente com a comitiva dos 
prefeitos da região, participou de 
audiência com o vice-presidente da 
República, Michel Temer, agendada 
pelo senador Dário Berger (PMDB/
SC). Por intermédio de Temer, foi 
realizada também audiência com o 
ministro dos Transportes, Antônio 
Carlos Rodrigues, quando a comi-
tiva teve a garantia do ministro que 
ações emergenciais serão tomadas 
de imediato para melhorar o estado 
de conservação das BRs-282, 158 e 
163 – as que apresentam atualmen-
te as piores condições de trafegabi-
lidade na região.

Maldaner participou da audi-
ência no Ministério da Integração 
Nacional, com o ministro Gilberto 
Occhi e com o secretário financeiro 
da Defesa Civil.

Conforme o prefeito, a principal 
pauta dos encontros foi a realização 
de encaminhamentos e solicita-
ções para a resolução dos proble-
mas causados pela enxurrada que 
atingiu Modelo no mês de julho. O 
relatório quantificado com as per-
das por conta das chuvas e ao mes-
mo tempo a solicitação de apoio 
foi entregue ao Ministério da In-
tegração Nacional. “Este era nosso 
objetivo, mobilizar e sensibilizar 
os gestores para que repassem re-
cursos para o Estado. Tivemos a 
compreensão deles e haverá essa 
participação e agilidade no dire-

Principal objetivo das audiências foi viabilizar recursos para 
reestruturar o município após as fortes chuvas de julho 

Maldaner esteve em Brasília e 
Florianópolis na última semana

ARTICULAÇõES 

cionamento de recursos para o Es-
tado, para que a Defesa Civil possa 
estar nos ajudando nas ações que 
já estão preestabelecidas junto à 
Defesa Civil”, destaca.

Ainda em Brasília, Maldaner 
tratou das parcelas de pagamento 
do Centro de Eventos e do asfalta-
mento da Linha Salete. “Ficamos 
muito felizes com a liberação do 
cadastramento no sistema do go-
verno federal da última etapa do 
asfaltamento de Linha Salete para 
a finalização desta importante 
obra. São R$ 2 milhões que o ex-
senador Casildo Maldaner enviou 
para o município de Modelo. Então 
nós temos essa segurança, que vai 
ser liberado o dinheiro até o ano 
que vem”, explica. Também nesta 
viajem foi liberada pela Caixa Eco-
nômica Federal a licitação para a 
compra de um caminhão novo, 
com emenda do deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC).

No Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário foi tratada a libera-
ção de pagamento para o municí-
pio realizar a entrega de mais duas 
patrulhas agrícolas que já estão 

licitadas, só que ainda sem o apor-
te financeiro. “O Ministério pediu 
para que aguardemos mais alguns 
dias para a liberação desses R$ 
150 mil para fazer a compra dessas 
duas patrulhas agrícolas, que vai 
para a Linha Salete e para a Linha 
Spegiorin/Meneghetti, como foi 
definido pelo Conselho Municipal 
de Agricultura”, acrescenta.

Em Florianópolis, além das vi-
sitas aos deputados estaduais, foi 
realizada reunião no último dia 
6 com o governador, Raimundo 
Colombo, e com os secretários da 
Defesa Civil, Milton Hobus, e da 
Agricultura, Moacir Sopelsa, para 
tratar das ações anunciadas para 
ajudar os municípios do Oeste, que 
tiveram graves prejuízos devido às 
fortes chuvas registradas no mês 
passado.

Nesta reunião ficou definido 
que cada município deve montar o 
plano de trabalho que foi entregue 
pela Defesa Civil de Santa Catarina 
na quinta-feira (13) ao Ministério 
da Integração, para ver qual o valor 
de recursos que será destinado aos 
municípios atingidos.

Divulgação

Maldaner participou de diversas audiências em Brasília e Florianópolis

Homenagem

Dia do Estudante é comemorado na 
escola municipal

ne Frandoloso, parabeniza a todos 
os alunos da rede municipal de en-

sino pela passagem do Dia do Estu-
dante. 

Ascom prefeitura

Diversas 
brincadeiras 
foram realizadas 
com os alunos

Melhorias 

Prevenção 

Dispensa militar

Cultivar tem novo jardim

Campanha Nacional de 
Multivacinação inicia hoje

Trinta e cinco jovens recebem CDI

Foi realizada a poda de árvores, pintura dos muros, melhoramento no 
jardim e ampliação do gramado 

Ascom prefeitura 

Na quinta-feira (13) foi realiza-
da a solenidade de compromisso 
à Bandeira Nacional e entrega de 
Certificados de Dispensa de Incor-
poração (CDI), quando 35 jovens da 
classe de 1997 receberam o CDI.

Participou da cerimônia o pri-
meiro-tenente Sergio Correa Dill, 
responsável da 7ª Delegacia de Ser-
viço Militar de Maravilha; o prefeito, 
Ricardo Maldaner; e o cabo coman-
dante da Polícia Militar, Luís Carlos 

Staudt.
A lei do serviço militar prevê 

que todo o cidadão dispensado da 
prestação do serviço militar inicial 
deve receber o certificado de dis-
pensa de incorporação, em uma ce-
rimônia cívica, sendo cantado Hino 
Nacional e prestado compromisso 
pelos dispensados. O compromisso 
com serviço militar só se extinguirá 
em 31 de dezembro do ano em que 
completarem 45 anos.

Ascom prefeitura

Jovens receberam o CDI e firmaram compromisso à Bandeira Nacional
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Flor do sertão
M/05

O Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos de Flor do 
Sertão está dando seguimento con-
tínuo às atividades direcionadas à 
municipalidade, por meio suas ofi-
cinas.

Recentemente a oficina de arte-
sanato desenvolveu uma atividade 
comemorativa ao Dia dos Pais, por 
meio da confecção de uma capa de 
térmica, com o intuito de fortalecer 
os vínculos familiares como propõe 
o programa.

As aulas de artesanato vêm des-
pertando o interesse das crianças e 
adolescentes, os quais realizam di-
versos trabalhos artesanais, desen-
volvendo a coordenação motora, 

criatividade, atenção e integração 
entre os participantes. As aulas, que 
são realizadas todas as quartas-fei-
ras, são ministradas pela facilitado-
ra Franciéli Noronha.

Conforme a coordenadora, Ali-
ne Mara Engel, os alunos possuem 
uma afinidade muito grande com a 
oficina. “Todos os alunos manifes-
tam interesse em aprender uma téc-
nica artesanal diferenciada, neste 
contexto melhoram a coordenação 
motora e criatividade, levando para 
casa suas obras. Para comemorar o 
Dia dos Pais a técnica de confecção 
de capa térmica serviu como um 
presente diferenciado, criado pelo 
próprio aluno”, destaca. 

A Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão foi destaque estadual ao ter 
um projeto selecionado pelo Con-
selho de Secretarias Municipais de 
Saúde do Estado de Santa Catarina 
(Cosem/SC) para ser exposto na 
Mostra Brasil Aqui tem SUS 2015, na 
31ª edição do Congresso Nacional de 
Secretarias Municipais de Saúde (Co-
nasems), em Brasília. Representando 
a Secretaria esteve a chefe da pasta, 
Maristela Valler, e a educadora física 
da academia da saúde, Cristiane Car-
niel.

O evento, que foi realizado entre 
os dias 6 e 8 de agosto, reuniu re-
presentantes e lideranças da área de 
saúde pública de todo o Brasil para 
acompanhar diversas oficinas com 
temas diferenciados para ampliar 
seus conhecimentos acerca das po-
líticas públicas de saúde, contando 
com o espaço “Vila SUS”, ambiente 
especialmente preparado para com-

A boa relação entre a família e a es-
cola é fundamental para o desenvolvi-
mento integral e o crescimento saudável 
da criança. É fundamental que ambos 
sigam princípios e critérios, bem como a 
mesma direção em relação aos objetivos 
que desejam atingir. 

Uma parceria saudável supõe que 
as duas instituições estejam abertas 
para o diálogo. Assim sendo, as reuniões 
podem constituir-se de oportunidades 
valiosas para que a escola transmita aos 
pais ou responsáveis questões pertinen-
tes à vida escolar dos filhos.

Nesta perspectiva, na quinta-feira 
(6) foi realizado um momento impor-
tante, quando os pais que têm filhos na 
educação infantil participaram de um 
encontro, não apenas para receber in-
formações sobre os filhos, mas também 

sugerir, trocar ideias sobre assuntos de 
suma importância. A pauta de ativida-
des do dia foi realizada no período matu-
tino e vespertino. Inicialmente o encon-
tro contou com a recepção dos pais, em 
seguida a diretora da escola, Geni Rissi 
Bortolini, tratou de diversos assuntos re-
lacionados aos alunos.

Na sequência a assessora pedagógi-
ca, Claudete Livinalli, enfatizou questões 
referentes ao pedagógico, explanando 
sobre o tema “Escola e família em par-
ceria”, passando também um vídeo so-
bre a construção dos limites na vida das 
crianças, destacando que, na semana 
de formação dos professores, trabalhou 
com os mesmos, quando foi realizado 
um trabalho coletivo, escolhendo um 
tema e alguns eixos para na sequência 
construir um projeto temático semes-

tral da rede municipal e cada professor 
elaborar o seu projeto, de acordo com a 
turma que trabalha, com o objetivo de 
desenvolver uma proposta interdisci-
plinar, dando ênfase à leitura e à escrita.

Dando continuidade, foi a vez dos 
professores, quando convidaram as 
crianças que estavam na sala de aula 
para realizar uma apresentação aos 
pais com atividades diferenciadas. 
Após pais, filhos e professores dirigi-
ram-se para as salas de aula, quando 
foi realizada a entrega dos portfólios de 
avaliação do semestre e conversa com 
os pais.

Conforme a diretora do educan-
dário, pais e educadores precisam ser 
companheiros nessa nobre caminhada 
da formação educacional, dois contex-
tos diferentes, com objetivo comum.  

Programa “Mexa-se - Academia da Saúde” foi apresentado durante a 31ª edição do Congresso 
Nacional de Secretarias Municipais de Saúde

Município apresenta experiência na área da 
saúde em Brasília

ÊXITO

Educadora física e secretária da 
Saúde apresentaram o programa 
flor-sertanense

partilhar o resultado de ações exito-
sas desenvolvidas pelos municípios 
brasileiros na área da saúde e bus-

cando o fortalecimento do SUS.
Dos 295 municípios de Santa Ca-

tarina, Flor do Sertão esteve entre os 
dez escolhidos para retratar a atuação 
do programa “Mexa-se - Academia 
da Saúde”, desenvolvido com pessoas 
idosas com o objetivo de proporcio-
nar qualidade de vida através da prá-
tica de exercício físico assistido por 
educador físico em um espaço com 
diversos equipamentos profissionais 
de maneira integralmente gratuita.

Conforme a secretária de Saúde, 
o município passou por uma grande 
seleção para poder ter sua experiên-
cia exposta em Brasília. “Inicialmente 
recebemos um convite para inscre-
vermos nossa experiência de trabalho 
junto ao Cosem/SC, levando em con-
sideração diversos aspectos constan-
tes no Edital da Mostra, após, de todas 
as experiências cadastradas por cada 
município catarinense, o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saúde 

de Santa Catarina selecionou apenas 
dez trabalhos, os quais foram expos-
tos na cidade do Conasems, onde os 
mesmos contaram com rodas de con-
versas e apresentação oral dos traba-
lhos, sendo avaliados pelo Ministério 
da Saúde para concorrer a uma pre-
miação em troféu”, explica.

Maristela comenta que cada Es-
tado passou pela mesma seleção 
pelo seu referido Conselho e todos 
competiam entre si pelo prêmio. 
“Infelizmente nenhum trabalho de 
Santa Catarina foi selecionado dentre 
os melhores pelo Ministério da Saú-
de, contudo para nós foi uma alegria 
imensa, pelo porte do nosso municí-
pio, representar nosso trabalho como 
inovador nas soluções e garantia do 
direito à saúde pública”, destaca.

“Esta é a segunda vez que nos-
so município tem a honra de expor 
um trabalho na Mostra Brasil Aqui 
tem SUS. O primeiro foi o programa 

Saúde vai a sua comunidade”, frisa a 
secretária.

Para Maristela, hoje o município 
vive um momento histórico, com di-
versos programas que assistem inte-
gralmente a população. “Contamos 
com diversos programas exitosos, 
pois tudo o que fizemos pensamos 
em atender de maneira humanizada 
nossa população, garantindo o acesso 
ao SUS de forma integral. Prova dis-
so está na seleção de nosso trabalho 
para exposição em nível nacional. 
Hoje o ‘Mexa-se’ é uma realidade úni-
ca em um ambiente totalmente equi-
pado com aparelhos, sendo que o 
município investiu aproximadamen-
te R$ 76 mil em equipamentos, além 
disso, conta com profissionais capa-
citados na área de educação física e 
um ambiente novo, que atende aos 
requisitos necessários para fazer do 
programa um exemplo de qualidade 
de vida”, finaliza.

Divulgação

Interação necessária
Encontro debate relação da escola e família

Criatividade
Oficina de artesanato segue 
atividades
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Cotidiano
a/26

Na noite de segunda-fera (10), por 
volta das 21h25, começou uma perse-
guição na Avenida Maravilha, quando 
a Polícia Militar (PM) estava fazendo 
rondas no local e viu um VW Gol, de 
Maravilha, fazendo cavalo de pau. Ao 
tentar abordar o condutor, ele fugiu 
em alta velocidade, cantando pneus, 
em direção à Avenida Anita Garibaldi.

A PM iniciou o acompanhamento 
tático. Na fuga, o motorista do Gol ul-
trapassava os veículos na contramão 
de direção, causando risco aos veícu-
los e pessoas. De acordo com a PM, o 
motorista cortou preferenciais nas 
esquinas das avenidas Duque de 
Caxias, Sete de Setembro, Sul Brasil 
e Presidente Kennedy, além de an-
dar em vias secundárias do Bairro 
Jardim, Centro e Bairro Cohab, todos 
em alta velocidade. Ele quase atro-
pelou uma mulher ao dar um cavalo 
de pau na esquina da Avenida Presi-
dente Kennedy com a Rua Duque de 
Caxias.

O fim da perseguição foi na Ave-
nida Orlando Zawadski, próximo à 
Unoesc, quando deu pane no motor 
do veículo. A polícia teve que usar 
pistola Taser para conseguir algemar 
o homem, pois ele investiu contra 
os policiais com socos e pontapés. 
Ele disse para a guarnição que só fu-
giu porque estava com medo de ser 
abordado e ser notificado, pois havia 
ingerido bebida alcoólica.

No teste do bafômetro apontou 
0,09 MG/L, sendo notificado pela 
infração de trânsito por dirigir sob 
influência de álcool. A PM também 
notificou pelas manobras perigosas; 
conduzir veículo com os faróis apa-
gados, pois ele desligou na tentativa 
de despistar a polícia no momento 
da fuga; não parar nas esquinas, den-
tre outras infrações cabíveis. O carro 
foi apreendido e a Carteira Nacional 
de Habilitação recolhida. O acusado 
foi entregue ao plantonista da Polícia 
Civil para os devidos procedimentos.

A Justiça condenou o ex-prefeito 
de São Miguel da Boa Vista Milton 
Luís Müller, a empresa PL Consulto-
ria e Assessoria Ltda. (de Maravilha) 
e seus sócios, Marcos Perin e Clóvis 
Pauletti, por terem fraudado con-
curso público destinado à contrata-
ção de servidores públicos daquela 
cidade. O pedido foi feito pelo Mi-
nistério Público de Santa Catarina 
(MPSC) em Ação Civil Pública pela 
prática de ato de improbidade ad-
ministrativa.

Os réus foram condenados ao 
pagamento de multa civil em valor 

equivalente a dez vezes a remune-
ração do prefeito; a proibição de 
contratar com o Poder Público pe-
los prazos de três a cinco anos; e 
a suspensão dos direitos políticos 
pelos prazos de cinco a oito anos 
(esta penalidade não aplicada con-
tra a empresa). A condenação foi 
baseada nos artigos 10 e 11 da Lei 
de Improbidade Administrativa. A 
decisão é passível de recurso.

De acordo com a ação civil pú-
blica da 2ª Promotoria de Justiça 
de Maravilha, a fraude foi pratica-
da desde a contratação da empresa 

para realização do concurso até o 
favorecimento de dois candidatos 
ao cargo de dentista e farmacêutica 
para que obtivessem a aprovação.

Conforme apurado, a empresa 
foi contratada sem que tenha havi-
do qualquer procedimento licitató-
rio ou a dispensa de licitação nos 
termos legais. Posteriormente, a 
empresa procedeu a alterações em 
provas e cartões de respostas de al-
guns candidatos, a fim de alterar as 
suas notas e garantir a sua aprova-
ção, o que fora previamente acerta-
do entre a empresa e o prefeito. 

No sábado (8) foi realizada a 
última aula do Módulo de Aten-
dimento Pré-Hospitalar (APH) do 
Curso Avançado de Atendimento a 
Emergências (CAAE) da 3ª Compa-
nhia de Bombeiros Militar de Mara-
vilha. O módulo foi finalizado com 
a realização de simulado, que pro-
piciou aos instrutores a avaliação 
da atuação dos alunos em situações 
adversas e com grande pressão psi-
cológica, comum no atendimento 
de diversas ocorrências reais.

A atividade consistiu na criação 
de uma ocorrência fictícia na qual a 
vítima, que trabalhava com energia 
elétrica, pendurada em um poste, 
sofreu uma descarga elétrica e caiu 

no solo, permanecendo em contato 
direto com a fonte de energia.

Recebido o chamado para 
atender a ocorrência, próximo ao 
quartel dos Bombeiros, os alunos 
deslocaram-se para o atendimento 
a urgências, com o uso de sirene e 
dispositivos luminosos (giroflex), o 
que acabou dando mais realismo ao 
simulado.

Durante o atendimento da ocor-
rência, visando o aperfeiçoamento 
técnico, os alunos tiveram que lidar 
com um evento climático simulado 
caracterizado por uma chuva tor-
rencial, a qual não interrompe as 
atividades dos bombeiros, porém 
proporciona um maior grau de difi-

culdade.
Na oportunidade, os alunos 

foram capazes de identificar os ris-
cos existentes no local e garantir a 
segurança própria, da equipe e de 
terceiros, além de iniciar o processo 
de eliminar os riscos existentes no 
local da ocorrência, que é o resulta-
do da dedicação dos instrutores do 
módulo de APH.

A 3ª Companhia de Bombeiros 
Militar e Comunitário de Maravilha 
parabeniza os alunos que consegui-
ram completar esta etapa de for-
mação, bem como aos bombeiros 
militares e comunitários, que foram 
fundamentais para a preparação e 
aplicação do Simulado de APH.

Fraude foi praticada desde a contratação da empresa 
para realização do concurso até o favorecimento de dois 
candidatos às vagas de dentista e farmacêutica

Justiça condena ex-prefeito de 
São Miguel da Boa Vista por 
fraude em concurso público

Simulado de atendimento 
pré-hospitalar é aplicado em curso 

SENTENÇA 

Conclusão

Alunos concluíram o 
curso participando de um 
simulado de atendimento 
pré-hospitalar 

Divulgação

Perseguição
Motorista foge da polícia para 
evitar abordagem e é preso 

Divulgação/PM 

Veículo foi apreendido e a Carteira Nacional de Habilitação recolhida

EQUIPAMENTO REGISTRADOR INSTANTÂNEO 
INALTERáVEL DE VELOCIDADE E TEMPO

Quando um acidente de trânsito é registrado, especialmente quando há vítima fa-
tal, a primeira pergunta que surge é: qual foi a causa da tragédia? Em certos casos chega-
se a uma causa provável, mas a realidade é que no universo dos automóveis poucos são 
os equipamentos obrigatórios que ajudam a responder os questionamentos. 

No Brasil apenas determinadas espécies de veículos são obrigadas a possuir o equi-
pamento registrador instantâneo inalterável de velocidade e tempo, também conhe-
cido como tacógrafo. São eles: os veículos de transporte e de condução escolar, os de 
transporte de passageiros com mais de dez lugares e os de carga com peso bruto total 
superior a 4.536 Kg.

O registrador instantâneo e inalterável de velocidade e tempo pode constituir-se 
num único aparelho mecânico, eletrônico, ou compor um conjunto computadorizado 
que, além das funções específicas, exerça outros controles. Deverá apresentar e dispo-
nibilizar a qualquer momento, pelo menos, as seguintes informações das últimas vin-
te e quatro horas de operação do veículo: I - velocidades desenvolvidas; II - distância 
percorrida pelo veículo; III - tempo de movimentação do veículo e suas interrupções; 
IV - data e hora de início da operação; V - identificação do veículo; VI - identificação dos 
condutores; VII - identificação de abertura do compartimento que contém o disco ou de 
emissão da fita diagrama. 

Ao final de cada período de vinte quatro horas, as informações acima mencionadas 
ficarão à disposição da autoridade policial ou da autoridade administrativa com jurisdi-
ção sobre a via, pelo prazo de 90 dias. Em caso de acidente, as informações referentes às 
últimas 24 horas de operação do veículo ficarão à disposição das autoridades compe-
tentes pelo prazo de um ano.

Em nosso sentir, todo veículo automotor deveria estar equipado com sistemas que 
permitissem verificar com maior precisão as causas prováveis dos acidentes, a exemplo 
do ocorre na aviação. Tais informações são muito importantes para prevenir novos sinis-
tros e tornar mais seguro nosso trânsito.
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RENATO LADEIRA
Morreu na quarta-feira (12) o músico 

de 63 anos que foi tecladista e vocalista do 
grupo Herva Doce, nos anos 1980. Ladeira 
também compôs a música “Faz parte do 
meu show”, com Cazuza. Como integrante 
da banda Herva Doce, Renato fez sucesso 
com a música “Amante profissional” e com 
a versão de “Erva venenosa”, do sucesso 
“Poison Ivy”. Em 1983 a banda fez o show 
da abertura para a apresentação do Kiss e de Van Halen, no Rio 
de Janeiro. Antes do Herva Doce, Ladeira fundou, no anos 1960, 
com o irmão, o grupo de iê-iê-iê The Bubbles. Mais tarde a ban-
da se transformou em A Bolha, voltada para o rock progressivo 
e banda de acompanhamento de Gal Costa e Erasmo Carlos em 
1970.

ORLANDO ORFEI
Um dos maiores nomes do circo mun-

dial, morreu no dia de 1º de agosto, aos 
95 anos, de pneumonia. O artista estava 
internado no HSCOR de Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, desde o dia 16 de 
julho. Nascido em 1920, na Itália, Orlan-
do Orfei estava no Brasil desde o fim da 
década de 1960. O artista começou a se 
apresentar como palhaço ainda na infân-
cia, aos seis anos. Foi numa visita ao Brasil, durante o Festival 
Mundial do Circo, no Maracanãzinho, no Rio, que ele se apaixo-
nou pelo país. Aqui ele montou o Circo Nazionale D’Itália, que 
estreou em São Paulo em 1969. Três anos depois fundou o Tivoli 
Park, na Lagoa, na Zona Sul do Rio. O Tivoli Park, que encerrou 
suas atividades cerca de duas décadas depois, foi um dos mais 
famosos parques de diversão do país. Orlando deixa seis filhos, 
treze netos e seis bisnetos. 

ANTONIO SANTIN VAGNER
Faleceu no dia 6 de agosto, em sua residência, aos 48 anos. 

Seu corpo foi velado na Igreja Congregação Milani, em Linha 
Prata, Bandeirante, e sepultado no cemitério da comunidade.

ALFREDO RODRIGUES DA SILVA
Faleceu no dia 8 de agosto, no Hospital Regional de São Mi-

guel do Oeste, aos 93 anos. Seu corpo foi velado na cripta da Igre-
ja Matriz de SMOeste e sepultado no cemitério municipal.

jOÃO CORAL DA SILVA FILHO
Faleceu no dia 9 de agosto, na UPA de São Miguel do Oeste, 

aos 79 anos. Seu corpo foi velado na comunidade de Linha Três 
Passos, Paraíso, e sepultado no cemitério da comunidade.

ANTONIO CONSTANTINO DOS SANTOS 
Faleceu no dia 10 de agosto, no Hospital Regional de São 

Miguel do Oeste, aos 75 anos. Seu corpo foi velado no Salão de 
Linha Sede Ouro, Romelândia, e sepultado no cemitério da co-
munidade.

ADELINO E áUREA BREMM DRUMM
Faleceram em um trágico acidente, no último dia 7, por volta 

das 9h30, em Carazinho, no Rio Grande do Sul. Adelino faleceu 
com 52 anos e Áurea com 41 anos. Ambos foram velados no salão 
da comunidade de Santa Cecília, em Cunhataí, e sepultados no 
cemitério da comunidade. 

SELMA CONTI PAPE
Faleceu na terça-feira (11), com 88 anos, no Hospital São 

José. Seu corpo foi velado no Clube de Idosos Estrela, de São Mi-
guel da Boa Vista, e sepultado no cemitério de São Miguel da Boa 
Vista.

LARI KINNER
Faleceu com 71 anos, na quarta-feira (12), às 12h, no Hospital 

São José. Seu corpo foi velado na Capela Mortuária e sepultado 
no cemitério municipal. 

Em todo o Brasil o Ministério Públi-
co Federal (MPF) está recolhendo assi-
naturas de cidadãos para apoio de dez 
medidas para aprimorar a prevenção e 
o combate à corrupção e à impunida-
de. As propostas de alterações legislati-
vas buscam evitar o desvio de recursos 
públicos e garantir mais transparência, 
celeridade e eficiência ao trabalho do 
Ministério Público brasileiro com refle-
xo no Poder Judiciário.

O MPF tem como objetivo coletar 
1,5 milhão de assinaturas para apresen-
tar o projeto de lei de iniciativa popu-
lar ao Congresso Nacional. O cidadão 
pode procurar a unidade do MPF mais 
próxima de seu domicílio para assinar 
a ficha de apoiamento ou imprimir a 

ficha a partir do site www.10medidas.
mpf.mp.br, coletar dados e assinaturas 
e depois entregar em uma sede do MPF 
ou enviar pelo correio para o endereço 
da Força-Tarefa Lava Jato em Curitiba: 
Procuradoria da República no Paraná, 
Rua Marechal Deodoro, 933 - Centro, 
CEP 80060-010 – Curitiba (PR).

As medidas buscam, entre outros 
resultados, agilizar a tramitação das 
ações de improbidade administrativa 
e das ações criminais; instituir o teste 
de integridade para agentes públicos; 
criminalizar o enriquecimento ilícito; 
aumentar as penas para corrupção de 
altos valores; responsabilizar partidos 
políticos e criminalizar a prática do cai-
xa 2; revisar o sistema recursal e as hipó-

teses de cabimento de habeas corpus; 
alterar o sistema de prescrição; instituir 
outras ferramentas para recuperação 
do dinheiro desviado. 

A elaboração das medidas foi a 
partir da experiência de sua atuação 
e tendo em vista trabalhos recentes 
como a Operação Lava Jato, o Minis-
tério Público Federal apresentou, no 
dia 20 de março, dez medidas para 
aprimorar a prevenção e o combate à 
corrupção e à impunidade. As propos-
tas começaram a ser desenvolvidas 
pela Força-Tarefa Lava Jato em outu-
bro de 2014 e foram analisadas pela 
Procuradoria-Geral da República em 
comissões de trabalho criadas em 21 
de janeiro deste ano.

Na manhã de quinta-feira (14) 
cerca de 45 policiais civis da região, 
coordenados pelo delegado João 
Luiz Miotto, da Delegacia de Palmi-
tos, realizaram uma operação que 
cumpriu dez mandados de busca e 
apreensão e prendeu três pessoas 
em flagrante por tráfico de drogas 
na cidade de São Carlos. Maconha, 
cocaína e crack foram apreendidas 
durante a operação, que teve o apoio 
aéreo do Saer.

De acordo com Miotto, a inves-
tigação começou no mês de março, 
após crimes de arrombamento, ex-
plosão e furto em uma agência ban-
cária na cidade de Caibi e crimes co-
metidos em casas lotéricas. Durante a 
investigação os policiais identificaram 
que o grupo estaria instalado em São 
Carlos e cometia diversos crimes na 
região, desde posse e porte de arma de 
fogo, tráfico de drogas, furto e roubo, 
fazendo uso inclusive de explosivos.

“Duas pessoas foram presas dias 
após o crime e com as informações 
que recolhemos e indícios apontam 

Investigação começou em março, após crimes de arrombamento, explosão e furto 
em uma agência bancária em Caibi e crimes cometidos em casas lotéricas

Polícia prende três pessoas 
por tráfico de drogas 

Ministério Público Federal coleta assinaturas para apoio 
a medidas de combate à corrupção e à impunidade

Caminhões colidem na BR-282

SÃO CARLOS

Campanha 

Acidente 

Maconha, cocaína e crack foram apreendidos durante a operação 

Divulgação/Polícia Civil

envolvimento de pelo menos outras 
oito pessoas nos crimes e o estreito 
relacionamento entre elas. Três fo-
ram presas por tráfico de drogas na 
operação de hoje”, disse.

Conforme o delegado, a Polícia 
Civil fez o pedido da prisão preven-
tiva dos oito, mas a justiça deter-

minou que apenas os mandados de 
busca e apreensão fossem cumpridos. 
“Faremos a análise dos materiais apre-
endidos hoje e não descartamos o pe-
dido de mais prisões”, explicou.

Em São Carlos foram presos dois 
homens, de 22 e 23 anos, e uma mu-
lher de 19.

Na manhã de quinta-feira (13), por volta das 11h20, o Corpo de 
Bombeiros de Pinhalzinho atendeu uma colisão lateral entre cami-
nhão baú e carreta bitrem, na BR-282, Distrito de Juvêncio, Saudades. 
Do acidente, foram registrados somente danos materiais. 

Conforme os bombeiros, o condutor do caminhão baú, de 53 
anos, relatou que teria perdido o controle da direção, invadiu a pista 
contrária e atingiu a carreta. O condutor da carreta bitrem, com pla-
cas de Xanxerê, saiu da pista e bateu contra uma árvore às margens da 
rodovia e teve ferimentos leves. A Polícia Rodoviária Federal (PRF) foi 
acionada para fazer o levantamento do acidente. Danos materiais foram registrados   

Divulgação
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A Receita Federal vai disponibilizar, a partir 
de segunda-feira (17), o programa para preen-
chimento da Declaração do Imposto sobre a 
Propriedade Territorial Rural (ITR) do exercí-
cio 2015, para uso em computador que tenha 
o ITR 2015 – denominado máquina virtual – 
Java (JVM). 

O programa ITR 2015 tem três versões com 
instaladores específicos, compatíveis com os sis-
temas operacionais Windows, Linux e Mac OS X. 
O programa estará disponível na internet, para 
reprodução livre no site da Receita Federal.

A máquina virtual simula uma máquina fí-
sica e consegue executar vários programas no 
computador. Os programas funcionam, em sua 
maioria, independentemente do sistema opera-
cional onde estão instalados.

Declaram o ITR, entre outros contribuin-
tes, o proprietário da terra, o titular do domí-
nio útil (titular do direito de uso da proprieda-
de) ou o possuidor de qualquer título rural. De 
acordo com o supervisor da Receita Federal, 
Joaquim Adir, o prazo para a entrega da decla-
ração, começa no dia 17 de agosto e vai até 30 
de setembro.

Para transmitir a declaração gerada pelo 
programa ITR 2015, o contribuinte deverá utili-
zar o programa de transmissão Receitanet.

Receita disponibiliza 
programa para 
preenchimento do iTR

Tributos 

Culturas de milho de segunda safra e de laranja puxam nova estimativa

IBGE prevê maior safra da 
história em 2015

CRESCIMENTO 

A safra brasileira deve somar 209 milhões 
de toneladas em 2015. A estimativa é do Le-
vantamento Sistemático da Produção Agrí-
cola (LSPA) de julho, divulgado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
na terça-feira (11). O resultado representa 
aumento de 8,1% em relação à produção de 
2014, quando totalizou 193,3 milhões de to-
neladas.

O montante ainda é 1,3% maior do que o 
previsto em junho, com 2,6 milhões de to-
neladas a mais. Esta é a maior previsão já 
feita na história da pesquisa, cuja série ini-
ciou em 1975.

Segundo o levantamento, o Brasil deve 
colher 57,7 milhões de hectares na safra de 
grãos em 2015. A área será 2,1% maior do 
que a colhida em 2014, quando totalizou 
56,5 milhões de hectares. Em relação a ju-
nho, a projeção teve aumento de 79,564 mil 
hectares. Arroz, milho e soja, os três prin-
cipais produtos da safra, somam 92,2% da 
estimativa da produção e respondem por 
86,3% da área a ser colhida.

Milho e laranja puxam alta 
Segundo levantamento, o 

aumento na estimativa de sa-
fra de julho se deve principal-
mente às culturas de milho 
de segunda safra e de laranja. 
Ambas tiveram um acrésci-
mo próximo a 2,5 milhões 
de toneladas na comparação 
com junho. 

A estimativa para a pro-
dução de laranja cresceu 
17,4% entre junho e julho, 
apontou o IBGE. Já o milho 
segunda safra recebeu um 
incremento de 5% em sua es-
timativa de volume na passa-
gem do mês. Em julho a safra 
esperada para 2015 chegou a 
53,309 milhões de toneladas, 
o que será um aumento de 9,7% em relação ao 
ano passado. 

A safra de trigo ainda deve ser recorde no 
país, mas a estimativa para este ano teve um 

ajuste para baixo no mês de julho, diante de 
perdas no Rio Grande do Sul. Ainda assim, 
a produção do grão totalizará 7,210 milhões 
de toneladas, um avanço de 17% em relação 
a 2014.

Milho é uma das culturas que impulsiona estimava de 
crescimento da safra
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Entre os dias 6 e 9 de agosto foram 
realizados, em Caçador, os Jogos Es-
colares de Santa Catarina (Jesc) para 
estudantes de 12 a 14 anos. Ao todo 
participaram 1.850 estudantes de 523 
escolas de 139 municípios catarinenses. 
No período foram disputadas as moda-
lidades de atletismo, badminton, bas-
quete, ciclismo, futsal, ginástica rítmica, 
handebol, judô, natação, tênis de mesa, 
vôlei e xadrez.

A delegação da Secretaria de De-
senvolvimento Regional de Maravilha 
contou com participação de 50 inte-
grantes entre alunos/atletas e profes-
sores/técnicos na etapa estadual. A 
equipe da Escola de Educação Básica 
José Marcolino Eckert de Pinhalzinho 
conquistou o ouro no futsal feminino, 
garantindo a oportunidade de disputar 

a etapa nacional dos Jogos Escolares da 
Juventude, em Fortaleza, entre os dias 3 
e 12 de setembro. 

O técnico Cleto Schuster ressalta 
que a equipe venceu todos os jogos, 
mas primordial foi contra Criciúma, 
com o placar de 3 x 1, garantindo o títu-
lo e a vaga para a fase nacional. Para a 
etapa nacional o treinador destaca que 
será mantido o ritmo de preparação e 
treinamentos de alta intensidade para 
chegar no brasileiro e ter uma equipe 
competitiva. 

Além da equipe campeã no futsal 
feminino, a Regional de Maravilha ga-
rantiu resultados entre os dez primei-
ros classificados nas seguintes provas: 
atletismo 75 metros rasos feminino - 6º 
lugar, Tainara Buss, do CE Vereador 
Raymundo Veit, de Maravilha; atletis-

mo 250 metros rasos feminino - 3º lugar, 
Camila de Oliveira, do CEV Raymundo 
Veit, de Maravilha; atletismo 250 me-
tros rasos masculino - 6º lugar, Gabriel 
Rodrigues, da EEB José Marcolino 
Eckert, de Pinhalzinho; arremesso de 
peso masculino - 3º lugar, Willian Ce-
sar do Amaral, da EEB Rodolfo Foss, de 
Saudades; tênis de mesa feminino - 4º 
lugar, Ana Paula Galina, da EMEB José 
Teobaldo Utzig, de Pinhalzinho; tênis 
de mesa masculino - 7º lugar, Guilher-
me Buzatto, da EEB Nossa Senhora da 
Salete, de Maravilha; xadrez feminino - 
8º lugar, Caroline Sacardo, da EEB Jorge 
Lacerda, de Flor do Sertão; xadrez mas-
culino - 7º lugar, Lucas Bortolini, da EEB 
Jorge Lacerda, de Flor do Sertão; e judô 
categoria até 40 kg - 3º lugar, Mateus da 
Silva, EEB Hélio Wasun, de Sul Brasil.

Determinação, dedicação e 
foco nos treinos sempre foram 
levados a sério pelas atletas da 
modalidade de atletismo Tainara 
Roberta Buss e Camila Rubia Al-
ves de Oliveira, ambas de 14 anos. 
Além de amigas, elas treinam e 
competem uma com a outra.

Entre os dias 6 e 9 de agosto 
participaram da fase estadual dos 
Jogos Escolares de Santa Catarina 
(Jesc) 12 a 14 anos, em Caçador, 
juntamente com a delegação do 
atletismo maravilhense da Ace-
ma/Departamento Municipal de 
Esportes, que foi representada 
pelas duas atletas, além de Letícia 
Klein, Andrieli Glinke e Amanda 
Ferreira. 

Camila competiu em duas pro-
vas, 75 e 250 metros rasos, sendo 
que nos 75 obteve a 9ª colocação 
e não classificou para a final por 
0,1 segundos. Mas nos 250 metros 
rasos garantiu o 3º lugar e a pri-
meira medalha de Maravilha em 
nível estadual no atletismo desde 
o início do trabalho do professor 
Douglas Lago, há três anos.

Tainara competiu nas provas 
de 75 e 250 metros rasos, sendo 
que em ambas das provas classi-
ficou para as finais, com o 6º lu-
gar. De acordo com o professor 
da modalidade, a atleta foi preju-
dicada pelo cronograma da com-

Atletas Tainara e Camila já colecionam mais de 60 premiações em pouco mais de dois anos de treino

Maravilhense conquista sua 
primeira medalha em nível estadual 

Delegação da SDR Maravilha obtêm bons 
resultados nos Jesc 12 a 14 anos

ATLETISMO CONVENCIONAL

Estadual 

petição. “As duas finais foram em 
sequência, sem muito tempo para 
recuperação, e acabou se lesio-
nando na final dos 250 metros ra-
sos, sendo que a maravilhense era 
uma das favoritas da prova por ter 
obtido o segundo melhor tempo 
na classificatória. Tainara compe-
te por Maravilha há dois anos e já 
obteve resultados expressivos em 
nível regional, pois é a mais rápida 
do Oeste e com certeza é uma das 
promessas do atletismo catarinen-
se”, salienta.

Conforme o professor, Letícia 
obteve o 18º lugar no salto em dis-
tância, sendo que esta foi a segun-

da competição em que participou. 
Por motivo da lesão, as atletas Tai-
nara, Adrieli e Amanda não com-
petiram, pois a prova que fariam 
seria o revezamento 4 x 75 metros.  

“O trabalho é desenvolvido há 
quase três anos e vem aos poucos 
colhendo frutos. As meninas se 
dedicaram ao máximo nos treinos 
e os resultados hoje são satisfató-
rios, de 56 meninas na prova dos 
75 metros, as maravilhenses fica-
ram entre as nove mais rápidas do 
Estado. Na prova dos 250 metros, 
as velocistas estavam na final den-
tre 36 meninas, as duas meninas 
classificaram entre as seis mais 

rápidas na prova, competindo de 
igual com grandes forças do atle-
tismo no Estado, como Criciúma, 
Joinvile, Itajaí, Brusque e Tubarão, 
entre outros municípios com atle-
tas destaque”, enfatiza Lago. 

Somando essa conquista, Tai-
nara e Camila já colecionam mais 
de 60 premiações em pouco mais 
de dois anos de treino. Tainara diz 
que não corre somente para con-
quistar títulos, mas porque real-
mente gosta. “Pretendo crescer e 
me destacar na modalidade”.

Camila afirma que para ela o 
atletismo é tudo. “Não quero lar-
gar tão cedo. Pra mim esse título 

foi um presente, tanto de aniversá-
rio como uma compensação pelo 
meu esforço de treinar, passar dor, 
frio, chuva e sol quente”, enfatiza.

Para elas, é uma felicidade 
quando uma ganha, mesmo que a 
outra perca. “Combinamos as pro-
vas também e quando uma se des-
taca é uma vitória para as duas”, 
apontam.

Os treinos de atletismo são 
realizados diariamente na pista 
do Clube Recreativo Maravilha 
(CRM) e estão abertos ao público 
de forma gratuita, com a supervi-
são dos professores Douglas Lago 
e Eduardo Stieler.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Camila, tainara e o professor Lago comemoram os títulos já obtidos Dedicação e foco nos treinos são levados a sério pelas atletas   

Equipe da EEB José Marcolino Eckert de Pinhalzinho conquistou o 
ouro no futsal feminino, garantindo vaga na etapa nacional dos Jogos 
Escolares da Juventude

Divulgação/SDR Maravilha
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Brasileirão 2015

Modelo
Definidos os finalistas do 
Campeonato Municipal de Futsal

Vinte equipes participaram do 
Campeonato de Futsal - edição 2015. 
Os finalistas já foram conhecidos e as 
grandes finais serão realizadas hoje 
(15), a partir das 14h, no Ginásio Muni-
cipal de Modelo.

De acordo com diretor de Esportes, 
Fabricio Eberardt, a forma de disputa 
na Força Livre foi a seguinte: o 1º e 2º 
colocado de cada chave classificaram-
se para a disputa da Taça Rotativa Mats 
Transportes da divisão especial. O 3º e 
4º colocado de cada chave classifica-
ram-se para a Série Ouro.

Na categoria veteranos disputam 
o título, a partir das 17h, hoje (15), as 
equipes da Modemarmore e Tuiuti. Na 
Série Ouro disputam o título, às 18h, as 

equipes do Juventude Lajeado Pedro A 
e Consórcio Unilanse. E na Divisão Es-
pecial disputam o título, às 19h, as equi-
pes do Bairro Palmeiras e ZN Móveis.

Conforme o diretor de Esportes, 
na final também serão realizados os 
jogos das categorias de base a partir 
das 14h, e também antes da decisão 
dos veteranos será realizado o sorteio 
da Campanha Show de Prêmio da As-
sociação Comercial e Empresarial de 
Modelo (Acimo) e da Campanha do 
Movimento Econômico da Prefeitu-
ra de Modelo. Ainda serão sorteados 
brindes para os pais que estiverem 
presentes na decisão, entre eles uma 
camisa da Chapecoense autografada 
por todos os jogadores.

Divulgação

Fotos: Divulgação

Camisa da 
Chapecoense 
autografada 
pelos 
jogadores 
será sorteada 
hoje

Flor do Sertão II

Atletas de xadrez e atletismo 
representaram município nos 
Jesc 12 a 14 nos 

Flor do Sertão vem desenvolven-
do com êxito seus treinamentos na 
modalidade de xadrez. Entre os dias 7 
e 9 de agosto o município participou 
da fase estadual do Jogos Escolares 
de Santa Catarina (Jesc) 12 a 14 anos 
na cidade de Caçador. Representa-
ram a Escola de Educação Básica Jor-
ge Lacerda os alunos-atletas Sandra 
da Silva, do 9º ano, na modalidade de 
Atletismo 1000 metros; Caroline Sa-
cardo, do 8º ano, no xadrez feminino; 
e Lucas Bortolini, do 8º ano, na mo-
dalidade de xadrez masculino.

Caroline ficou entre as oito me-
lhores atletas do Estado, enfrentan-
do atletas que competem em nível 
nacional e mundial dos municípios 
de Lacerdópolis, Caçador, Irati e 
Timbó. Lucas, por ser estreante, 
ficou entre os sete melhores do 
Estado, enfrentando as principais 
potências de Santa Catarina, dos 
municípios de Fraiburgo, Içara, 
São Lourenço do Oeste, Navegan-
tes, Blumenau e Caçador. Os atle-
tas flor-sertanenses foram acom-
panhados pela professora técnica 
Geni Rissi Bortolini.

A Escola de Educação Básica 
Jorge Lacerda e a administração de 
Flor do Sertão parabenizam os atle-
tas Lucas, Caroline e Sandra pelo 
desempenho, e a professora Geni 
Rissi Bortolini pelo trabalho desen-
volvido junto à Escolinha de Xadrez 
e alunos-atletas, pelos bons resulta-
dos obtidos na competição.

Caroline Sacardo ficou entre as oito melhores atletas do Estado

Lucas Bortolini estadual ficou entre os sete melhores de Santa Catarina

Hoje (15) se enfrentam Penharol “B” e Cia do Buteco, às 13h30

Primeiro Campeonato 
Municipal de Bocha Rafa 
Vollo está na sexta rodada

FLOR DO SERTÃO I

No último fim de semana foi 
realizada a quinta rodada do pri-
meiro Campeonato Municipal de 
Bocha Rafa Vollo de Flor do Sertão. 
Na quarta-feira (5), na Cancha do 
Penharol, em Flor do Sertão, Cia do 
Buteco perdeu para o Fuzil “A” por 
3 a 0, parciais 12 a quatro no indivi-
dual, 12 a seis na dupla e 12 a três no 
trio. No feminino, a vitória também 
foi do Fuzil “A” por 12 a seis. 

No sábado (8), na Linha Cabe-
ceira do Poço Rico, a equipe dona 
da cancha, Cruzeiro, perdeu para o 
Penharol “C” por 3 a 0, parciais 12 a 

oito no individual, 12 a oito na du-
pla e 12 a três no trio. Na cancha da 
Linha Fuzil, o Fuzil “B” perdeu para 
o Penharol “D” por 3 a 0, parciais 12 
a cinco na individual, 12 a seis na 
dupla e 12 a dez no trio. Fechando a 
rodada na cancha do Esporte Clube 
Penharol, Marmeleiro venceu Pe-
nharol “B” por 2 a 1, parciais de 12 
a cinco na individual e 12 a seis no 
trio para o Marmeleiro e 12 a 11 na 
dupla para o Penharol “B”. 

A classificação está assim: 1º 
Penharol “C”, 13 pontos; 2º Fuzil 
“A”, 12 pontos; 3º Penharol “D”, 

nove pontos; 4º Cruzeiro, nove 
pontos; 5º Marmeleiro, sete pon-
tos; 6º Fuzil “B”, cinco pontos; 7º 
Penharol “B”, cinco pontos; e 8º 
Cia do Buteco, que não pontuou. 
No feminino, 1º Fuzil “B”, 2º Espor-
te Clube Penharol, 3º Fuzil “A” e 4º 
Cia do Buteco, todas as equipes 
tem um ponto. 

Hoje (15) terá somente um 
jogo entre Penharol “B” x Cia do 
Buteco na cancha do Esporte Clu-
be Penharol a partir das 13h30. Os 
demais jogos foram realizados na 
noite de ontem (14). 
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CINCO 
“Olá pe55oal! Go5taria de 5audar a maior torcida do 5ul do pai5! E5tou com difi-

culdade5 de e5crever a coluna de5te fim de 5emana. A55im fica complicado, proble-
minha no teclado, ma5 vamo5 em frente, vida que 5egue. 5audaçõe5 tricolore5”!                            

GrÊMIO 5 X 0 INTEr
Tem torcedor do Inter 

achando que o resultado 
do “GRE-nal” foi menti-
roso. É inacreditável. Não 
existe um 5 x 0 em clássico 
que seja mentiroso. O 
Grêmio deu um banho 
de bola do primeiro ao 
último minuto. Se fosse 
7 ou 8, o resultado seria 
mais justo! A defesa do 
Inter estava completa, não 
adianta vir com conversa 
que o Grêmio venceu por 
fragilidade do sistema 
defensivo colorado. Não 
se pode, de forma alguma, 
querer arrumar desculpas 
para a goleada do Imortal, 
cinco a zero em clássi-
co tem que respeitar.

LAVADA
Grêmio venceu por sua 

organização coletiva, sua 
humildade em marcar. Piffero, 
presidente do Internacional, 
contratou o Anderson e Rever 
com o único intuito de cutu-
car o Grêmio. Como diria meu 
amigo Jairo Fayh: “foi de lavar 
a égua, e deixar o bagual en-
saboado”. Tricolor faz história 
com esse placar, mas precisa 
manter os pés no chão para 
os próximos compromissos.

SUPERIORIDADE
Clássicos pelo Campeonato Brasileiro, a supre-

macia é do Grêmio. Em “GRE-nal” que vale alguma 
coisa o Inter tem que remar bastante para alcançar o 
Imortal. Como diz o Cacalo, não se desesperem, ami-
gos colorados, vem aí o Gauchão 2016, e nos Gre-nais 
dessa competição vocês são amplamente favoritos.

CURTAS
- Schumann da agropecuá-

ria reclamou da arbitragem: “Só 
deu um minuto de acréscimo, 
poderia ter sido mais cinco”. 

- Jandrei Willinghoefer: 
“Uma goleada dessas em 
clássico, vale mais que título”.

- Paulão das Máquinas 
de Chapecó: “Sugestão de 
presentes para o colunis-
ta imparSCIal, duas luvas, 
uma verde e outra azul”.

- Douglas, direto de 
Porto Alegre: “Se não pa-
rar o mimi dos colorados, 
vou fazer o de pênalti”.

1, 2, 3, 4, 5!
“Ele” andou escrevendo que o estádio do 

Grêmio seria o salão de festas deles! Só gosta-
ria de lembrar o amigo “colunista imparSCIal” 
que na casa do Grêmio, Olímpico e Arena, pelo 
Campeonato Brasileiro, a última vitória colorada 
foi lá em 2006. Na casa do Grêmio, pelo Brasilei-
rão a festa é sempre tricolor. Enquanto isso...

Em noite de protestos
No portão 8 do Beira-Rio algo que não 

se via há mais de 10 anos, o Inter mostrou 
uma reação e na base da força de vontade 
superou o Fluminense por 1 x 0. O resulta-
do dá certa tranquilidade para o time neste 
Brasileirão, mas insuficiente para amenizar 
a crise. Antes de a bola rolar, torcedores 
aguardaram o ônibus da delegação chegar 
ao estádio com faixas estendidas e gritos 
de ordem, pediram garra aos jogadores e 
principalmente atitude dos dirigentes.

Não poderia 
ser diferente

O jogo começou nervoso. O Flumi-
nense tentou aproveitar-se da fragilida-
de emocional dos colorados e empilhou 
uma série de escanteios, todos cobrados 
com perigo por Ronaldinho Gaúcho. 
Aos pouco, porém, o Inter equilibrou 
a partida, aos 32 minutos o volante 
Nilton chutou de longe e obrigou o 
goleiro Cavalieri fazer grande defesa.

O colorado
Iniciou o segundo tempo exercendo forte pres-

são sobre o adversário, criando diversas chances. 
Aos seis minutos Marcos Junior, do Fluminense, 
foi expulso, facilitando, de certa forma, as coisas 
para o Inter. A pressão colorada seguiu apoiada 
por mais atacantes colocadas em campo, pelo 
interino Odair Helmann, até que aos 37 minu-
tos Vitinho chutou com defeito, a bola iria para 
fora, mas desviou no goleiro Cavalieri e entrou.

O Inter
Volta a campo amanhã (16), 

às 16h, quando enfrentará o 
Cruzeiro em Belo Horizonte, 
precisando pontuar porque a 
campanha até o momento, com 
apenas 24 pontos, não condiz 
com a grandeza do clube. 

Mas como 
vencer

Fora de casa se o Inter tem 
sérios problemas de ordem 
técnica para escalar o melhor, já 
que alguns titulares estão fora 
deste jogo por lesão e outros já 
nem estão mais no clube, como 
são os casos de Nilmar, que 
voltou para o futebol árabe, e 
Aránguiz, que foi vendido para 
o futebol alemão. Para superar o 
Cruzeiro em Minas, com todos 
esses problemas, é preciso unir 
o grupo e muita determinação.

Em meio 
A tantas notícias desagradáveis nos 

últimos dias, pelo menos uma os colo-
rados podem comemorar: a convocação 
do goleiro Alisson para a seleção princi-
pal do Brasil, que vai defender a pátria 
em alguns amistosos preparatórios para 
a disputa das eliminatórias para a pró-
xima Copa do Mundo. Com a convoca-
ção dele prova-se, mais uma vez, que o 
Internacional possui uma das melhores 
estruturas de base do futebol brasileiro. 
Vamos torcer que o goleiro consiga fazer 
brilhante carreira também na seleção, fa-
zendo aquilo que Tafarel fez sendo titu-
lar da seleção em três copas do mundo.
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Sol com muitas nuvens durante o 
dia e períodos de céu nublado.

Noite com muitas nuvens.

14/08 12h

Hospital São José 
abre novo espaço 
de centro de 
imagens 

Comunidade maravilhense 
discute segurança pública 
em audiência

Novos profissionais estão 
capacitados para o 

mercado de trabalho

A/08

A/19

M/02

Ilaine Rohden/O Líder

 Isabel Müller/O Líder

Mais de 31 alunos se formaram nos cursos de Costura, Maquiador e de Contador de História, oferecido pelo Cras 
de Maravilha, em parceira com o Instituto federal de Santa Catarina, unidade de São Miguel do Oeste

Centro realizara tomografias, 
mamografias e raio-X

reivindicações são para 
implantação da uma Delegacia 
regional, Companhia da Polícia 
Militar e aumento de efetivo

V/03

SIMONE HüBNER

Profissional nas 
redes sociais

Fotos e comentários podem prej-
udicar suas relações no trabalho

Ele
Ele trincou o Brasil para que o 
país viesse a se despedaçar no 
colo de quem o sucedesse

A/09

LUIz CARLOS PRATES

A/18

Empreendedorismo
Uma das áreas de conhecimen-
to do desenvolvimento pessoal 
necessária para o aproveita-
mento do potencial humano

AndRESSA KátiA SCHOEningER

Ascom/Câmara de Vereadores


